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Por encima de los 
2,30 puntos

Fuerte 
subida de 
las Bolsas

Madrid, 19 (Europa Press).— Las Bolsas 
españolas han experimentado hoy un fortísimo 
^enso de sus índices generales, superior a los 
J.30 puntos en todos los casos, como conse
cuencia fundamental de haberse superado la úl
tima crisis política de días pasados y a pesar de 
Que la situación económica continúa deteriora
da.

^n Madrid, el índice asciende a 91,76 con 
un aumento de 2,36 puntos.

En Barcelona, el incremento de 2,40 sitúa el 
nivel medio en 91,03.

En Bilbao, el índice se eleva a 92,15, con un 
incremento de 2,74.

Ge acuerdo con las últimas encuestas sobre 
Perspectivas, los empresarios españoles se mues- 
fan más favorables a la inversión y esta'n a la es
peja de que se estabilice la situación política 
Pa^a poder potenciar la inversión de capitales 
Que Permanece estancada.

(Más información en 
nuestra página financiera)

les SeïBS, en Ubbubís
BONN, 19 (Efe).- En su tercer viaje 

oficial a un país europeo, los Beyes de 
España, don Juan Carlos y doña Sofía 
llegaron hoy al aeropuerto de Bonn, 
iniciando así una visita oficial de cinco 
días a Alemania Federal.

Escoltado por una escuadtilla de la 
fuerza aérea alemana (Luftwaffe), el 
avión especial de los soberanos españoles 
se posó en el aeropuerto de Bonn poco 
dénués de las 11 horas locales.

Al descertder del ""Boeing 727'" de

Con "La Pasionaria" o sin ella

[|TO prepara
oran fiesta

Están buscando un recinto abierto con 
capacidad para doscientas mil personas

(INFORMACION EN LA PAGINA SEIS)

""Iberia"" los Reyes fueron saludados por 
el presidente alemán, Walter Scheel, y 
por el ministro de Asuntos Exteriores, 
Hans Dietrich Genscher y sus esposas.

Entre los que acudieron a recibir a los 
soberanos españoles se hallaban también 
el alcalde de Bonn, Hans Daniels, y el 
inspector de las Fuerzas Armadas 
alemanas, teniente general Harald Mist.

Después de dispararse las 21 salvas de 
honor e interpretarse los himnos 
nacionales, el Rey Juan Carlos y el 
presidente Scheel, pasaron revista a 
la compañía que riridió honores.

Finalizados los saludos y 
presentaciones de ri^r, los Beyes 
abordaron un helicóptero que les 
llevaría, junto con el presidente y e^osa, 
hasta el castillo de Gimnich, lugar de 
alojamiento real. Para las 12,20 (horas 
locales), se ha previsto la primera 
entrevista del rey Juan Carlos con el 
presidente Scheel en la ""villa 
Hammerschmidt'" de^ Bonn, sede 
presidencial

A la entrevista seguiré un almuerzo 
íntimo que ofrecen el presidente federal 
y su esposa, Mildred, a los soberanos 
españoles. El ministro español de 
Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, se 
reuniré entretanto con su colega alemán, 
Hans Dietich Genscher en un almuerzo
de trabajo. (pagina CINCO)
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41 AÑOS DESPUES
La convocatoria de elecciones ya está decidida. Alivio dentro 

de un orden. Los últimos acontecimientos producidos tras la
legalización del PCE no han afectado tanto al Gobierno como 
para impedir que éste siguiera su plan previsto: convocar las 
primeras elecciones por sufragio universal desde 1936 en junio 
de 1977. La fecha elegida ha sido el miércoles, 15. El sufragio 
universal vuelve a España tras 41 años de exilio.

mos asistidt) al éxi»o de un 
modernt) v sofisticado me
canismo para. desde 
posicitmes muy conserva
doras. desbaratar las elec
ciones respetandt) su cele
bración.» 

interpretarse las decisiones 
del CC del Partido Comu
nista; el ambiente que pre
sidió el mitin celebrado 
aver en el Palau d’Esports 
por EDC y CDC; etcéte
ra. »

inacabable de guerra fría y 
de dimisión (‘iitrc las dos 
Españas.»

SUPERAR 
AMBIGÜEDADES

Deciamos alivio dentro 
de un orden, porque el te
ma de la fecha de los co
micios es lo sufíciente- 
mente complejo como para 
producir sentimientos ine
quívocos. En estos mo
mentos, la convocatoria de 
elecciones tranquiliza lo 
suyo al apuntar una pers
pectiva de superación de la 
incertidumbre que siempre 
acarrea la actuación de un 
Gobierno de transición co
mo el actual, que actúa en 
base a una legislación con

fusa en unas circunstan
cias confusas que hacen 
difícil pasar de la toleran
cia al reconocimiento ex
plícito de los derechos fun
damentales.

Sin embargo no se puede 
olvidar que las elecciones 
van a tener lugár apenas 
tres meses después de la 
legalización del grueso de 
partidos y con indicios cla
ros de que organizaciones 
dispuestas a participar no 
van a estar legalizadas an
tes del día 15. Este cortísi
mo espacio de tiempo que 
va a mediar entre la defini
tiva salid* * I* superficie de 
los colectivos políticos y la 
fecha en la que los españo
les podremos depositar 
nuestro voto no va a per
mitir a la mayoría un co
nocimiento realmente pro
fundo de las diferentes 
propuestas. Máxime cuan
do los medios de comuni
cación estatales siguen ha
ciendo de las suyas. Máxi
me cuando el derecho de 
reunión y manifestación 
siguen siendo tan limita
dos, y siguen dependiendo 
del humor gubemabiental.

A partir de estos mo
mentos, con una perspecti
va electoral perfectamente 
clara y definitiva (sólo 
obstáculos de enorme cali
bre parecen capaces de 
modificarla) las diferentes 
familias políticas se ven 
precisadas de una inmedia
ta clarificación, l^is coali
ciones electorales, las uni
ficaciones de las distintas 

familias deben ser 
consumadas de inmediato 
para que los electores po
damos aclararnos un poco. 
En este sentido, las «fami
lias» más necesitadas de 
clarificación son las que 
conforman él ( entro De
mocrático — ¿entrará defi
nitivamente la Democracia 
Cristiana en el proyecto 
electoral llamado centris
ta?; ¿participará el presi
dente de forma directa en 
las elecciones? —~ y la so
cialista. Salvo en zonas 

muy concretas la unidad 
socialista está plagada de 
dificultades. ¿Se alcanzará 
ante la proximidad de las 
elecciones? Si no es así, las 
posibilidades del sociali*}- 
mo se verán notablemente 
mermadas.

PASO
EL MAYOR . 
PELIGRO

Luis Apostua, en «Ya» 
ve así la situación:

« El mayor de los peligros 
ha pasado. El hecho de que 
havan sido convocadas las 
elecciones por el (iobierno 
Suárez hace pensar que la 
tormenta, con toda su gra- 
vçdad, respetó el compro
miso electoral.

Queda una incógnita. 
fEn íjuc posición ha que
dado el presidente Suárez? 
Dado su actual nivel de 
popularidad, su presencia 
electoral podría ser uno de 
los lat iores determinantes 
de la contienda \ en su 
torno se agruparían - por 
convencimiento o 
interés— unas fuerzas 
ahora dispersas, pero que 
responden a esa instintiva 
búsqueda de un elemento 
moderador en la política 
española. Si. |x)r el contra
rio. a la ret iente tormenta 
le ha int apacitado para 
pilotar |X‘rsonalmente la 
operat ión (Jet toral, habre

RELAJAR 
LAS TENSIONES

En «El Noticiero Uni
versal» Jordi Demènech se 
siente optimista.

«Durante estos dos me
ses que median hasta la 
consulta popular todos los 
partidos deberían contri
buir a relajar las tensiones 
y a ctimprometerse, en un 
acuerdo tácito, a que nadie 
va a dar motivos para que 

se pueda ver interrumpida 
la marcha hacia la demo
cracia. Y resulta satisfacto
rio comprobar que prueba.s 
de este talante — tan nece
sario en estos momentos — 
están dando la mayoría de 
colectivos políticos. No de 
otra manera pueden

ELECCIONES 
PECULIARES

Del editorial de 
«Tele/eXpress» extraemos 
el siguiente párrafo:

«Todas las fuerzas polí
ticas deberían ser muy 
conscientes de la peculiari
dad de las inminentes elec
ciones y extremar sus es
fuerzos no tanto para ga
nar votos, cuanto para ser
vir con eficacia y honesti
dad a un pueblo que no 
puede permitirse desenga
ños de democracia. El 
planteamiento válido de la 
lucha electoral sólo puede 
ser éste: conseguir un en
granaje de vida pública 
que ponga eficacia donde 
había estancamiento, que 
ponga honestidad donde 
había abuso de poder, que 
ponga respeto a ia persona 
del ciudadano donde ha
bía arbitrariedad, qué 
ponga a plena luz aquello 
que debía ser mantenido 
en el disimulo, que ponga 
paz. concordia y conviven
cia donde se mantenía ar
tificialmente para prove
cho personal una situación

El órgano de «Alianza 
Popular», «ABC», siempre 
ha pedido elecciones cuan
to antes. Veamos sus argu
mentos.

«Cualquiera cosa, con 
indiferencia de cuál sea el 
veredicto de las urnas, será 
mejor. má.s saludable para 
la nación, que el curso de 
ambigüedades y contra
dictiones ,por el que ac
tualmente navega la polí
tica española.

Desde el 15 de diciembre 
hasta aver mismo la labor 
del (¡obierno. por fuerza de 
la situación v por Ja discre- 
cionalidad conferida al 
mismo desde la naturaleza 
amplia e instrumental de 
la le\ \()iada entonces (que 
nt) era de reforma política, 
sino "para” la reforma po- 
líii 'a). ha suscitado, desde 
toda par^e del espectro po
lítico español, tantas adhe
siones como discrepancias 
V repulsas. De tal suerte, lo 
que decidido un día satis
facía a las fuerzas políticas 
de izquierdas e irritaba a la 
derecha, lo aplicado al si
guiente irritaba a la iz- 
{|uierda y se avenía a las 
exigencias de la derecha.»
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EL SERVICIO PARTIDISMO

de CORREOS ¿CASTIGOOENRI-

QUECIMIENTO?

Por Gabriel 
G. Badell

L título que sirve de encabezamiento podría haber 22 sido el de "¿Qui^n te ha visto y quién te ve? " porque 
las cosas han cambiado de modo radical en los últimos 
años, lo que significa que una de las organizaciones más 
perfectas en su funcionamiento ha pasado por un declive 
que podramos calificar de incomprensible y bastante 
vergonzante como si al primero de la clase un día nos lo 
encontráramos ocupando el último lugar, con verdadera 
desgana y apati%, en una somnolencia de inactividad y 
desorden que no parece vaya a tener remedio.

La imperfección puede apreciarse en sus lineas 
generales, en un retraso injustificable de la 
correspondencia — a veces de dos días— que ha llegado a 
ser corriente, hasta el punto que el usuario se acostumbra. 
Los papeles se invierten: el día que el correo llega bien le 
puede dar un patatús (de alegré) al destinatario, al que 
-para colmo- no se le deja de incordiar. Vean ustedes el 
ejemplo.

Hace algún tiempo a un servidor se le envio una nota 
del Servicio de Correos de aquí y me presenté en las 
oficinas centrales; se me dijo que tenía una carta retenida.

- ¿Me dice usted la razón?
- No faltaría más. El remitente ha puesto el sello a la 

izquierda.
—Pues será porque es de izquierdas.
-Oiga, no se haga el gracioso
-¿No me habran llamado para eso?
-Sf señor; así está legislado
— Me permite el comentario.
- Mas vale que no lo haga.
-iA mandar!
Mientras tanto estaban "retenidas" también por razones 

diíítintas, miles y miles de cartas.
Al pequeño funcionario de la ventanilla se le 

obligaba a retener también las cartas que no tenían el sello 
como era debido^ cumpliendo esas horas de trabajo 
improductivo, buscando el sello de izquierdas y 
notificando al destinatario enviándole una nota que 
colocaba el mismo a la derecha con S'Tiva, bien visible y 
pegado como Dios manda.
- i A ver que éste es reincidente!
Mientras tanto, los días de fiesta, las ventanillas donde 

se despachan los sellos permanecen cerradas todo el día. 
En el caso del 19 y 20 de marzo durante 48 horas no se 
pudo comprar un sello. Naturalmente se busca la máquina 
automática y no funciona, ¿pero es que ha funcionado 
alguna vez? ; puede usted probar con todas las monedas y 
todas las combinaciones posibles, ya puede estar seguro 
que le fallarán todas y tendrá que ir a algún hotel, única 
solución posible para conseguir la franquicia necesaria.

Hace algún tiempo, los cuadros donde figuraban los 
distritos postales de Madrid aparecían cambiados de tal 
modo que los números no coincidían con los reales.

¿Y el servicio de certificados? De esto casi es mejor no 
hablar. Hace dos años envie tres sobres debidamente 
certificados y los tres se perdieron, para colmo con media 
novela dentro que yo enviaba a mi mecanógrafa a Madrid.

Fui a la señorita de la ventanilla de turno para ver si 
podía hacer algo con los respectivos resguardos.

- Tiene usted derecho a 250 pesetas.
- ¿Por sobre o por todos?
Había mucha cola y no se podía invertir más de dos 

minutos en la reclamación. No me conformé con eso y al 
día siguiente fui a hablar con el jadministrador; le 
expliqué de qué se trataba. Me dijo textualmente:

— ¿Y qué quiere que haga yo? En todos los sitios 
cuecen habas.

-¿Qué quiere decir?
-Que no somos infalibles.
~ Ah... Entonces, ¿no cree que se podrán recuperar 

esos sobres?
—Pues que quiere que le diga, me parece que no. 

¿No ve ninguna esperanza?

- Ninguna.
-¿Entonces para qué sirve un certificado?
- No lo sé
- ¿Y usted defiende la empresa de Correos?
-iCuidadito joven!
Le di gracias por lo de joven y me marché. Me puse en 

contacto con el director general de Correos (se hallan en 
mi poder 6 cartas suyas) Tengo que reconocer que su 
comportamiento fue caballeroso e inteligente. Debido a su 
ayuda y a la de un magnífico funcionario de aquí, antiguo 
ambulante del tren correo de Canfranc, se encontraron los 
escritos 50 días después y con los sellos, en su debida 
posición, es decir, a la derecha y bien pegados -con 
saliva—y como Dios manda.

El fallo este proviene de la organización, no de los 
funcionarios y ejecutivos más humildes que, además de 
eficientes, son serviciales y amabilísimos. Yo conozco a 
casi todos los de la Central y son grandes cumplidores del 
deber, cordialísimos y de gran eficacia, lo mismo pasa con 
la mayor parte de los repartidores.

LA CENSURA Y EL SECRETO DE LA 
CORRESPONDENCIA - En la época de la postguerra yo 
he comprobado personalmente cómo llegaba a la estafeta 
de Correos de Canfranc un individuo a fiscalizar y hurgar, 
manipulando la correspondencia. Lo que ahora ya pase no 
lo se'. Todos sabemos que caminamos a la democracia, 
pero que la cosa va con lentitud. Lo que sucede en Lugo o 
en Santander no es cosa mía, que otros hagan el favor de 
denunciar los casos, si es que los hay. A ver cuando nos 
podemos reunir^ asociar tranquilamente y escribir una 
carta con libertad, aunque se trate de una misiva de amor 
a la querida de turno.

Escribe ;

José María 
DE LLANOS

L problema, el 
interrogante duele. 

Muchos todavi% no atinan 
con la respuesta y el 
compromiso. Eh país se 
puebla de partidos políticos 
y., ¿castigo o enriqueci
miento? Porquetanta 
división, tanta sigla, tanto
grupo
-¿hicimos 
histórico? —

d esconciertan
algún mal 
al par que

siendo tan numerosos y varios 
ios matices, el enriqueci- 
mientOf la floración se da 
m ara vi liosamente: hay de 
dónde elegir, buen almacén 
entonces. Sin embargo...

Opino que no hay que 
dolerse ni por qué regocijarse. 
El partidismo prolffero que 
cubre esta parte de nuestra 
historia y península, el 
cual TOOOS nos sobrecogemospartidismo ante el----- --------- x x •

de uno u otro modo, no pasa de ser condición fatal 
ae la especie humana. No da entonces lo suficiente 
para la satisfacción ni lo tremendo para la 
autoacusación. Somos asi.

Condición, situación del hombre que en la 
segunda de sus grandes empresas (la primera es 
poner cierta luz en sí mismo; la segunda, llevarla a 
la ciudad), no puede dejar de ‘^partir’, de 
engendrar grupos y facciones de hombres 
empeñados en determinado arreglo del plural 
histórico que vivimos, llamado ciudad o nación.

Condición fatal: somos historia es decir 
corriente que fluye impidiéndonos la fijeza, la 
rotundidez en tantas y tantas formas y maneras de 
ir siendo y haciéndonos. De aquí, del lugar y el 
tiempo de la tal fluencia, surgen los mil partido^ 
que ofrecen como necesario lo que no es más que 
lo fluido. Condición fatal, porque historia somos y 
no podemos dejar de ser; la flor o el fruto de la 
historia es precisamente la "polis”, hoy enigma y 
solución. , .X . j -

Condición humana, por históricos; condición 
humana, por limitados y cercados de puión 
personal que nos lleva a dar grado de seguridad a lo 
que no es más que modo de ver cada uno a su 
propio proyectado hacia fuera. Nuestra limit^ión 
humana nos lleva a partir - hacer partidos- de sí 
propio y de todo lo h®hido y por haber.

No nos quejemos, pues, de que broten como 
yerba partidos sin fin, no nos quejemos ni nos 
glorlemos/es lo nuestro, lo que nos corresponde y 
define. ¿Entonces?

Pues, con entrega sincera pero sin eviur la 
cierta y •'giocondesa" sonrisa, vayamos escojamos 
y situados en cualquier partido que case con lo 
nuestro en el tiempo y espacio, hagamos para la 
ciudad un plan y un mañana que nos caiga bien y
nos diga mucho. .__

Decir lo cual no es puro agnosticismo, de 
ningún modo; ni jüego alguno con la verdad, que 
es una. No pasa el caso de ser cierta una solución 
para situarse frente al problema de tpor dóñde 
wro? , ¿en qué partido me apunto?

Posiblemente lo más equivocado de todo es no 
apuntarse en ninguno y pretender que otros 
proyecten y tomen parte en la edificación de la 
ciudad presente y futura. Demasiado cómodo, 
aunque a algunos les parezca demasiado inteligente 
y nada más.

Vayamos, pues, a esto de los partidos con 
serenidad y sin adoración; es cosa nuestra; una de 
las tareas más importantes y graves, más difíciles y 
expuestas. Especialmente cuando se elevan IM 
contenidos de cualquier partido a la categoría de 
dogmas. Hay verdades y fórmulas de secunda clase 
que bien merecen la entrega, el sacrificio, la sangre 
^*^°Hora esta de partidismos en flor, de siglas 
primaverales que convocan y animan a unos en 
unto que a otros asustan y repelen. Pues no, 
abramos bien los ojos y el alma y situémonos al 
lado de algunos, ya que es imposible estar en esto 
el lado de todos.

Y. una última observación: no es lo mismo 
tomarse así la actividad del partido que afirmar 
que no hay verdades redondas que debieran estar 
en todos los partidos y que en algunos no están. 
Un ejemplo: el de la justicia entendida en su raíz y 
en su flor. Pero la tal justicia tiene sus 
fluorescencias diversas y sus estrategia y sus 
medidas a la hora de citarnos en ella. De aquí, 
principalmente, que el agnosticismo total, o el 
relativismo en política sea traición. Lo que no 
significa que el partidismo sea castigo de nada ni 
propiamente regalo, sino condición pelada.
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Por fin se interesan por Aragón

Nunca es tarde si ¡a dicha es buena. E¡ refrán 
puede ser aplicable a un importante proyecto 
de carácter político-regional que va a ser puesto en 

marcha, según parece, en cuestión de horas. La 
iniciativa afecta concretamente a la región aragonesa 
y parece responder a la necesidad de preocuparnos, 
desde el plano de la acción política concreta, de cuál 
va a ser el futuro de Aragón como entidad y como 

I región propiamente dicha.

El tema es algo más que un rumor. Como 
decimos, está en puertas la constitución de un 
grupo de acción regional, orientado a suplir las 
enormes lagunas que en materia de autonomía, 
planificación territorial y defensa de los propios 
y auténticos propósitos aragoneses, se van a 
producir en la próxima puesta en marcha de la
representatividad democrática en toda España. 
Si los proyectos ambiciosísimos que abrigan los 
promotores de esta idea regionalista salen 
adelante como se espera, Aragón habrá dado un 
gran paso para la creación de la infraestructura 
social, económica y cultural que está 
necesitando con urgencia para enfrentarse al 
futuro con las suficientes garantías de 
supervivencia.

Mañana en Las Palmas:

OSORIO Y PEREZ OE BRICIO 
SE ENTREVISTARAN 
CON AÑORES PEREZ

MADRID 19 (Europa 
Press) - El vicepresidente' 
segundo del Gobierno y el 
ministro de Industria, 
señores Osorio y Perez de 
Bricio, respectivamente, 
viajarán mañana por la tarde 
a Las Palmas de Gran 
Canaria para entrevistarse 
con el presidente de 
Venezuela, don Carlos 
Andrés Perez, según se ha 
informado a Europa Press 

EL CONSEJO DE REGENCIA 
ASUMIRA LAS
FUNCIONES DEL REY

MADRID, 19 (Logos).— El Boletín de las Cortes de 
ayer publicaba una comunicaciónde la presidencia del 
Gobierno dando cuenta de que S.M. el Rey se ausenta
rá del territorio nacional para efectuar una visita oficial 
a la República Federal Alemana y regresará a territorio 
nacional el día 23 del mes en curso. En su consecuencia 
desde el momento de la partida de S.M. el Consejo de 
Regencia asumirá las funciones que corresponden al Rey.

en fuentes competentes.
El presidente venezolano 

hara una escala técnica en el 
aeropuerto de Gando (L.as 
Palmas) para dirigirse 
posteriormente al Oriente 
Medio. Don Carlos Andres 
Pérez llegará a las ocho de la 
tarde, y permanecerá en Las 
Palmas unas dos horas. Los 
señores Osorio y Perez 
Bricio regresarán a Madrid el 
Jueves por la mañana.

Pruebas de acceso a /a Universidad
para mayores de 25 años

ALBOROTO
en MADRID

MADRID, 19 (Logos).— Entre una veintena de personas 
puede estar el responsable, o responsables, de la filtración 
de varios ejercicios de las pruebas de acceso a la Universidad 
de mayores de 25 años que se han vendido a 5.000 pesetas 
entre los aspirantes, .según las manifestaciones hechas a 
Logos por el vicerrector encargado de COU de la 
Complutense, don Antonio Fernández Galiano.

SERA BUSCADO 
HASTA EL FIN

Según las pruebas 
aportadas por un vespertino 
madrileño, al mencionado 
cargo académico, al menos 
dos ejercicios: el de lectura 
critica y el de deducción 
racional, habían sido 
facilitados a los examinados 
con anterioridad a las 
pruebas. Estos dos 
ejercicios, más el de 
vocabulario son los que 
vienen elaborados por el 
Instituto de Ciencias de la 
Educación de la 
Universidad. Los originales 
de dichos test pasan a 
manos de las autoridades 
universitarias para su 
supervisión. Posteriormente, 
son guardados en una caja 
fuerte, de la que solo salen 
para ser multicopiados en 
fechas inmediatas a la 
celebración de los 
exámenes. A continuación 
se embalan en tantos 
paquetes como tribunales se 
constituyen, y sólo se abren 
el día de la prueba por el 
presidente del tribunal 
respectivo. "En este 
proceso, que no puede ser 
totalmente hermético 
— añade el profesor 
Fernandez Galiano— es 
donde puede haberse 
producido la filtración cuyo 
causante, puedo ¿segurarle, 
será buscado hasta el fin”.

Las otras pruebas que 
constituyen los exámenes 
son una conferencia, que 
todo el mundo desconoce 
hasta el momento del 
ejercicio, en que uno de los 
miembros del tribunal la 
pronuncia ante los alumnos; 
y una traducción de idioma 
moderno que viene 
asesorada por la Facultad de 
Filología.

Aunque en algunos 
medios se ha apuntado la 
posibilidad de que este 
sistema de v enta de 
ejercicios hubiera 
funcionado otros años, el 
vicerrector nos asegura no 
haber tenido conocimiento 
de denunciar ni evidencias 
que den pié a tales 
sospechas.

Los exámenes de acceso 
a la Universidad para 
mayores de 25 años se 
vienen realizando 
aproximadamente desde 
1971, a razón de dos 
pruebas anuales y el

Habrá un nuevo examen 
tras la suspensión del 
pasado sábado

porcentaje de admitidos, 
^‘suele ser relativamente 
alto” como consecuencia de 
la madurez de los 
examinados.

SE DESCONOCEN 
LAS ACADEMIAS

En la prueba del pasado 
sábado, estaban 
matriculados 868 aspirantes 
al acceso de los que, según 
nos manifiesta el profesor 
Fernandez Galiano, 
alrededor del 90 por ciento 
se mostró satisfecho y 
aplaudió la decisión de 
suspender los exámenes al 
aparecer el vespertino con la 
fotocopia de los ejercicios. 
De ello se puede deducir, 
que los test habían llegado a 
manos de una minoría de 
alumnos, al preguntarle 
sobre el número de 
académicas que se dedican a 
la preparación de aspirantes 
al acceso, indicó que se 
conocían unas diez, lo que 
no quería decir que fuese 
éste el total de las 
existentes, ya que no hay 
relación entre la Universidad 
y las Academias.

Según una nota 
elaborada ayer por el 
rectorado, cuyo titular está 
ausente realizando un viaje 
por Israel en compañía de 
otros rectores y profesores, 
por invitación del Instituto 
Central de Relaciones 
Culturales de aquel país„se 
dice que “con el fin de no 
perjudicar los legítimos 
derechos de la inmensa 
mayoría de los examinados, 
el rector ha acordado la 
celebración de nuevas 
pruebas para el sábado día 
3 0, con arreglo a la 
convocatoria que de 
inmediato se hará pública”. 
En relación con esta nueva 
convocatoria y la forma en 
que se elaboraran los nuevos 
test, el profesor Fernández 
Galindo nos declara que el 
sistema será el mismo, 
aunque, “con una enorme 
escrupulosidad en su 
control".

Por otra parte, la 
Universidad ha abierto, 
desde la misma tarde del 
sábado la oportuna 
investigación. En la mañana 
del domingo se reunieron en 
el pabellón del Gobierno el 
vicerrector, profesor

Fernández Galiano, el 
vicerrector don Felipe Calvo 
que hace las veces de rector 
de ausencia de éste, y el 
director y subdirector del 
ICE, señores García Hoz y 
De la Orden. Según la nota 
antes citada, "indepen
dientemente de las 
diligencias en la esfera 
administrativa, la 
Universidad dará estado 
Judicial al asunto, al margen 
de la iniciativa procesal que, 
al parecer, tomó ya algún 
grupo de los examinados”.

El posible nombramiento 
de Juez especial para 
investigar los hechos podría 
acordarse hoy, en la reunión 
de la Junta de Gobierno, 
para la que ya estará en 
Madrid, el rector de la 
Complutense, profesor Vian 
Ortuño.

Por otro lado, parece que 
el artículo del Código Penal 
que habría sido infringido 
en caso de que el 
responsable fuese 
funcionario, sería el 267 
que, textualmente, dice: “El 
funcionario público que 
revelare secretos de los que 
tenga conocimiento por 
razón de su oficio, o 
entregue papeles o copia de 
papeles que tenga a su cargo 
y no deban ser publicados, 
incurrirá en las penas de 
suspensión y multa de 5.000 
a 10.000 pesetas. Si de la 
revelaciórr o entrega de 
papeles resultare grave daño 
para la causa pública o para 
terceros, las penas serán de 
prisión menos e 
inhabilitación especial”.

En cuanto a si serán 
anuladas las oruebas 
realizadas en la mañana del 
sábado, el vicerrector nos 
dice que no se ha decidido 
todavía nada al respecto. 
Por la mañana se hicieron 
tres ejercicios: la 
conferencia, la tra ucción y 
la lectura crítica. ‘En todo 
caso, agrega— su validez o 
invalidez podrá acordarse en 
la Junta de Gobierno de hoy 
cuando tengamos más datos 
sobre el asunto”.

"Ka estamos en el des
tape; ya se han cubierto 
aquellas quejas de tanto 
productor y director; ya 
æ puede decir todo, o 
casi todo, y enseñarlo, 
también.

¿Yahora qué?
La falta de imagina

ción, la vulgaridad, la 
chabacanería han saltado a 
la palestra ocupando el 
primer lugar, intentando 
embobar a un público 
que, si acogió todo eso 
fue por novedad o primi- 
c*a.

Ahora no.
Resulta que, pasado el 

primer empujón, la gente 
quiere Cine y Cine bueno"

Francisco PARRA

PERSONALI
DADES

ALEMANAS
EN MADRID
MADRID, 19 (Logos).-

El ministro-presidente de 
Schleswig-Hollstein y vice
presidente del Partido Cris
tiano Demócrata Alemán 
(CDU), Gerhard Steltenberg 
llegó a Madrid, oficialmente 
invitado por el Consejo Su
perior de Cámaras de Co
mercio, Industria y Navega
ción, para participar en la 
semana alemana que ayer se 
inició en la capital de Es
paña.

El señor Steltenberg pro
nunciará dentro de la sema
na una conferencia sobre el 
sistema económico en la de
mocracia de la República 
Federal Alemana y manten
drá entrevistas con empresa
rios y financieros, así como 
con personalidades de la ad
ministración y de la oposi
ción democrática, y, espe
cialmente con los líderes del 
equipo español de la Demo
cracia Cristiana. .

El profesor Frit Mellwig, 
otro de los partie., es en 
la semana llegó también a 
Madrid y pronunciará hoy 
una conferencia, en el Pala
cio Nacional de Exposicio
nes y Congresos —marco de 
las actividades del ciclo—so
bre la economía social de 
mercado. El profesor Hell
wig, estrecho colaborador 
del excanciller Ludwig Er
hard, fue con él responsable 
del llamado milagro econó
mico alemán.

el día
SANTO RALí Hermógenes, 

León Y Cayo.

EL SOL sale mañana en 
Madrid a las 6,31 y se pone a las 
19,54

O
LA LUNA; A las 7,5 y se pone 

21 5

‘Cada uno es hijo de sus 
obras" (del refranero clásico 
español)

1545.— Diego de yniaroel funda el 
asiento de la que habla de ser ciudad de 
Postosí, famosa por sus yacimientos de 
plata.

1560. Fallece el segundo caudillo 
del Luteranismo, Felipe Schwartzerd, 
más conocido por Melanchthon.

1587 .— El pirata Francisco Drake 
destruye un centenar de embarcaciones 
en el puerto de Cádiz.

1588 .— Muere en Venecia el pintor 
Pablo Varonés, a los 60 anos de edad.

1616 .- Cervantes, 'puesto ya al pie 
en el estribo", escribe una patética carta 
al conde de Lemos dedicándole "Los 
trabajos de Persiles y Segismunda". 
Cuatro dias despues fallecía el autor del 
Quijote.

1622 - El cardenal Richelieu se 
posesiona de la cartera de Relaciones 
Exteriores, convirtiéndose en el arbitro 
de la política francesa.

efemérides
1775 — Primer choque entre las 

fuerzas británicas y los americanos en la 
guerra de la independencia de los 
Estados Unidos. La batalla tuvo lugar en 
Massachussetts.

1775 - El Parlamento de París 
acuerda que las mujeres no pueden ser 
dentistas.

1 783.- Paz de Versalles 
independencia norteamericana.

1824 .— A causa de la fiebre, fallece 
Lord Byron^n Missolonghi (Grecia).

1825 .- Treinta y tres patriotas 
uruguayos, mandados por el teniente 
Juan Antonio de Lavalleja, desembarcan 
en la playa de la Agraciada decididos a 
medir sus armas con los 20.Û00 soldados 
brasileños que ocupan su patria.

1832.— Nace en Madrid José de 
Echegaray

1858. - En la plaza de toros de Sevilla 
Antonio Carmona, 'Gordito", practica 
por primera vez la suerte del quiebro.

1898.— El gobierno de los Estados 
Unidos envía a España un ultimatum 
para que abandone en 48 horas la isla de 
Cuba.

1906.— En una calle de Paris un 
camión cargado hasta los topes de 
fardos con uniformes militares y tirados 
por dos potentes caballos, atropelló a 
Pedro Curie, una de las ruedas le aplastó 
la cabeza y se recogieron hasta 16 
f ragmen tos oseos de aquel cerebro 
privilegiado.

1937 — Franco firma el decreto 
llamado 'de unificación''

1947.- Es elegido el gener,al Chana 
Kai Chek presidente de la República 
china.

el tiempo
MADRID, 19 (Especial para 

“Cifrapor Nimbus”).
Va dc sa pare ciendo R* 

inestabilidad sobre la Península, 
aunque quedan restos en toda el 
área mediterránea, donde la 
nubosidad será variable y pueden 
producirse chubascos 
tormentosos, principalmente en el 
norte de Cataluña región 
valenciana y Baleares. En el resto 
del país la nubosidad será escasa y 
las temperaturas tienden a suba.

Ebro y Cataluña. 
Nubosidad variable, con riesgo ae 
alguna tormenta en la zona norte 
de dichas áreas. Temperaturas e 
aumento. .

Temperaturas extremas a 
capitales: máxima de ayer de 
grados en Almería. Mínima a 
hoy de dos grados en Soria.

SGCB2021
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Los RejesLonAlemm
MADRID, 19 (Europa Press).- Sus Majestades los 

Reyes de España, don Juan Carlos y Doña Sofia, 
acompañados por el ministro de Asuntos Exteriores don 
Marcelino Oreja, asi como funcionarios de este 
Departamento y el sequito real, han emprendido maje a 
la República Eederal de Alemania a las diez menos 
cuarto de esta mañana, en vuelo especial desde el 
aeropuerto de Barajas. Los Reyes realizarán una visita 
oficial de cinco dias de duración.

Minutos antes, los Reyes llegaron al aeropuerto en 
helicóptero, procedentes del Palacio de la Zarzuela. 
Esperaban la llegada de los Reyes el Gobierno en pleno, 
ast como el Consejo de Regencia, quien saludo a los 
Reyes al pie del helicóptero.

Los Reyes se despidieron personalmente de cada uno 
¿e los ministros y esposas, y seguidamente se dirigieron 
al podio de honor instalado en las pistas del aeropuerto,

acompañados por el presidente del Gobierno, desde 
donde escucharon el himno nacional. A continuación, 
Don Juan Carlos pasó revista a la once escuadrilla del 
Ministerio del Aire, que le rindió honores con escuadra, 
bandera, banda y música.

Revistadas las tropas, don Juan Carlos y Doña Sofia, 
acompañados por el presidente de las Cortes, don 
Torcuato Fernández Miranda; el arzobispo de Zaragoza, 
monseñor Cantero, y el teniente general Diez Alegria, 
que componen el Consejo de Regencia, se trasladaron al 
avión que les conduciria a Bonn. Los Reyes saludaron a 
la tripulación de la aeronave y, ya desde la escalerilla, 
Don Juan Carlos saludó con la mano en gesto de 
despedida a todas las personas que se hallaban en ese 
momento en el aeropuerto.

La llegada a Bonn está prevista para las once de la 
mañana.

AMONTONADOS
PERO

NO JUNTOS

J. U. Colchero Alemania quiere ser
3 nuestra primera aliada

en Europa resultase atrayente para la nueva

CUANDO una candidatura electoral se cierra,al
go nuestro se cierra también. Parece como ley 
de vida, y no lo es. Por ejemplo: Cuando una candida

tura de izquierda se cierra es prueba de que la coali
ción con otras fuentes políticas de cara a las eleccio
nes se presenta bastante remota. Pero cuando son va
rias las candidaturas de ese género que se redondean, 
la simple nostalgia lastimera se convierte en motivo 
de grave preocupación para el futuro político español 
que salga del próximo voto popular.

Juan Carlos es un
cortesanos que se ha

BONN, 19 (Crónica exclusiva 
para ARAGON/expres)

Rey sin 
propuesto

transformar las estructuras autoritarias 
por un orden pluralista en el que sea 
una realidad la reconciliación de los 
treinta y seis millones de españoles. 
Así presenta al monarca español la 
víspera de su llegada a Alemania el 
"Sueddeutsche Zeitung", el gran 
rotativo de Munich, que es un 
pericKÜco de izquierdas. La visita de 
pocos jefes de Estado extranjeros ha 
dMpertado en la República Federal 
Alemana tanta expectación como la

España, a través del Rey y del ministro 
de Asuntos Exteriores, Marcelino 
Oreja, se propone plantear ahora a 
fondo en Bonn ei asunto de nuestra 
incorporación definitiva a las 
instituciones europeas. Después de las 
elecciones España pedirá la entrada en 
el Mercado Común y no se conformará 
con que le den largas y buenas 
palabras. España reclamará un derecho 
(puesto que teniendo instituciones 
democráticas y hallándose 
geográficamente en Europa se reunen 
las condiciones de ingreso) y requerirá 
una solución política, al margen de tosque hoy inicia el Rey de España.

En /a foto de Cifra, ei canciller Helmut Schmidt y su esposa.

democracia española.
El Rey Juan Carlos se pronunció en 

varias ocasiones ante visitantes 
alemanes favorable a un ingreso de 
España en la Alianza Atlántica, pero, 
por supuesto, será el futuro Gobierno 
salido de la voluntad soberana del 
pueblo español el que decida si España 
debe entrar o no en la OTAN. De parte 
alemana uno de los actos más 
importantes de la estancia del Rey en 
este país será la visita al moderno 
destructor "Hessen", en el que se 
embarcará durante su visita a la ciudad 
hanseática de Bremen. Cuando vino 
hace cinco años —siendo Príncipe de 
España— los alemanes se llevaron a 
visitar un regimiento acorazado y 
participó en un supuesto táctico con 
carros de combate "Leopard" en el 
campo de maniobras "Rommel". No 
parece que los alemanes pretendan 
vender a España reactores nucleares 
tras los problemas sur.gidos entre 
nuestro país y Estados Unidos a causa 
de la pretensión estadounidense de 
revisar el contrato de suministro de 
uranio enriquecido. Se hablará, no 
obstante, del tema nuclear y de las 
diferencias que tanto España como 
Alemania tienen con USA.

LOS EMIGRANTES, TEMA 
DELICADO

LOS instrumentos de propaganda electoral van a 
ser impulsados muy en breve. Las campañas es
tán a punto, pero las coaliciones, no tanto. Whichos 

partidos que ofrecen alternativa democrática en sus 
programas la van a seguir ofreciendo por separado. 
Las identidades en ideologías y propósitos que el elec
torado va a observar en las ofertas de muchos grupos 
políticos que acudan a las elecciones van a ser muy 
considerables; las razones para que esos numerosos 
grupos no atiendan a la necesidad de la coalición van 
a ser, en cambio, muy pocas, pero altamente decisivas 
a la hora de hacer que cada cual marche por su lado.

CON el planteamiento de las próximas elecciones 
legislativas la mayoría de las formaciones inte- 
I gradas en la oposición democrática deberían tener, 

L como pretensión número uno, la de ofrecer una alter- 
I nativa verdaderamente atractiva ai elector, frente a la 

imagen clásica del inmovilismo o del franquismo; por
que nadie, absolutamente nadie, ha creído que inmo- 

I vilismo y franquismo han quedado definitivamente 
I desterrados del panorama político español con la pro- 
I mulgación de unos cuantos decretos-leyes. El ejem- 
I pió de que esas fuerzas siguen vivas, y detentendo 
I profundas pretensiones políticas, lo estamos teniendo 
I bien patente en la última crisis.

Políticamente en tiempos de Franco la 
popularidad de España en Alemania 
ora muy escasa. Ahora nuestro país es, 
sin duda, el que más simpatías 
despierta del continente porque está 
on plena reforma hacia la democracia. 
Y eso despierta la admiración de 
Europa. Aquí se disponen a aplaudir 
hoy al que califican "motor de las 

I foformas". A nivel de Gobierno se han 
I osforzado en preparar un gran 
L ’’ocibimiento al Rey. La República 
I federal pretende ser la primera nación 
p europea en la cooperación con España, 

tanto en lo político, como en lo 
L económico, como en lo militar. De 
. parte alemana, el fruto que se espera 
I recoger de la visita del Rey es preparar

*J. '*’’®no para trenzar una estrecha 
•lianza. Esa alianza no iría dirigida 
contra nadie. Serviría para defender 
intereses comunes en Europa y al 
i^égimen de Bonn le vendría muy bien 
para evitar que en la futura comunidad 

í forme un "grupo latino" 
f ®ncabezado por Francia.
í ALEMANIA QUIERE UNA 
í alianza con ESPAÑA------------------------------------------------- - - _ 
I Alemania quiere asegurarse lo antes 
I posible el buen entendimiento con la 
I monarquía democrática española.

intereses económicos de otros 
miembros que nuestra entrada en la 
Comunidad pueda dañar. Dado que 
Alemania es la primera potencia 
comunitaria y la que con nuestro 
ingreso menos perjudicada saldría en 
sus intereses nacionales (debido a que 
nuestras economías son 
complementarias), es., también, la que 
más fuerte deberá apoyarnos en 
nuestra negociación futura con el 
Mercado Común.

Alemania sigue interesada en que 
ingresemos en la OTAN porque estima 
imprescindible la futura contribución 
española a la defensa occidental. 
Precisamente nuestro riesgo con el 
régimen de BONN es que, una vez 
celebradas las elecciones en junio, nos 
tratará de empujar políticamente para 
que nos unamos a la Alianza Atlántica. 
Si no es posible (cuando Gutiérrez 
Mellado estuvo en Munich el pasado 
febrero dio claramente a entender que 
el asunto se analizaría sin prisa) 
pretenderá que cooperemos a través de 
los cauces abiertos por nuestro militar 
con USA. No cabe excluir, tampoco, 
que en el futuro se prepare una alianza 
militar hispanogermana caso de que 
nuestra entrada en la OTAN no

A nivel bilateral ei tema más 
delicado entre España y Alemania es ei 
de los emigrantes, ya que nuestros 
compatriotas aquí siguen 
discriminados —en contra de lo que 
asegura la propaganda oficial 
germana— con respecto a los propios 
alemanes y a los procedentes de otros 
países. El Rey, que se va a entrevistar 
con representantes de obreros hispanos 
en Bonn, Bremen y Stuttgart, se

El peligro de institucionalizar el inmovilismo po 
lítico por vía de elecciones es más grande de le 
qus muchos se imaginan. Al menos a mí me lo parece

propone 
plantear

también, por lo visto, 
a sus interlocutores la

necesidad de mejorar las condiciones 
de vida y de trabajo a los españoles 
aquí residentes.

Los reyes de España tienen muy 
buena prensa en Alemania. Se les 
presenta aquí como ' "reyes 
modernos". Se informa que tienen 
muy poco personal a su servicio en el 
Palacio de la Zarzuela (donde los 
monarcas recibieron recientemente a 
un grupo de periodistas alemanes). En 
la mesa del comedor de la Zarzuela 
caben, por lo visto, menos comensales 
que en la del de la Casa Blanca de 
Washington, el Elíseo de París o el 
Palacio Schaumburg de Bonn, 
residencias oficiales a las que se 
califica, además, de "mansiones más 
pomposas que la Zarzuela". Por lo 
visto, la reina Sofía, de la que se 
recuerda que nunca lleva alhajas, ni 
pieles valiosas, dijo a un periodista 
alemán —hoy lo publica en su diario— 
que el Rey sale a veces por las calles de 
Madrid de incógnito; en motocicleta y 
con casco, que se pone por seguridad y 
para que no le reconozcan.

En otro orden de cosas, hay más peligros, no só 
lo el apuntado. Es necesario contabilizar el pe 
ligro que ofrecen algunos partidos políticos de cierta 

"solera" en nuestro país, sumamente interesados a 
estas horas en la captación del voto popular pero no 
suficientemente comprometidos con los problemas 
más agudos de cada comunidad, cada comarca o ca
da región. Hasta ahora, las promesas políticas respec
to a descentralización administrativa, lucha contra 
el caciquismo en sus más variadas manifestaciones 
defensa del consumidor, de las minorías, de la agri 
cultura y de tantos otros temas cotidianos, no pasai 
de ser meras declaraciones programáticas sin que se 
observe tras ellas el suficiente deseo y la suficiente 
sinceridad para cuando llegue la hora de la verdad 
Los planteamientos autonómicos a nivel regional hai 
sido los factores de más reciente introducción en lo 
programas de la mayoría de los partidos, que se hai 
visto obligados a efectuar esa inclusión por la presión 
popular habida sobre el tema desde la muerte del ge 
neral Franco, cuyo régimen ha contribuido a demo 
char casi por completo los arboles de las nacionalida 
des y las regiones españolas; tan intensa ha sido la po 
da, que incluso ha llegado a afectar seriamente a lo 
mismos planteamientos políticos de la oposición de 
mocrática, la cual, ya en los años sesenta, empezaba 
a creer en buena parte^que esa inquietud española po
la descentralización era un tema desechado por cadi 
co, del que ya no iban a tener que preocuparse ma 
que algunos pequeños partidos margínales.

J. L. Costa Vela SCO
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Con Dolores Ibarruri o sin ella

El ■RC* nara
ana oran fiesta

■ —  --------------------------------------------------------------- Alonso de ANAlonso d e AN EPA; y

espacio abierto con capacidad 
mínima para 200.000 personas

MADRID, 19 (Logos).- Ni la presencia de Dolores Ibarruri ni la de Rafael Alberti 
sin imprescindibles para celebrar el “dia de campo” que el Partido Comunista de 
España tiene proyectado celebrar en un domingo próximo, como acto de presentación 
del partido, en el que se incluiría un mitin central en el que intervendrían los máximos 
dirigentes del PCE.

El retraso del regreso de 
Alberti a España --el viaje 
estaba previsto para ayer- 
se ha debido exclusivamente 
según un portavoz del PCE, 
a motivos personales por 
enfermedad de su mujer y 
no a recomendaciones del 
Partido desde Madrid. De 
cualquier modo, Rafael 
Alberti podría regresar a 
España en un par de dias, 
aunque no se puede 
adelantar si en este viaje le 
acompañara su esposa o 
deberá permanecer en Roma 
hasta restablecerse 
suficientemente para hacer 
el viaje a Madrid.

incógnita de qué partidos de 
los que están pendientes de 
legalización casi sesenta, van 
a ser legalizados a tiempo de 
participar en las elecciones 
del 1 5 de junio.

El dia seis de mayo - dos
antes de que se cierre el 
plazo de presentación de 

la Juntacandidaturas- 
Electoral 
comunicará a 
provinciales la 
asociaciones o 
constituidas al

Central 
las juntas 

relación de 
federación 

amparo de

remodelación del centro 
político, y en el caso de

Manuel Murillo, del Partido 
Socialista Obrero Españo, 
sector histórico.

En las próximas semanas 
serán entrevistados don 
Enrique Barón, de la 
Federación de Partidos 
Socialistas, don Manuel 
Fraga Iribarne, de Alianza 
Popular, señor Fernández 
Ordoñez del Partido Social 
Demócrata; Gil Robles y Gil 
Delgado, de equipo 
Democracia Cristiana 
Garrigues Walker, del 
Partido Liberal, y otras 
personalidades que serán 
anunciadas oportunamente.

Créditos para ios partidos

EL CONSEJO 
SUPERIOR BANCARIO

NO ENTRA
EN EL TEMA

MADRID, 19 (Logos).— No existen normas para la 
forma de conceder créditos a los partidos políticos por 
parte de las entidades bancarias. El Consejo Superior 
Bancario, según nos informan fuentes allegadas al 
mismo, no ha entrado en el tema, por entender que no es 
de su competencia.

Cada entidad bancaria podrá conceder los créditos 
que tenga por oportuno a los partidos políticos de 
acuerdo con las posibilidades que se estime habrán de 
tener en las urnas y a la vista de las subvenciones 
concedidas por el Estado.

Además de estos créditos a ios partidos políticos, las 
entidades bancarias han comenzado a conceder réditos a 
títulos personal a los miembros de cada organización 
política, pero, sólo a título personal.

prosperar 
deberían

esta alianza
reunirse

representantes en
próximos 
concretar 
electorales,

d i a s
sus 
ya

sus 
los

para 
listas

que el
próximo dia veintinueve 
comienza el plazo de 
presentación de 
candidatura.

De otra parte, en 
Centro Democrático 
pedido su integración

el 
ha 
el

Ante la huelga de los PNN
Nadie tiene en cuenta

Dolores Ibarruri, no 
regresa todavía a España 
porque no le han concedido 
de momento el pasaporte, 
documento que solicitó 
varias semanas antes de que 
el PCE fuese legalizado. La 
inscripción del partido en el 
Registro de Asociaciones 
marcaría el momento en 
que Dolores Ibarruri debía 
regresar a España según 
mantenía el PCE, puesto 
aue consideraban el trámite 

e la inscripción y de la 
concesión de pasaporte a su 
presidenta como dos actos 
que se producirían casi 
simultáneamente. No ha 
sido asr sin embargo, y * La 
Pasionaria’ aguarda todavía 
el documento.

LA FIESTA 
DE L’HUMANITE

Tanto si ambos dirigentes 
comunistas están en fechas 
próximas en Madrid como si 
se retrasan el PCE celebrará 
su *dia de campo ’, en

las normas reguladoras del 
derecho de asociación 
política que pueden 
participar en las elecciones. 
Esta relación se deducirá de 
las correspondientes 
certificaciones expedidas 
por la Oficina del Registro 
de Asociaciones.

El Partido Carlista - cuya 
documentación fue primero 
remitida a la sala IV del 
Supremo y desde aquí 
devuelta a gobernación en 
fechas próximas posteriores 
a la inscripción del Partido 
Comunista cree que ante lo 
apretado de estas fechas, su 
legalización de producirse 
tendría que registrarse en el 
curso de esta semana. 
Fuentes de este partido 
consideran que, en tanto el 
Gobierno está secuestrando 
su documentación de 
momento, el próximo 
miércoles dirigentes de este 
partido mantendrán una 
rueda de prensa para 
informar de las vicisitudes 
por las que atraviesa su 
legalización.

Partido Progresista Liberal, 
que encabeza el señor 
Madariaga.

ALIANZA SOCIALISTA 
DEMOCRATICA 
REUNION DECISORIA 
ANTE LAS ELECCIONES

los derechos 
del alumno

Se han reunido la s
comisiones ejecutivas del 
Histórico PSOE del Partido 
Socialista Democrático 
Español, componentes de 
Alianza Socialista 
Democrática, para examinar 
y tomar las decisiones 
pe^inentes en torno a las 
próximas elecciones.

El comité de enlace de 
Alianza ha tomado el 
acuerdo de presentar 
candidaturas por 39 
provincias, quedando 
pendiente la decisión sobre 
las once restantes.
LOS PARTIDOS, 
EN RADIO NACIONAL

(Federación Católica de 
Padres de Familia)

MADRID 19 (Logos).- La Federación 
Católica de Padres de Familia y Padres de 
Alumnos de Madrid, ante la realidad de 
unos hechos que plantea la huelga de los 
P N.N. de Universidad, que mantienen en 
paro escolar obligatorio a miles de laumnos 
que van a perder prácticamente un año de 
sus estudios, por el abandono de las aulas 
de profesorado, expone lo siguiente:

**La solidaridad de los estudiantes, de 
los padres de alumnos y de la sociedad 
entera con las justas reivindicaciones de los 
P N.N es cierta hasta donde alcanzan esas 
reivindicaciones en justicia. Pero no es

dudas a

breve 
d u rante

p r obablemente 
el primero o

segundo domingo de mayo. 
El acto que piensan celebrar 
tiene precedentes al parecer 
en una jornada semejante 
que celebra el PC francés 
como ‘‘Fiesta de 
I humanité”

El PCE pretende que su 
fiesta se celebre en un 
recinto cerrado capaz de 
albergar como mínimo a 
doscientas mil personas. 
Aunque no se descarta la 
posibilidad de que gestionen 
un espacio abierto como la 
Casa de Campo madrileña, 
el proyecto del partido es 
conseguir que le concedan 
alguna finca privada que 
ofrezca la capacidad deseada 
y se encuentre muy próxima 
a Madrid. En este espacio se 
instalarían puestos 
referentes a la historia del 
partido y otros temas. La 
fiesta culminaría con un 
acto central que consistiría 
en la intervención de los 
mas destacados dirigentes 
del PCE.

Otros partidos que están 
pendier^es de legalización 
consideran ya la posibilidad 
de constituir candidaturas 
independientes en el caso de 
que no obtengan la 
inscripción en el registro 
antes de que finalice este 
pimzo de diecisiete dias.

HOY REUNION 
DE CENTRO
DEMOCRATICO 
CON OTROS PARTIDOS

A partir de esta noche. 
Radio Nacional de España, 
transmitirá de once cuarenta 
y cinco a doce un programa 
titulado ' Dialogos 
politicos , dedicado a 
presentar los programas de 
los partidos, que se emitirá 
de lunes a viernes.

Abre este programa don 
Enrique Tierno Galvan, del 
Partido Socialista Popular. 
Le seguirán los señores 
Cantarero del Castillo, de 
Reforma Social Española, 
Alvarez Miranda, de Centro 
Democrático José Ramón

menos cierto que alumnos, padres y 
opinión pública contemplan angustiados e 
irnpotentes como ni el Gobierno, ni el 
Ministerio de Educación y Ciencia ni los 
partidos políticos ni, por supuesto, los 
P.N N. tienen en cuenta para nada los 
derechos del sujeto de la educación que son 
los alumnos, pues todavía no se ha
pronunciado ni una palabra, ni un gesto ni 
se ha movido una mano a su favor.

Esta federación que se propone la 
política de todos los padres de familia 
unidos en la defensa de sus derechos, exige 
a todos los partidos políticos que aclaren 
cual es su actitud ante un tema como el 
que se trata de tan fundamental 
importancia económica y social, para que 
todos los que tenemos la responsabilidad 
directa en la educación, sepamos sin lugar a

LOS PARTIDOS 
‘ EN CAPILLA"

Hoy martes, tendrá lugar 
la proyectada reunión, entre 
los partidos que 
actualmente integran el 
Centro Democrático con el 
Equipo Democristiano 
representado por los señores 
Ruiz Gimenez y Gil Robles, 
la USDE, de Eurico de la 
Peña y la Alianza Liberal, 
de Joaquin Satrústegui. Se 
trata de continuar las 
reuniones iniciadas ya la 
semana pasada a fin de 
llegar a una alianza electoral 
de centro que pueda 
comparecer unido en las 
proximas elecciones, 
representando una 
alternativa entre la Alianza 
Popular y un posible frente 
de izquierda.

SAN SEBASTIAN: CALUROSO 
RECIBIMIENTO A UN EXCARCELADO

Diecisiete dias quedan 
para que se despeje la

La reunión, se considera 
decisiva de cara a la

SAN SEBASTIAN, 19 (Logos).— José María Zabarte 
Arreguí, ex carcelado tras cuatro años de prisión en el penal 
de Puerto de Santa Maria, llego ayer alrededor de las siete y 
media de la tarde a su pueblo natal, Mondragon. Eue 
recibido en la plaza de la localidad por varios miles de 
personas, t/uienes le dieron la bienvenida. Dos miembros de 
la gestora pro amnistía le dieron la bienvenida en vascuence 
y castellano y Zabarte, visiblemente emocionado, dio las 
gracias a lodos los presentes. La manifestación de 
recibimiento se di’sarrolli/ con gran orden y se dieron varios 
gritos de “Euzkatli socialista” (:</reados por la multitud. 

Más tarde, el joven Zabarte se retiró a su domicilio y los 
asistentes recorrieron en mam/estación diversas calle.s sin 
(/ue se produjera incídentcalguno.

“Cuatro meses 
de huelga 
supone una 
responsabilidad 
imposible 
de valorar”

quienes podemos otorgar, nuestra
confianza política.

REPERCUSION NEFASTA

Nadie parece inquietarse por los miles 
de estudiantes que están perdiendo un año 
de su vida que para muchos supondrá 
quizás, dado el esfuerzo económico que 
representa para sus familias el coste de li
enseñanza pensamos 
residen en pisos, 
pensiones, el tener 
estudios.

Cuatro meses de

en universitarios que 
colegios mayores o 
que abandonar sus

huelga en un sector
como el de la docencia, donde lo que se 
abandona no son coches por fabricar, sino 
hombres en plena formación, supone uní 
responsabilidad para los implicados 
imposible de valorar y medir en todo su 
alcance. La repercusión que tiene el paro 
en los alumnos sobre todo del sector 
universitario es nefasta: desánimo, 
sensación de impotencia, desprecio hacia 
los promotores, evasion hacia otros centros 
de atracción, diversiones, bebidas, hábito 
de estar mano sobre mano abulia, 
malhumor, etc. la responsabilidad de este 
conflicto con sus actitudes maximalistas 
por parte de los distintos grupos, es una 
culpa que habra que repartir en su tanto 
por ciento correspondiente sobre todos los 
implicados sin que ninguna de las partes 
pueda honestamente lavarse las manos.

UNA BURLA

Con motivo de la mesa redonda 
convocada por la F E.T.E. y U.G.T. y 6* 
sindicato de enseñanza de la C.N.T. se ha 
publicado una información en la que se 
anuncia que las lineas generales de 
aspiraciones de los PJM.N. se tratarán en la 
asamblea del 19 de abril en Bilbao en 
donde se espera que los profesores decidan 
‘ su incorporación a clase de e el 20 de 
abril al 15 ae mayo como prueba de buena 
voluntad a la vista de las negociaciones del 
Ministerio de Educación y Ciencia". Esta 
graciosa concesión de los profesores no 
numerarios, o la federación de padres y 
alumnos le parece una burla mas de estm 
lamentable historia donde la valoración de 
los resultados no puede ser mas negativa.

Si los P N.N.acusan al Ministerio de que 
no se les escucha, la federación de 
acusa al Ministerio y a los P.N.N. de 
inhibirse de su responsabilidad con 
respecto a los alumnos a los que se está 
ignorando en sus derechos.

En nombre de la sociedad que page ál 
coste de la enseñanza, de los padres de los 
alumnos y de los alumnos exigimos una 
solución inmediata al conflicto y 
vuelta a la normalidad académica.
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GORTES: Tru^ I
estrictamente 
confidencial

el bunker
MADRID, 19 (Logos).- El Grupo Parlamentario de Acción 

Institucional, se reunió ayer tarde en las Cortes con asistencia de treinta 
y cinco de 'los ciento y pico de procuradores en Cortes tenientes 
generales don José LacaUe Larraga, don Alfredo Galera Paniagua y don 
Julio Salvador y Diez Benjumea, quienes han presentado su dimisión 
como procuradores en Cortes de nombramiento directo del Jefe del 
Estado como protesta por la actitud del Gobierno de legalizar al Partido 
Comunista.

"El Gobierno, fuera de la 
legalidad y carente de toda 
legitimidad” (Grupo 
Parlamentario de Acción 
Institucional)

I Probable sus 
pensión del 
"Montejurra 

77"

Del mismo modo, el grupo ha 
hecho constar su adhesión y 
amistad a don Emilio Lamo de 
Espinosa, que también ha 
presentado la dimisión como 
presidente del Sindicato Nacional 
de Banca el pasado dia 22 de niarzo 
a fin de presentarse a las elecciones 
y por último, a don Torcuato Lúea 
dé Tena, con motivo de su dimisión 
de procurador y especialmente por 
sus articulos publicados en la prensa 
en defensa de la unidad de España.

El grupo ayer examinó la 
situación política general y en 
especial los acontecimientos de las 
últimas semanas referidos al 
reconocimiento del Partido 
Comunista, concesión de la facultad 
de gracia e indulto a los detenidos 
por causas políticas, manipulación 
de la opinión y modificaciones 
producidas por leyes formales no 
votadas en Cortes y, ha estimado 
que tal actividad publica coloca al 
Gobierno fuera de la legalidad y 
carente de toda legitimidad, 
incurriendo en un puro arbitrismo 
anterior al estado de derecho, con 
el grave riesgo que para el orden de 
convivencia y para las instituciones 
y seguridad del Estado comporta”.

se desvien de lo que ellas señalan, 
pero no para suplir las omisiones en 
la acción de Gobierno.

ha
El reconocimiento de los 

partidos políticos contraviene el 
orden vigente hasta el veinte de 
noviembre de 1975 por lo que 
cualquier modificación de la Ley de 
Asociaciones hubiera precisado un 
pronunciamiento del pleno de las 
Cortes.

El reconocimiento del Partido 
Comunista se ha presentado a 
la opinión como si se tratase

La constante apelación del 
Gobierno a decretos-leyes, 
pese al establecimiento de un 

procedimiento de urgencia para 
tramitación de las leyes en las 
Cortes, defectuoso e incurso 
manifiestamente en contrafuero, 
contradice todo sentido de 
legalidad democrática. El número 
de decretos leyes dictados desde 
junio supera en mucho al de los 
promulgados en los últimos años de 
vida del anterior jefe del Estado. Se 
declara enfáticamente que se quiere 
escuchar al pueblo, pero el 
Gobierno se siente intérprete 
directo de su voluntad.

MOVIMIENTO 
NACIONAL Y P.C.

INFRINGIR LA LEY

La nota añade que, entre las 
justificaban la 

las anteriores
razones, que . 
fundamentación de
afirmaciones 
siguientes:

se incluyen las

La celebra- 
c ión del 
tradicional Vía 

Crucis de 
Montejurra^ está 
en el aire. Tan en 
el aire que según 
noticias de 
fuentes habitual- 
mente, bien 
informadas, entra 
muy dentro de lo

por asesinatos alevosos de agentes 
de la autoridad. Y todo esto no se 
hace en virtud de una norma de 
carácter general,^sino atribuyéndose 
el Gobierno a sí mismo la facultad 
para estudiar caso a caso sin 
condicionamiento alguno, lo que 
comporta la entronización de la 
arbitrariedad como regla de la 
actividad pública.

La facultad interpretativa que 
se atribuye al Gobierno 
conculca todo orden de 

derecho. No negamos que las 
normas pueden resultar 
inadecuadas, pero repetimos una 
vez más, que gozando como goza el 
Gobierno de la facultad de 
promover la modificación de las 
normas y de imponer el 
procedimiento de urgencia, el 
Gobierno debe respetar la legalidad 
vigente, aunque resulte inadecuada, 
en tanto en cuanto no haya sido 
objeto de modificación. No actuar 
así, añade la nota, implica un 

■ flagrante ataque a la legalidad, 
desgraciadamente evidente en la 
actividad pública del Gobierno.

I 
I

Gobierno no 
conceda la 
correspondiente 
auto rización 
oficial para 
celebrarlo.

En las alturas 
políticas del país 
se piensa que las 
especiales 
circunstancias 
actuales no 
aconsejan graines 
concentraciones 
de ningún signo 
político y 
Montejurra, como 
ya se demostró d 
año pasado, es un 
acto demasiado 
conflictivo para 
que venga a 
p r opiciar violen
cias y fricciones 
que enturbiarían 
aún más el 
panorama 
político nacional.

Claro está, que 
todo dependerá 
de cómo se vayan 
clajificando los 
acontecimientos 
en la vida del país 
hasta entonces, 
pero todos ios 
indicios son de 
que el Go^emo 
no autorizará d 
* Montejurra-77”, 
aunque también 
es evidente que 
no faltarán los 
contumaces de 
uno y otro signo, 
según es norma

El Gobierno en su temor a 
enfrentarse con la opinión, ha 
aprovechado el primero de 

abril —fecha bien significativa— 
para disolver el Movimiento 
Nacional. Eso sí, agradeciéndole los 
servicios prestados, declaración 
—suponemos— que obedece a que 
ha servido para que ocupen el poder 
quienes ahora lo ostentar 
aprovechando también la dispersión 
de la Semana Santa, ha legalizado el 
Partido Comunista y ha levantado 
con nocturnidad el yugo y las 
flechas del edificio de la Secretaria 
General en Alcalá, 42. La 
disolución del Movimiento Nacional 
no se ampara en un precepto 
expreso sino en una interpretación 
arbitraria del propio Gobierno de 
los preceptos derogatorios. El 
Movimiento Nacional ha de ser 
entendido en una triple vertiente: 
como ideología, como institución y 
como orMnización. Sólo a este 
aspecto ultimo afecta la medida. 
¿Permite ello suponer que el 
Gobierno respeta la ideología del 
Movimiento Nacional? V por 
último, ¿en qué situación queda el 
Consejo Nacional, al que compete 
la representación colegiada de un 
Movimiento Nacional cuya 
organización ha sido disuelta?

ATAQUE A LA LEGALIDAD

Ide un trámite de ejecución de 
sentencia, contraviniendo la verdad. 
El reconocimiento de ciertos 
partidos políticos no puede 
responder a modificaciones de la 
Ley de Asociaciones Políticas, sino 
a lo dispuesto en el Código Penal 
después de su reciente 
modificación. El Gobierno aceptó e 
hizo suya la afirmación del ponente 
ante el pleno de las Cortes sobre el 
alcance de la modificación del 
Código Penal, lo que no ha sido 
obstáculo para legalizar el Partido 
Comunista, en contradicción con la 
voluntad mayoritaria de la cámara. 
La decisión ha sorprendido a las 
Cortes, como suponemos también 
al Tribunal Supremo, ai atribuir a 
su fallo un sentido totalmente 
opuesto a lo que expresamente en 
el se manifiesta. Con ello, además 
de infringir la ley se ha dañado a 
una de las instituciones básicas del 
orden de derecho .

SOLO LAS CORTES

SUMISION 
INCALIFICABLE

La sumisión y subordinación 
del Gobierno a todo tipo de 
presiones externas, resulta 

incalificable y asimismo su falta de 
reacción ante las ofensas de que es 
objeto el pueblo español y los 
ataques a la libertad de los 
españoles. El tolerar la actuación de 
grupos independentistas de partes 
entrañables del territorio nacional, 
desde países que se dicen amigos, es 
contrario a toda norma y principio 
de carácter internacional, y 
evidencia la falta de autoridad
por la a que el Gobierno ha

español en 
ejercicio del

acuerda por 
adherirse al

conducido al Estado 
apenas unos meses de 
poder.

Por lo expuesto se 
unanimidad, primero, 
escrito solicitando un

I
Asociaciones 

aprobada por 
las Cortes enDLa Le y 

Pol íticas 
mayoría — — 
razón de la defensa de que la misma 

hizo el actual jefe de Gobierno, 
apenas vigente, el actual Gobierno 
ha creído necesaria su modificación 
por decreto-ley, atribuyendo al 
Tribunal Supremo la legalización de 
los partidos políticos. La justicia 
está —dice la nota— para aplicar las 
leyes y corregir las actividades que

de 
fue 
de OB El Código Penal en cuanto 

■^afecta a ios derecho 
sustantivos de los españoles, 

no puede ser modificado mas que 
mediante ley votada en Cortes. El 
Gobierno, en estos últimos tiempos, 
ha introducido en su texto diversas 
modificaciones mediante decretos 
leyes y ni aún así ha respetado lo 
que ha dejado vigente.

pleno de las 
Cortes firmado por más de cien

la

DLa facultad de gracia, 
aministía para delincuentes 
políticos viene a servir la 
libertad incluso a quienes fueron

condenados a la última pena por 
delitos de terrorismo y de sangre

procuradores.
Segundo, en caso de no 

formularse la convocatoria de dicho 
pleno de las Cortes en breve plazo 
el grupo se reuniría para adoptar las 
resoluciones pertinentes.

De este escrito se dio cuenta al 
presidente de las Cortes.

I "Lockheed”: I laboral PERSISTE LA
RECURSO DE ALZADA 

i CONTRA LA DENEGACION |
I DE PRUEBAS
i MADRID, 19 (Europa Press).- Ante el consejero | 
i togado instructor de la causa seguida por las actividades í 
: de la compañía norteamericana "Lockheed en España g 
i ha sido interpuesto recurso de alzada contra el auto de = 
I denegación de pruebas propuesto por el defensor del
I general de división don Luis Rey Rodríguez. |
I El señor (ül Robles había solicitado la declaración de = 
I varios testigos (militares que han desempeñado y g 
= desempeñan actividades económicas remuneradoras) con = 
I el fin de poner de manifiesto que hechos semejantes a los g 
I que han determinado el procesamiento del general Rey । 
I han sido realizados por otros militares, sin que ello haya
I tenido aparejados para ellos los inconvenientes que han = 
I alcanzado al procesado, añadiendo que no se trata de । 
I formular acusaciones, sino de llevar a la causa la = 
i constancia de la existencia de situaciones similares que i 
= no han tenido consecuencias idénticas. 5
I Las pruebas solicitadas por el defensor podrían estar = 
I relacionadas también con el destino del entonces coronel = 
I Pey al puesto del jefe del Estado Mayor de la defensa = 
I aérea y sobre las informaciones que se piden en caso de 1 
I ascenso o nombramiento para puestos de superior S 
I categoría; y si constaba a los señores don Mariano | 
I Cuadra Medina y don Julio Salvador Diez Benjumea que » 
% el procesado era simple accioriista de "Avionica”, sin 2 
Ê intervenir directa o indirectamente en la venta de 5 
I material militar.. i
Ílllll||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||||f|||||||||||||„„„„„„||||,||||||||||||||H|||||||||||||||||lllllll.......

HUELGA EN EL SECTOR 
DE LA CONSTRUCCION
MADRID, 19 (Logos).- 

Ha habido una reducción 
considerable en la cifra de 
huelguistas de todo el pais, 
como consecuencia de la 
disminución experimentada 
en la huelga de la 
construcción de Barcelona, 
donde se han contabilizado, 
24.000 obreros en paro y 
con una clara tendencia a la 
normalidad, según fuentes 
de la Organización Sindica-.

La cifra total de parados a 
nivel nacional se situa en 
algo mas de 63.000 frente a 
los 84.000 y pico del día 
q u i nce pasado. En el 
primero de los números se 
incluyen los 11.000 
operarios de la construcción 
de Almería siete mil en 
Madrid, otros 16.500 del 
mismo sector de Asturias, 
1.160 mas de Palencia, 
1.200 en Vigo y los 24.000 
ya reseñados de Barcelona.

£1 resto, hasta los 63.000 se 
reparte en conflictos de 
escasa importancia. Por otro

lado comenzó ayer la huelga 
legal de la emp resa 
ferrocarriles de Cataluña.

Por otro lado se ha 
normalizado el trabajo en 
varias empresas que estos 
dias permanecían con 
conflictos laborales, entre 
ellas la "S.E. Kursal" de 
Guipúzcoa, y "Strateurop” 
de Granada.

PIQUETES DETENIDOS

LEON, 19 (Logos).— Se 
han registrado algunos paros 
en obras de esta capital, 
especialmente en la zona 
periférica, debido, al parecer 
a la acción de piquetes. 
Cuatro miembros de estos 
piquetes han sido detenidos, 
entre ellos un sú bdito 
portugués.

EXPEDIENTE A 
VEINTICUATRO 
BOMBEROS

MADRID, 19 (Logos).- 
El ayuntamiento ha abierto 
expediente a veinticuatro

miembros del cuerpo de 
bomberos, a fin de averiguar 
la existencia de posibles 
responsabilidades derivadas 
de las irregularidades y 
especial indisciplina e 
insubordinación que han 
protagonizado algunos 
componentes del 
mencionado cuerpo, a 
quienes pueden considerarse 
como los principales 
instigadores de aquellas.

I

I

I 
I todas las suspen

siones de tipo 
político.

LOS OBISPOS REGRESAN 
A SUS DIOCESIS

MADRID 19 (Europa 
Press).— La mayor parte de 
los obispos españoles han 
regresado ya a sus 
respectivas diócesis, tras el 
descanso a que se han 
sometido una vez finalizada 
la Semana Santa, según han 
manifestado a Europa Press 
en los distintos obispados.

Entre estos prelados que

han pasado sus vacaciones 
fuera de su diócesis se 
encuentra el arzobispo de 
Madrid y presidente de la 
Conferencia Episcopal
Española, cardenal Vicente 
Enrique y larancón, quien 

a fítirriana else desplazo
lunes de la 
Resurrección.

Pascua de
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Junta de Accionistas
La reconversión de la actual estructura 

socio-económica es imprescindible para acometer 
cualquier intento serio y con sentido de futuro de 
reactivación económica. Entiendo que es el sistema de 
economía de mercado y de libre empresa, que desde 

luego es en el único en el que creo, el que puede hacer 
reaccionar a la economía española ante las 
dificultades que tiene planteadas.

(Moisés Calvo, Presidente)

El pasado domingo, en el teatro Fleta, con una numerosa 
asistencia, se celebró la Junta de Accionistas del Banco Zaragozano. 
Intervinieron en ella el Director General, don Antonio Núñez 
Gómez, quien hizo un detallado análisis del ejercicio realizado por 
el Banco, y el Presidente del Consejo de Administración, Excmo. 
Sr. 'D. Moisés Calvo Pardo, quien al comenzar su intervención 
dedicó un emocionado recuerdo a los Consejeros fallecidos, D. 
Pedro Hernández Luna, D. Antonio Beteré Salvador y D. 
Raimundo Ripoll y Torras, y presentó a la Junta a D. Alberto 
Talayero Moreno, nuevo Consejero propuesto a la asamblea.

La Junta, que aprobó todas las propuestas del Consejo, 
transcurrió, como es ya tradicional en las Juntas del Banco 
Zaragozano, en un grato ambiente de compenetración y de 
participación, que refleja la adhesión de ios accionistas a la labor 
desarrollada por el Consejo de Administración.

INFORME DEL
DIRECTOR GENERAL

Constituida la asamblea, el 
Director General del Banco, D. 
Antonio Núñez Gómez, informó a los 
asistentes haciendo un análisis 
detallado del balance de la entidad y 
poniendo de manifiesto los aspectos 
más relevantes que han concurrido en 
el ejercicio económico del Banco. De 
su informe recogemos las siguientes 
cifras:

FONDOS PROPIOS.- El capital 
social, tras la ampliación realizada en 
noviembre del pasado año, se ha 
situado en 1654 millones de pesetas y 
las reservas, con la aplicación de 
resultados, alcanzan la cifra de 1426 
millones, lo que supone un 
incremento total de los recursos 
propios de 300 millones de pesetas.

RECURSOS AJENOS'.- El 
volumen alcanzado al 31 de 
diciembre de 1976, ascendía a 
38-004 millones, incrementándose 
respecto al ejercicio de 1975 en un 
19,26 por ciento^, crecimiento 
significativamente superior al de la 
Banca nacional en su conjunto.

Los porcentajes que sobre el total 
de los recursos ajenos representan las 
diferentes clases de cuentas son muy 
similares a los del año 1975, 
hablándose detenido la tendencia que 
se observaba en ejercicios anteriores 
de un mayor crecimiento porcentual 
de las cuentas a plazo.

CARTERA DE TITULOS.- El 
valor contable de la Cartera ascendía 
al final del ejercicio a 6.114 millones 
de pesetas, con un aumento sobre el 
año anterior de 77U millones. De ese 
total 5.170 millones corresponden a 
fondos públicos.

INVERSIONES BANCARIAS.- 
La inversión bancaria está compuesta

Juntas Generales de Inversora 
Banzano, S. A. (IN BA.ZA.SA.) 

y Compañía Mobiliariá 
Banzano, S. A. (COM.BA.ZA.SA.)

El domingo día 17 de abril en el teatro Fleta de Zaragoza y con 
asistencia de numerosos accionistas, han tenido lugar las Juntas Ge
nerales de INVERSORA BANZANO, S.A. y COMPAÑIA MOBI- 
LIARIA BANZANO, S.A. en las cuales, su Presidente, Excmo.Sr. 
O. Moisés Calvo Pardo, se dirigió a los asistentes dándoles cuenta de 
la actividad desarrollada por ambas Sociedades en el ejercicio de 
1976.

INVERSORA BANZANO, S.A., obtuvo unos beneficios de 
44.043.577 35 pesetas, que equivalen al 14,10 por 100 del capital 
social y que le permite llevar a Reservas 23.606346J57 pesetas, y 
pagar un dividendo del 7 por 100. Su valor liquidativo era al 31 de 
diciembre de 1976 de 166.50 por 100.

Por su parte, COMPAÑIA MOBILIARIA BANZANO, S.A., 
consiguió unos beneficios de 34.743 3 68 3 7 pesetas, que equiva
len al 12,40 por 100 del capital social y que le permite llevar a 
Reservas 20.681.181,75 pesetas, y pagar un dividendo del 6 por 
100. Al 31 de diciembre de 1976 su valor liquidativo era de 1063^ 
por 100.

por la inversión en cartera de efectos 
y por la inversión en créditos. El total 
de dicha inversión a 31 de diciembre 
último era de 32.776 millones, con 
un incremento sobre el año anterior 
de 6.260 millones, lo aue equivale a 
un crecimiento anual ael 23,61 por 
ciento. Comparando el ritmo de 
crecimiento anual de las inversiones 
(23,61 por ciento) con el de recursos 
ajenos (19,26 por ciento), se deduce 
el esfuerzo inversor que Banco 
Zaragozano ha realizado para 
satisfacer las necesidades de 
financiación que sus clientes 
demandaban. El ritmo de crecimiento 
de la inversión bancaria de la entidad 
a lo largo del ejercicio de 1976, ha 
sido superior al experimentado por el 
conjunto de la Banca nacional.

VALOR AÑADIDO NETO.- 
La aportación de Banco 
Zaragozano a la economía 
nacional durante el año 1976 ha 
sido de 1.958 millones de 
pesetas, con un incremento del 
19 por ciento sobre la 
aportación de 1975

RESULTADOS.- El beneficio 
líquido ha sido de 496 millones de 
pesetas, que supone el 16,93 por 
ciento de los recursos propios del 
Banco.

INTERVENCIÓN 
DE LA PRESIDENCIA

Don Moisés Calvo Pardo saludó a 
la Junta agradeciendo el calor y 
apoyo que con su numerosa 
asistencia vienen presentando tos 
accionistas año tras año al Consejo.

ECONOMIA ESPAÑOLA

Seguidamente hizo una 
descripción de las que, a su juicio, 
han sido las notas características de la

economía española en el pasado 
ejercicio y de cuyo estudio 
entresacamos el siguiente resumen:

A lo largo de 1976 -dijo— se ha 
producido una aceleración en la 
velocidad de crecimiento de los 
precios, un aumento de las cifras de 
Fiaro^ una intensa conflictividad 
aboral — han sido más de 110 

millones de horas de trabajo perdidas 
durante el año, con su negativa 
incidencia sobre la productividad—, 
un importante deterioro del margen 
de explotación empresarial, una gran 
atonía inversora que se ha traducido, 
al igual que en el año 1975, en un 
crecimietito negativo de la tasa real 
de inversión, y un fuerte incremento 
del déficit de nuestra balanza de 
pagos, que ha provocado un aumento 
de nuestro endeudamiento exterior y 
una baja de la reserva de divisas.

Todo ello es un contexto 
socio-pol/tico muy concreto, como es 
el que nuestro proceso de desarrollo 
y cambio políticos define y que, sin

Inversora 
Banzano, S. A.

(1N.BA.ZA.SA.)
DIVIDENDO

ACTIVO
En cumplimiento de lo 

acordado en Junta General 
de accionistas celebrada hoy, 
el Consejo de Administración 
de esta Sociedad ha dispuesto 
el pago, con cargo a los bene
ficios del ejercicio 1976, de 
un dividendo complementa
rio, libre de Impuesto sobre 
las Rentas del Capital,de 25.— 
ptas. por título a las acciones 
número 1 al 625.000.

Este dividendo se hará 
efectivo en todas las oficinas 
del Banco Zaragozano, a par
tir del día 25 de abril.

Zaragoza, 17 de abril de 
1977.— El Consejero Secreta
rio: José Martínez Sáinz.

lugar a dudas, ha sido y sigue siendo 
siendo un condicionante definitivo a 
la hora de arbitrar una serie de 
medidas que tanto en el orden 
coyuntura! como en el orden 
estructural la situación del país exige 
y que son urgentes, necesarias e 
inaplazables.

Porque ya no se trata solamente 
de mejorar la deteriorada 
situación económica, sino de 
remodelar la economía en el 
sentido de posibilitar un 
verdadero desarrollo económico 
que sin actuar sobre las 
estructuras socio-económicas del 
país es inviable.

Hay que admitir, sin paliativos, 
que a lo largo de l976, la situación 
económica del país ha empeorado y 
que es verdaderamente preocupante; 
utilizar otro término no sería ni 
objetivo ni honesto. El argumento de 
que durante el año 1976 el producto 
nacional ha crecido en términos 
reales a un ntmo superior al que lo 
hiciera en 1975, no puede servir, en

Compañía 
Mobiliaria

Banzano, S. A.

{COM.B/IZA.SA.)
DIVIDENDO 

ACTIVO
En cumplimiento de lo 

acordado en Junta General 
de accionistas celebrada hoy, 
el Consejo de Administración 
de esta Sociedad ha dispuesto 
el pago, con cargo a los bene
ficios del ejercicio 1976, de 
un dividendo complementa
rio, libre de Impuesto sobre 
las Rentas del Capital, de 15,- 
ptas. por título a las acciones 
número 1 al 560.000.

Este dividendo se hará 
efectivo en todas las oficinas 
del Banco Zaragozano, a par
tir del día 25 de abril.

Zaragoza, 17 de abril de 
1977.— El Consejero Secreta
rio: José Martínez Sáinz. 

absoluto, para suavizar la gravedad de 
dicha situación; porque realmente el 
crecimiento ha sido insuficiente, pero 
sobre todo porque se ha conseguido a 
costa de una fuerte intensificación de 
los desequilibrios tanto internos 
como externos que la economía del 
país tiene planteados.

Pero es que, además, no va a ser 
posible superar esta situación 
reactivando simjilemente la actual 
estructura económica, porque con la 
reactivación de la producción no se 
pueden conseguir laó tasas de 
crecimiento del pasado y porque ello 
origina —lo sucedido en el año 1976 
es un buen ejemplo— problemas 
insolubles de aumento de precios, 
desequilibrio exterior, empleo y 
desequilibrios sectoriales y regionales. 
Hasta tal pqnto es esto cierto, que la 
reconversión de la actual estructura 
socioeconómica es imprescindible 
para acometer cualquier intento serio 
y con sentido de futuro de 
reactivación económica.

En el miaño orden de cosas, hay 
que hacer la consideración de que la 
opción que se adopte sobre dicha 
reestructuración dependerá y están 
condicionada por el sistema 
económico de partida.

En este sentido añadió: entiendo 
que es el sistema de economía de 
mercado y de libre empresa, que 
desde luego es el único en el que 
creo, el que puede hacer reaccionar a 
la economía española ante la» 
dificultades que tiene plantead^. 
Pero eso sí, un verdadero sistema de 
economía de mercado donde la» 
soluciones se busquen a través del 
libre juego de las fuerzas econ^ic»» 
y no a través de intervencionismos, 
donde la descentralización haga 
desaparecer interferencia» 
injustificadas y costosas, donde 1» 
asignación de los recurso» 
económicos se realice a través del 
mercado y no a través de una política 
de precios artificiales, que muenw 
veces desvía dichos recursos Imcia 
sectores de dudosa rentabilidad y 
donde, en definitiva, no se trate tanto 
de alcanzar a ultranza las mayo^ 
tasas de inversión posibles, sino d« 
crear un contexto que las haga lua» 
productivas.

Todo esto quiere decir que«l 
empresario hay <1 • 
proporcionarle el sistettiA 
económico en el que resulte ma» 
socialmente fecunda 
actuación, en el que se potencien
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del Banco Zaragozano
su esfuerzo y su capacidad 
creadora para que pueda 
proporcionar bienes y servicios a 
la comunidad con un nivel 
adecuado de rentabilidad

Y terminó su exposición 
sobre la economía española con estas 
palabras:

económica, que 
realmente hace 
rentabilidad social.

es la que
posible ta

Parece cía 
fundamentalmente

o q u 
son tres loe
la economíaproblemas a los que

española debe enfrentarse a medio 
plazo, es decir, en un penodo de 
cuatro o cinco años: la inflación, el 
paro y los desequilibrios de la balanza 
de pagos, problemas que por otra 
parte están íntimamente 
interrelacionados.

A la inflación hay que atacarla 
insistiendo en la productividad. 
Solamente aumentando la 
producción a través de Un fuerte 
incremento de la productividad en el 
trabajo se conseguirá evitar el sesgo 
inflacionista que hoy tienen las 
remuneraciones de los distmtos 
factores de la producción.

Pienso -dijo'- y creo que estaréis 
de acuerdo conmigo, que el momento 
histórico por el que atraviesa nuestro 
país es trascendental en todos los 
drdenes; en el político, en el 
econcMnico y en el social, por lo que 
exige lo mejor de nosotros mismos: 
nuestra responsabilidad, nuestra 
conciencia ciudadana., nuestro 
esfuerzo y nuestro sacrificio.

Estoy plenamente convencido de 
que si queremos resolver de 
verdad los problemas que la 
España de hoy tiene planteados, 
tenemos que empezar cada uno 
cumpliendo con nuestro deber 
antes de exigir nuestros derechos 
y pensar seriamente que sólo el 
trabajo y la solidaridad pueden 
conducirnos a buen fin.

El paro hay que combatirlo 
aumentando las inversiones en 
aquellos sectores en los que la 
relación capital/tralwo es favorable a 
este último factor. Sectores como la 
agricultura, la industria
agro-alimentaria y la construcción, 
parecen los adecuados en 
sentido.

este

El déficit exterior habrá que 
unreducirlo por medio de 

desplazamiento de recursos reales 
hacia la exportación de bienes y 
servicios y por un serio intento de

La asamblea interrumpió con 
prolongados aplausos las palabras del 
Sr. Calvo.

Siquió diciendo: Deseo de to
do corazón que la clarificación y 
el fortalecimiento político que 
se derivarán de las próximas elec
ciones generales, den lugar a una 
amplia base de convivencia en la 
que con el esfuerzo consciente o 
responsable de todos los españo
les, consigamos una realidad con 
amplias, ricas y justas posibilida
des de futuro, en el que todos y 
cada uno de nosotros nos impon
gamos la obligación de producir 
más y consumir menos.

sustitución de importaciones 
condiciones adecuadas 
rentabilidad. Para ello, entre 
candidatos más apropiados está 
lugar a dudas la agricultura.

en 
d e 
loe 
sin

Nuevamente la Junta General 
aplaudicí calurosamente a la 
Presidencia.

BANCO

AGRICULTURA Se refirió a continuación al 
desarrollo del Banco Zaragozano

Refiriéndose a éste, dijo que es un 
verdadero contrasentido económico, 
el que la balanza comercial agraria de 
un país eminentemente agrícola y en, 
el que el 20 por ciento de su 
población activa está trabajando en el 
sector agrario, tenga un déficit que en 
los dos últimos años se ha situado en 
torno a los 1.000 millones de dólares.

dentro del difícil y complejo entorilo 
que ha caracterizado el ejercicio de 
1976. En este sentido dijo que tanto 
la tasa de crecimiento de los recursos 
ajenos como de la inversión crediticia 
han sido, a lo largo del pasado 
ejercicio/ significativamente 

las tasas medias desuperiores a
crecimiento de las mismas 
magnitudes en la Banca nacional.

Las nuevas circunstancias 
económicas han puesto de 
manifiesto, de una vez por todas, 
no sólo la conveniencia, sino la 
absoluta necesidad de volver la 
mirada a la agricultura.

hoy, y a de
acontecimientos recientes

los
-la

llamada guerra de los tractores- 
parece que por fin se ha producido 
una consciente y sincera 
sensibilización hacia los problemas 
del campo, el Banco Zaragozano, que 
siempre ha proclamado el olvido al 
que durante estos últimos años ha 
estado sometido este sector no puede 
sino sentirse muy satisfecno. Pidió, 
sin embargo, que la sensibilización 
auc se ha producido tanto por parte 

e la Administración como por parte 
. de todo el país, no se quede en una 
proclamación de buenos propósitos, 
sino que se traduzca en medidas 
concretas y efectivas, encaminadas a 
regular la readaptación de las 
estructuras agrarias a la actual 
realidad de la economía española, 
contemplando las explotaciones 
agrícolas tíomo un todo, para que 
cumpliendo con la finalidad 
económico-social de creación de 
nuevos puestos de trabajo, permitan 
disponer de un sector agrario 
competitivo que asegure un porvenir 
claro para nuestra producción dentro 

’ de un adecuado nivel de renta a los
agricultores.

EVOLUCION DE

■•-J

El incremento anual de las inversiones (23,61 por 
ciento) comparado con el aumento de los recursos 
ajenos (19,26 por ciento) demuestra el esfuerzo 
inversor que Banco Zaragozano ha realizado para 
satisfacer las necesidades' de financiación de su 
clientela. (Antonio l\lúñez. Director General).

El esfuerzo inversor que el 
Banco Zaragozano ha llevado a 
cabo ha sido inforniado, conio 
siempre/ por criterios de 
preferencia para la financiación 
de la agricultura de la pequeña y 
mediana empresa y de la 9^n 
masa de sus clientes

obliga a modificar la orientación de 
su política para, sin abandonar sus 
características tradicionales, 
acomodarla a las exigencias de una 
realidad económica en situación de 
cambio acelerado.

EXPANSION INTERNACIONAL 
DEL BANCO

personas particulares.

Expresó su satisfacción 
resultados obtenidos en el

como

por los 
pasado

ejercicio, manifestando que esta 
satisfacción no hace sino motivar 
todavía más la dedicación, esfuerzo y 
sacrificio del Consejo y de todos los 
componentes del Banco, para seguir 
sienao merecedores de la confianza 
aue los accionistas les tienen 

epositada y que les obliga a intentar 
y a conseguir cada día m^ un 
desarrollo eficaz, amplio y dinámico 
del Banco Zaragozano.

En este sentido, durante el último 
quinquenio se viene realizando una 
reestructuración en la organización 
del Banco, actualizándola en relación 
con las exigencias del momento, a fin 
de mejorar la calidad del servicio a la 
clientela.

Continuó diciendo que dadas las 
circunstancias por las que atraviesa la 
Banca, el Banco Zaragozano no 
puede permanecer en su política 
exclusivamente^omercial; el cambio 
sufrido, sobre todo a partir de 1974,

Por otra parte, la creciente 
i n t e r n a c i o n a 1 i z a c ión de las 
estructuras financieras, así como la 
entrada de España en una fase de 
auténtica competitividad en el campo 
financiero internacional, exige un 
importante esfuerzo en dicho campo 
de actuación. Banco Zaragoza asi lo 
ha entendido.

En este sentido, D.. Moisés Calvo 
comunicó que el pasado día 24 de 
noviembre quedó inaugurada la 
Oficina de Representación del Banco 
en Caracas. Con tal motivo se 
desplazó nuevamente a Venezuela 
acompañado del Consejero Sr. 
Talayero, del equipo directivo del 
Departamento de Extranjero del 
Banco y de un grupo de empresarios 
españoles.

Puso de manifiesto su gran 
satisfacción por la excelente acogida 
y el interés que la presencia del 
Banco ha despertado en todos los 
medios venezolanos, así como por la 
buena disposición hacia nuestro país, 
pudiendo comprobar que el viaje de 
los Reyes de España ha sido decisivo 
en estos aspectos.

Expresó su convicción de que 
las relaciones en todos los 
órdenes de España con 
Venezuela y con todo 
Iberoamérica, apoyadas en una 
base histórica evidente, 
comienzan a ser una realidad y 
están llenas de futuro.

La vértiente económica de est^ 
relaciones debe adquirir cada día 
mayor importancia y el papel de^la 
Banca en ella es fundamental, no solo 
en lo referente a la financiación de las 
operaciones comerciales* que se 
realicen, sino, y esto es 
imprescindible, en la promoción y 
creación de empresas mixtas ^ue 
proporcionen a España y a los países 
iberoamericanos nexos comunes de 
tecnología y corrientes usuales de 
comercio.

En este aspecto, el Banco 
Zaragozano está realizando una 
intensa labor en la promoción y 
creación de empresas mixtas, al poner 
en contacto empresarios españoles 
con grupos afines venezolanos, cuyo 
resultado, a pesar del poco tiempo 
que lleva establecido, no ha podido 
ser mas satisfactorio.

Felicitó a las autoridades por la 
atención que están prestando a los 
países iberoamericanos con 
frecuentes desplazamientos de 
nuestros ministros económicos.

AMPLIACION DE CAPITAL

sometió a la Junta, poniendo
qi no se trataba 
fundamentales, sino

de 
de 
de

manifiesto 
variaciones 
agilizar 
administrativos y ajustar los 
preceptos estatutarios a las 
disposiciones en vigor, suprimiendo

meros trámites

trabas innecesarias.
Por último, hizo patente tanto en 

nombre propio como en el de todo el 
Consejo, su gratitud al personal por 
su eficaz colaboración y expresó a 
todos los accionistas su 
agradecimiento por la permanente 
confianza que otorgar al Consejo.

La asamblea subrayó con 
calurosos aplausos la intervención del 
Presidente..

Banco
Zaragozano,S.ll

dividendo

LOS RECURSOS PROPIOS Y AJENOS
------ - ----- --------------------------

En 31 diciembre 1976 En 31 diciembre 1975 Variaciones

Capital desembolsado ...............
Reservas .......................................

1.654*7 4’03
1.426’0 3’47

%
1.504’3 4’34
1276’0 3’68

%
-1- 150*4 + 10’00
+ 150’0 -F 11’76

Recursos propios .................3.080’7 7’50 2.780’3 8’02 -j. 300’4 4- 10’80

Cuentas a la vista ....................  
Cuentas de ahorro ....................  
Imposiciones a plazo .................  
Acreedores en M. E....................

14.438’6 35’14
10.194’4 24’81
13.232*7 32*21

138’1 0’34

11.72<. 33*84
8.741’9 25*23

11275*7 32’55
123’0 0T6

+ 2.714’0 -F 23’15
+ 1.452’5 -F 16’61
-F 1.957’0 -F 17’36
-F 15’1 + 12’28

Recursos ajenos .................38.003*8 92’50 31.865’2 91’98
-F 6.138’6 -F 19’26 | 

__ ________________________ i
1 TOTAL .....................................

41.084’5 100’00 34.645’5 100*00 -F 6.439’0 -F 18’59

Por lo que se refiere a este tema, 
manifestó que si la Junta (>eneral 
concedía al Consejo la autorización 
solicitada para ampliar el capital 
social hasta el 50 por ciento de su 
actual importe, es decir, hasta 
2.481.990.000 pesetas, el Consejo 
haría uso de esa facultad -onjugando 
de la manera mas favor, ole para el 
accionista, la coyuntura de la Bolsa, 
las disposiciones vigentes sobre el 
coeficiente de garantía de los Bancos 
y la evolución de los saldos y del 
propio negocio bancario.

MODIFICACION 
DE ESTATUTOS

Se refirió a la modificación de 
algunos de los artículo de los 
Estatutos sociales que el Consejo

En cumplimiento de lo 
acordado en Junta General de 
accionistas celebrada en el día 
de ayer, el Consejo de Admi
nistración del Banco ha dis
puesto el pago, con cargo a 
los beneficios del ejercicio de 
1976, de un dividendo com
plementario de 27,50 ptas. 
por título a las acciones núms 
1 al 3.008.473 y de 9,1 7 ptas. 
por título a las acciones núms 
3.008.474 al 3.309.320, que 
una vez deducido el Impuesto 
sobre las Rentas del Capital, 
importa 22,96 ptas. líquidas 
por título para las primeras y 
7,66 ptas. líquidas por título 
para las segundas.

Este dividendo se - hará 
efectivo en todas las Oficinas 
del Banco a partir del próxi
mo día 25 de abril.

Zaragoza, 18 de abril de 
1977.

EL CONSEJERO, SECRE
TARIO ACCIDENTAL DEL 
CONSEJO DE ADMINISTRA
CION: Antonio Pérez Ferruca
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Gestarías

Academias
de Conductores

* Zaragoza 
• Tamo na 
• Ejea de ios

Caballeros
• Borp

MANIFESTACION
MOTORIZADA 
EN CORDOBA
CORDOBA, 19 (Logos).- 

Una manifestación motorizada 
recorrió ayer tarde las calles de 
la ciudad. Integraron la caravana 
unos veinte automóviles, 
ocupados por personas que 
portaban banderas de España y 
de Falange, pronunciando gritos 
de “viva España” “Franco, 
presente” y saludando al estilo 
falangista. También en ocasiones 
entonaban d “Cara al sol”. A lo 
largo del recorrido tuvieron 
abundantes muestras de 
simpatía. No hubo que registrar 
ningún incidente.

Desde que se .publicó el decreto en 1974

Cinco vigilantes 
jurados asesinados

MADRID, 19 (Logos).— 
Con la muerte del vigilante, 
jurado, D. Santiago Sánchez 
Mesas, ocurrida el pasado 
sábado, en la sucursal del 
Banco Pastor del Paseo de 
Las Delicias son ya cinco los 
vigilantes jurados muertos 
—cuatro en Madrid y uno en 
Barcelona— y siete los 
heridos importantes desde 
marzo de 1974, en que se 
publicó un decreto del 
Ministerio de la 
Gobernación por el que, 
entre otras medidas, se 
obligaba a bancos, cajas de 
ahorro, y entidades de 
crédito a disponer de 
vigilantes nombrados por la 
Dirección General de

Seguridad, a propuesta de 
las empresas.

Desde la mencionada 
fecha se cometieron en 
España más de doscientos 
atracos con un botín de casi 
doscientos millones de 
pesetas, siendo frustrados 
solamente seis casos por la 
actuación de los vigilantes. 
De la comparación de cifras 
con fechas anteriores a 
1974, resita que ha 
disminuido el riesgo de que 
se produzcan atracos a 
oficinas bancarias, debido a 
las mejores medidas de 
seguridad, pero ha 
aumentado la probabilidad 
de que se desencadenen 
tiroteos en ios mismos; los

A Los sueldos que perciben 
oscilan entre quince y 
veinte mil pesetas

CINCUENTA CUENTES DI LA CAIA DL

atracadores saben que 
dentro hay un vigilante que 
puede hacer uso de su arma.

Actualmente existen en 
España alrededor de 
doscientas empresas de 
seguridad y unos doce mil 
vigilantes jurados, pero 
según ios conocedores del 
funcionamiento de las 
mismas, sólo una decena 
cuenta con los elementos 
técnicos y humanos 
adecuados, entre las que 
destacan una que cuenta 
con más de noventa 
vehículos blindados y dos
mil vigilantes y otra que 
posee alrededor de setenta 
coches blindados

AHORROS DL LA VISITAN
setecientos vigilantes.

SUELDOS BAJOS

y

LA LIRIA DL ABRIL DL SLVILLA
Los vigilantes jurados 

han manifestado su protesta 
en diversas ocasiones por la 
indefensión en que se 
encuentran ante los 
atracadores y ei salario bajo 
que perciben por su trabajo. 
Durante el pasado mes de 
diciembre realizaron paros, 
protestas y manifestaciones 
reivindicando una mayor 
protección para sus vidas 
con la instalación de garitas 
y chalecos anti-balas, 
independencia del 
Ministerio de la

FIDEL CARAZO

Gobernación, veinticinco 
mil pesetas de sueldo más 
un plus de peligrosidad y un 
organismo sindical propio, 
pues actualmente, se hallan 
encuadrados en el sindicado 
de transportes, ios que son 
de transportes blindados y 
en el de actividades diversas, 
los vigilantes.

El sueldo, que percibe un 
vigilante jurado, que oscila 
entre quince y veinte mil 
pesetas, según las diversas 
empresas, viene a ser la 
mitad de lo que las empresas 
de seguridad cobran a las 
oficinas bancarias que 
amortizan así la inversión 
inicial necesaria para el 
mantenimiento del negocio, 
según manifiestan algunos 
vigilantes jurados.

Finalmente, y según han 
manifestado en diversas 
oficinas bancarias y otras 
entidades, cada una de ellas 
gasta anualmente como 
término medio alrededor de 
medio millón de pesetas en 
concepto de seguridad por 
un vigilante jurado de 
compañía de seguridad y 
por sistemas electrónicos de 
alarma anti-robos y atracos, 
sin contar con el gasto de 
cristales antibalas, cuyo 
metro cuadrado cuesta de 
quine» a veinte mil pesetas, 
etc.

próximas elecciones al 
parecer por el Partido 
Popular Balear.

TIERNO GALVAN

Es una nueva atención de la Caja de Ahorros 
de la Inmaculada a sus numerosos impositores 

Próximo sorteo: 300 viajes a la Costa del Azahar

Alcalde de Soria ha 
anunciado que el próximo 
jueves presentará su dimisión 
El señor Carazo, abandona 
su cargo para poder tomar 
parte en las próximas 
elecciones de junio, en las 
que participará como 
candidato.

ANTONIO ALEMANY

Asegura que el 
capitalismo ha llegado a una 
fase en la que tiene q^e 
buscar correctivos que solo 
se encuentran en la 
socialización, especialmente 
la de los servicios públicos: 
transportes, suelo y sanidad, 
que han de ser bienes 
comunes. Estas declaraciones 
fueron realizadas en el 
programa “Diálogos 
Políticos” de Radio Nacional 
de España.

MARTINEZ 
ESTERUELAS

Actual director del
semanario Opinión” y ex

Ei acceso a la 
Universidad 

de los mayores 
de 25 años

Que la enseñanza en 
nuestro país deja 
mucho que desear es algo 

de dominio público pero 
los hechos que acontecen 
en los últimos meses 
dejan en muy mal lugar a 
los diversos estamentos 
académicos que deben 
salvaguardar la honradez 
y pulcritud de los 
exámenes, en este caso 
ios de acceso a la 
U niversidad para 
mayores de 25 años.

ARAD O N/expres 
denunciaba posibles 
anormalidades en los que

Zaragoza y varios días 
más tarde, el Rectorado

denuncia, manifestando 
que ciertamente había 
sido identificado un 
aspirante que se había 
presentado por otro 
pero se rumoreó 
insistentemente de que 
además había algún 
chivatazo en el examen 
"explicando" a uno de

respuestas
Ahora, en Madrid, han 

sido suspendidos los 
exámenes porque varios 
alumnos se habían 
presentado ai examen 
con las respuestas del 
mismO/ escritas y 
preparadas en 
*chuletas".

Dos vertientes se 
desprenden de estos 
hechos: que esto sea una 
maniobra para eliminar 
las pruebas de acceso a la 
Universidad para 
mayores de 25 años o 
que la responsabilidad y 
justicia e imparcialidad 
que deben demostrar los 
responsables de las 
mismas deja mucho que 
desear. Si estas pruebas 
son un estímulo para 
muchos, lo que no debe 
consentirse es que se 
con viertan en un

El pasado domingo, a las ocho de la tar
de, se celebró una reunión en el Hotel “Co
rona de Aragón" en la que estuvieron pre
sentes las cincuenta personas —en su mayo
ría matrimonios— que fueron agraciadas 
con un Viaje a la Feria de Sevilla.

En el citado Hotel fueron recibidos por 
distintos directivos de la prestigiosa Enti
dad de ahorro. Se sirvió un vino de honor, 
lo que dio ocasión para conocerse las per
sonas agraciadas y cambiar puntos de vista 
sobre eí viaje que iban a emprender al día 
siguiente. En efecto, el lunes, a las ocho de 
la mañana, un autocar les condujo hasta el 
aeropuerto, y desde allí, en sendos vuelos 
regulares de Iberia se dirigieron primero a 
Madrid y posteriormente a Sevilla.

SIETE DIAS EN SEVILLA

El ambiente que se respiraba en ei Hotel 
era de abierta satisfacción, pues, no en va
no, lo que la Caja de Ahorros de la Inmacu
lada les brindaba era la ocasión de estar una 
semana en Sevilla, teniendo como telón de 
fondo la Feria de Abril, conocida en todo 
ei mundo.

Se había pensado hasta en los menores 
detalles para lograr que los viajeros pasaran 
unos días inolvidables. Para ello se había 
contado con la organización técnica de 
Viajes Meliá que, en la reunión del "Corona 
de Aragón", entregó unas bolsas de viaje, 
los billetes y otros folletos y documenta
ción de Interes.

Como ios lectores recordarán, éste es el

cuarto viaje, que últimamente, la Caja de 
Ahorros de la Inmaculada ofrece a sus im
positores. Los tres anteriores tuvieron por 
destino Torremolinos, Palma de Mallorca y 
la Feria de Sevilla.

El año pasado, en efecto, ya se realizo el 
primer viaje a la Feria de Sevilla, y tenien
do en cuenta que se habían recibido mu
chas peticiones en este sentido, se decidió 
repetir el viaje este año.

Al frente de la expedición, viaja don Ma
riano Salas, director de la Agencia Urbana 
número 7, acompañado en esta ocasión 
de don Fernando Serrato, del Departamento 
de Publicidad. Ambos tenían el encargo es
pecial de atender a los viajeros hasta en los 
menores detalles para hacer de estos días 
unas jornadas inolvidables.

En este viaje a Sevilla se incluyen varias 
excursiones, visitas a los lugares de interés 
turístico de aquella capital, así como fies
tas flamencas y otras diversiones.

Un nuevo viaje de la Caja de Ahorros de 
la Inmaculada se ha iniciado, pero esta co
nocida Entidad de ahorro, que cuenta con 
el calor de los zaragozanos, tanto en la ca
pital como en la provincia, desea continuar 
ofreciendo otros interesantes viajes. Ya po
demos anunciar un viaje “gigante" a la Cos
ta del Azahar, en la primera quincena de 
septiembre. El calificativo está muy bien 
asignado, pues serán entonces trescientas 
las personas que podrán disfrutar de unas 
bien ganadas vacaciones en esos paisajes de 
ensucio, en contacto directo con el sol y el 
mar.

director de “Diario de 
Mallorca”, concurrirá como 
carxlidato a un escaño a las

Dijo ayer en Huesca que 
“Alianza Popular es un 
partido de clases medias y a 
ellas apelamos”.

Por un fallo del control

DOS AVIONES A 
PUNTO DE CHOCAR 
SOBRE VALENCIA

MADRID, 19 (Logos).— 
Dos aviones comerciales 
—un "Trident" de la British 
Airways y un "Jumbo" de 
la compañía israelí 
**BRA-el-AI" estuvieron a 
punto de colisionar el 
pasado jueves sobre 
Valencia, según ha 
declarado el comandante de 
la aeronave británica al 
diario londinense “The 
Sunday Times". La colisión 
pudo evitarse, según 
“Informaciones" —y ambos 
aparatos pasaron a una 
distancia de unos trescientos 
metros.

El capitán Darek Baker 
ha manifestado que hubo un 
aparente fallo del control 
cuando ei avión ingle's, que 
¿I pilotaba estaba a punto 
de aterrizar, tu ei momento

en que recibió las 
instrucciones para bajar a la 
pista, el piloto de un 
“Boeing-727” de la 
Dan-Aire (Lineas Aéreas 
Británicas Independientes), 
que volaba debajo, llamó 
urgentemente a la torre para 
comunicar su posición.

cúladero 
dos*' y 
jamás, 
propios.

de Enchufa- 
personas que 
por méritos 
han logrado

llegar ai último escalafón 
de los estudios 
superiores. Esta 
oportunidad de dar ei 
salto debe ser 
cuidadosamente atendida
y no puede jugarse 
miles de alumnos, 
poco a poco y 
mucho sacrificio, 
realizando 
sus e s t u - 
dios, para 
llegar hasta 
la Univer 
sidad.

con 
que 
con 
van

LIDIA FALCON,EXPULSADA 
DEL CDLECTIVO FEMINISTA
BAR CELONA . 9 

(Logos).— Lidia falcón, 
escritora y abogado, ha sido 
exptdsada junto con Regina 
Rayo y Anna Estany, del 
colectivo feminista de 
Barcelona.

La expulsión de las tres

militantes se debe, según e 
portavoz del colectivo, a U 
existencia de “une 
contradicción entre lo 
estructura no jerárquica del 
colectivo y la actitud de 
dichas personas dentro del 
mismo”.
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Andanadas

' S conocida la dura 
andanada lanzada

por el señor Fraga 
Iribarne a raíz de la el dio Se da como seguro que esta semana 

hablará al país por TV. E.

legalización del PC^ a la 
que el secretario general 
de este partido, señor 
Carrillo, dio su

respuesta. Ahora, fuera I 
de España, en Italia 
concretamente, el 
presidente del Partido 
Demócrata Español, 
señor Alvarez de 
Miranda también ha 
lanzado una fuerte 
crítica contra Alianza 
Popular, de la que dice 
tener "corte y talante 
autoritarios". Estas son 
unas muestras de las 
diatribas que se van a 
intercambiar los diversos 
partidos en la recta final 
hacia las elecciones.

Nada nuevo, por otra 
parte, dadas la táctica y 
estrategia utilizadas por 
los partidos políticos 
aquí y allá, antes y ahora. 
Partidos que ya van 
intensificando su 
publicidad -cargada de 
propaganda- en ios 
periódicos españoles, 
propaganda que^ a 
primera vista y sin otras 
claves, puede despistar 
por su similitud a 
cualquier ciudadano 
desinformado.

En cualquier caso, el 
nivel medio de los 
españoles anda 
desorientado con tanta 
sigla y tanto programa, y 
parece que van a ser los 
nombres, los que en 
última instancia decidan 
en buena parte, el sesgo 
de las elecciones. Y si se 
quiere un ejemplo, ahí 
está el del presidente del 
Gobierno, cuya 
presentación podría 
decantar la balanza hacia 
la posición política que 
¿I explicite. Después de 
las elecciones es de 
esperar que con un 
mayor entrenamiento y 
más clarificación, el 
pueblo se vaya pistando 
más, aunque el resultado

político
Por Pedro 
CALVO 
HEfíniANDO

*1 Esperando
a Suárez

MADRID, 19 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- Los 
rumores de que se hacían eco.algunos periódicos del domingo y 
del lunes no iban del todo descaminados, al menos en parte, en lo 
que se refieren a la posible alocución televisiva del Presidente 
Suárez. Efectivamente, el proyecto era que anoche el jefe del 
Gobierno hubiera comparecido ante las cámaras de Televisión 
Española para dar una explicación a los españoles sobre 
la reciente situación critica y que después aparecería de nuevo
para hacer pública su decisión 
electorales.

E1 pasado viernes se habían 
preparado a estos efectos unos 
‘‘papeles’ en Presidencia del 
Gobierno, con ayuda de algunos 
de los ministros más cercanos 
por razón de la materia. Parece 
que la idea se desechó después, 
teniendo en cuenta además que 
tal vez el Gobierno tenga que dar 
esas explicaciones en el pleno de 
las Cortes que se está solicitando 
y para el que ya sobra el numero 
de firmas necesario (100), pues 
ya iban por 114.

PRESIONES DERECHISTAS

Pero lo que se da por seguro 
es una intervención televisiva de 
Adolfo Suárez en los próximos 
días de esta semana por lo 
menos para dar a conocer sus 
intenciones electorales. Hasta 
ayer, el presidente seguía con su 
indecisión. La posibilidad de que 
se presente personalmente se ha 
alejado un tanto, a la vista sobre 
todo de las presiones derechistas
para que sea ‘^neutral”, una vez 
que esas fuerzas han aceptado de 

la legalización del 
Comunista. Esa

mala gana 
Partido 
aceptación podría ser lo que

en torno a sus intenciones

ellos dan a cambio de que Suárez 
no haga nada desde el punto de 
vista electoral.

De todos modos, en medios 
muy cercanos al presidente se 
seguía ayer manejando la tesis de 
que el jefe del ’-Gobierno 
manifestará en breve su apoyo a 
la coalición electoral centrista. Y 
se insiste en que tiene que 
hacerlo antes de emprender su 
viaje a América, sobre todo para 
que luego no pudiera parecer 
que se trataba de una decisión 
inducida desde Washington.

Esta advertencia se le ha 
hecho por personas muy 
cercanas y parece que la ha 
aceptado. También hay que 
regi^rar el hecho de que la 
inquietud en los medios militares 
se ha ido reduciendo 
progresivamente y que en estos 
momentos puede decirse que la 
crisis de la semana pasada está 
totalmente superada .

Es posible que la intervención 
del Presidente en televisión sea 
una sola, muy breve y en forma 
de alocución, no de entrevista, 
aunque se seguían barajando las 
posibilidades contrarias a las 
apuntadas.

El presidente, aunque 
no se presente a las 
elecciones, apoyará al 
Centro, según medios 
allegados

También se comentaba en los 
mismos medios que no sería 
conveniente que el Presidente 
acudiera personalmente a las 
elecciones ya que ello podría 
restarle credibilidad y no creen 
que deba plantearse el tema 
como la necesidad de ganar en 
unos comicios para pasar de ser 
un presidente designado a ser un 
presidente de elección popular, 
porque en todo caso es muy 
posible que dentro de un par de 
años fuera necesario un cambio 
en la cabecera del Ejecutivo.

ELECCIONES- SONDEOS 
CONFIDENCIALES

Y siguen filtrándose 
parcialmente datos de las 
famosas encuestas confidenciales 
que de vez en cuando se realizan 
para orientación del presidente y 
del Gobierno. La última se 
realizó antes de los recientes 
sucesos promovidos por la 
legalización del Partido

Comunista. Las posiciones 
centristas obtenían el apoyo de 
un 40 por ciento de los 
consultados, mientras que 
Alianza Popular tenía un 18 por 
ciento. Y se dice que la 
declaración de intenciones del 
presidente podría hacer subir el 
porcentaje centrista hasta el 50 
por ciento, mientras que la 
legalización del Partido 
Comunista (posterior a la 
encuesta) haría subir los apoyos 
de Alianza Popular hasta el 25 
por ciento, con lo que las cifras 
coincidirían con las que yo les 
transmitía hace muy pocos días.

En todo caso, con las 
elecciones ya convocadas en el 
Boletíh Oficial del Estado y con 
la crisis de la pasada semana 
prácticamente superada, puede 
decirse que entramos 
vertiginosamente en el periodo 
electoral, con los plazos muy 
ajustados para que las 
coaliciones electorales se 
consoliden.

CONFIRMADO: SUAREZ, POR RTVE
MADRID, 19 (Europa Press).- El presidente del Obbierno, 

don Adolfo Suárez, no ha grabado todavía, el mensaje que 
dirigirá a los españoles a través de Radiotdevisión Española, 
según han afirmado a Europa Press fuentes no oficiales.

En las mismas fuentes se indica que el presidente Suárez 
tiene la intención de grabar dicho mensaje que será emitido 
durante la presente semana, aunque todavía no se halla fijado 
el día concreto. El jefe del Gobierno ha grabado un breve 
programa que será emitido en Méjico con vistas al viaje oficial 
que emprenderá a este paía el próximo domingo.

En el Consejo de Ministros del viernes

elecciones ya puede ser 
un índice orientador, 
sobre todo para los 
políticos^ que deben 
afinar sus tiros, para no 
sólo pensar en el papel 
más o menos importante 

.de sus respectivas 
formaciones, sino para 
buscar dar en la diana de 
los serios problemas 
políticos, sociales^ 
económicos, etc. que

el

están 
pendien
tes de 
r e s 0- 
lución.

Áe

SILENCIO EN 
DE MARINA

SUSTITUCION OE LOS 
ALTOS CARGOS DIMITIOOS

MADRID, 19 (Logos).- Para 
próximo viernes ha sido con

vocado el Consejo de Ministros, 
bajo la presidencia del señor 
Suárez, en el palacio de la Mon- 
cloa. Entre los temas a conside
rar por el Consejo, se espera, el 
decrete-ley que desairoUará la 
ley que regula la Ubre asociación 
sindical, así como el decreto que 
regule la utilización de los me
dios de comunicación audiovi
suales del Estado |M)r los can
didatos de lo.s diíenntes parli-

EL MINISTERIO

Madrid, i9 (Logos).- No sabemos cuando tomara' 
posesión el ministro de Marina, almirante Pery Junquera, 
nt tampoco sabemos si ha acudido a su despacho hoy , 
^nifestaron ayer a la agencia Logos en el gabinete de 
prensa del citado departamento, donde el jefe del gabine
te Capitan de Fragata, don Joaqut'n Garat, ha dimitido 
junto con el almirante Pita da Veiga.,

Se desconoce por el momento si, con el nuevo nom
bramiento de ministro, se producirán nuevas dimisiones 
aunque inicialmente se estima que estas no se produz
can.

dos, federaciones y co abe iones 
que se presenten a las próximas 
elecciones. .Se espera igualmen
te sea nombrado el comité que 
habrá de controlar la utilización 
de dichos medios.

De otra parle, se esp«-ra que 
el consejo sustituya a los nume
rosos altos cargos qu«‘ a partir 
de hoy empezarán a dimitir si 
de.sean pre.senlarse candidaio.s a 
la.s i»ró\inia.s ek-ccione-s. Para es
ta uimisión tienen de plazo has
ta el próximo martes.

Entre otros altos cargos que 
han anuiH’iaflo .su dimisión .se 
eiK-uentran, como «‘.s .sabido, el 
subscí-retario «le la Coh-rnai ión, 
•M-ñor Drtí Bonlás«|U<- se prcM-n- 
ta a diputado jior Lastelkui y 
qiH- va a .ser .sustituklo jxir el 
hasta ahora vice.si-eretario gene
ral «leí Movimi<*nlo. «Ion Eduar
do Navarro Alvarez y el «lire<- 
tiir g«‘ii«-ral d«- Política Interior, 
M’ñor a''án« hez <!«• Le«>n, «!«• \«’- 
«•iíiii Regional Exlreim-iia, «p»' 
M* pres4*iitará candklato |M»r Ha-

«!<• |ir<>viii<-ij. <l<»ti l<>'

NOMBRAMIENTOS
MILITARES

ENRIQUE AMADOR 
FRANCO

A SÉ ESPERAN NUEVOS 
CESES VOLUNTARIOS 
PARA LOS PROXIMOS DIAS

Pasa a la situación ‘"b” 
con motivo de haber 
cumplido la edad 
reglamentaria.

Como se sabe, don 
Enrique Amador Franco, 
dimitió la pasada semana 
como subsecretario de la 
Marina Mercante.

ANTONIO ARIAS 
ALONSO

OI RAS DIMISIONES

l anihién s<- habla dr la jhísí- 
hl«‘ dimisión d«-l subsi-cndario de 
Obras Púbbcas, sefmr Ortiz (íon- 
zález, y han dimitido, como ya 
M- anuncio en su día, el director 
general de IR Y DA, don José 
Lui-s Meilán (ul,queM- pr<-senla- 
rá cafidnlalo por La Loruña por 
el Partido Oallego Independien
te, el s« ñor OLsneros Laborda, 
director general «le Asistencia 
Social, que .m‘ pr«‘sentará a dipu
tado por S<»ria, «-n nombre de la 
Federación Soi ial Imlcfiendien-

ItLsliliilo lid ( lio» To
m' Lu». Hui/ Navarro, ) d «h- 
n-( lor L'i iirraJ di- lo" roiiMiiiiido-

res, señor Fernández Palacios, se 
presentarán también candidatos, 
el primero por el Partido Popu
lar, y el segundo por Vizcaya, en 
una coaUción no determinada. 
I’ambién el director general de 
Administración local, don Joa
quín Viola .'sauret, se presentará 
como independiente a diputado 
por l.érida.

Es probalile, por último, que 
numerosos presidentes de sindi
catos formaUcen también su di
misión en los próximos días, en- 
tre otn>s, «Ion .Salvad«>r .'serrats 
I rqui/a, presklente del sindica
to del azúcar, que .se presentará 
candidato por AUanza Popular y 
el del sindicato «le banca y bolsa 
señ^r Lamo «le Espiiio.sa, tam- 
bk-n can«lidato j>or Mianza Po- 
p«dar

Ha sido nombrado 
jefe del Estado Mayor de 
la Primera Región Aérea.

Como consecuencia 
de este nombramiento, el 
general Arias Alonso cesa 
en su actual destino del 
Estado Mayor del Aire.

EMILIO BARANANO

General de División 
del Ejercito del Aire, ha 
sido nombrado jefe de lá 
Zona Aerea de Canarias.

ANDRES ROBLES 
CEBRIAN 

Ha sido ascendido al '
empleo de genaral d .
división del Ejército ‘ -
Aire y se ie 'lOr :
director de Servicias 
Ministerio del Aire.
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Advirtiendo de la gravedad de la crisis energética

Carter: sombrío mensaje
H ’‘Es el mayor desafío a 

excepción de la guerra”
WASHINGTON, 19 (Efe).- El mensaje del presidente 

Jimmy Carter a los norteamericanos incrédulos es 
dramático y sombrío, la crisis energetica no sólo no ha 
pasado, sino que cada día es peor.

"Con la excepción de evitar la guerra, este es el mayor 
desafio que encarará nuestro psis durante nuestras vidas", 
dijo Carter ayer en su segunda charla nocturna al país.

Para pr<*parar el raiiiino a su 
iiuninnilr plan energético ipie 
incluirá “sacrificios p-nosos”. 
Carier drainatizó la situación 
con un lenguaje alannante (pie 
contrasté) con su aeostiunlirado 
tono musical > monótono. “Si 
no actuamos pronto, tendremos 
que hacer frente a una crisis 
económica, social \ política que 
amenazará nuestras instituciones 

libres", dijo. V añadió; “La 
alternativa puede ser una 
catástrofe nacional”.

OBJETIVOS

Hablando a millones de 
telespectadores desde su 
despai'iio en la Casa Blanca,

Irlanda prosigue 
su proceso 
contra Inglaterra:

ESTRASBURGO, 19
( Efe-Reuter). Irlanda 
prosigue su ofensiva legal 
contra Inglaterra ante el 
Tribunal Europeo de 
Derechos Humanos 
basándose en sus 
acusaciones de torturas 
realizadas contra presos 
republicanos en el norte de 
Irlanda, Aunque el Reino 
Unido alega que el 
procedimiento seguido 
dificulta las gestiones 
anglo-irlandesas para poner 
fin a la violencia en Irlanda 
del Norte y ha prometido 
no volver a utilizar de nuevo 
sus ‘‘técnicas de 
interrogatorio ■’ con los 
presos el Gobierno de 
D u b I fn desea que las 
actuaciones inglesas sean 
condenadas públicamente.

¡MUY PRONTO!

KARACHI ÍPakistónk— Un soldado paquistaní hace con 
sus (Indos el Signo de la victoria trente a los manilestantes, 
f)ue protestaban contra lo iiue ellos llaman medirlas antidrr- 
mocitilie.is del /irimei ministro, Alt Bhutto. A consecuen ■ 
cía de esto, se produ/o una larga marcha por numerosas 
c.illes de esta ciudad. (Teleloto Cifra Upi)

(barter auuucif) los si«‘l«* 
objctivo.s de los Estados l'uido.'^ 
cu el campo energético durante 
los próximos ocho años;
-B cd uc ir la tasa de 

crecimiento de la demanda de 
energía a meno,s de un dos por 
ciento anual.

— Reducir a la mitad la.s 
importaciones de ¡K’tróleo y 
situarlas en seis millones de 
barriles diarios.

— Establecer una “reserva 
estratégica” de petróleo de 
I .000 millones de barriles, 
equivalente al consumo de más 
de seis meses.

— Aumentar en dos tercios la 
Groducción de carbón hasta 

egar a más de 1.000 millones 
de toneladas anuales.

LA TORTURA, “PRACTICA 
ADMINISTRATIVA”

Irlanda pretende lograr 
una orden para el 
procesamiento y castigo de 
las fuerzas de seguridad 
británicas, responsables de 
más de 200 casos de tortura 
en las semanas que siguieron 
a agosto de 1971, cuando 
Inglaterra aprobó una ley de 
detención sin juicio previo 
en el Ulster.

Aunque la vista de la 
causa comenzará hoy y 
concluirá el viernes no se 
espera un veredicto antes de 
sejïtiembre, según informan 
círculos Judiciales. En una 
vista preliminar del mes de 
febrero los 18 jueces del 
Tribunal rechazaron los 
intentos brita'nicos de 
limitar el alcance del 
proceso.

Declararon en caso

-Ai.slar tenuicamcute el 90 
pt)r ciento de las casas del país y 
todos lo.s nuevos edificiexs.

-Usar energía solar en más 
de (los millones \ medio de 
hogan-s.

Larter habló a la nación 
p<Ma,s horas después de uue la 
Lasa Blanca divulgase un 
infonue confidencial de la LI A 
que pronostica una escasez 
mmulial de petróleo en menos 
de una década.

.Según el infonne, en 1085 el 
mundo consiuuirá más petróleo 
del que será capaz de producir. 
“En estas circunstancias, los 
precios subirán agudamente”, 
advirtió la Agencia Central de 
Inteligencia.

Tras calificar a los Estados 
Unidos como “la nación más 
despilfarradora de la tierra” 
Carter anticipó que su plan se 
basará en reducir la demanda de 

necesario que Irlanda podía 
presentar pruebas de más de 
200 casos de tortura que 
demostrar que Inglaterra era 
culpable de tal delito, 
realizado en forma 
sistemática "en gran número 
de personas" y que la 
tortura se había convertido 
en ‘'práctica administra
tiva''.

El fiscal general de 
Inglaterra reconoció que se 
habían producido abusos 
debido a “errores casi 
inevitables’* para detener la 
violencia en el Ulster.

No obstante, el fiscal de 
la República de Irlanda, 
Declan Costello dijo que no 
eran errores sino actos 
deliberados de brutalidad y 
que formaban parte de un 
programa planeado 
deliberadamentee.

c u (* r g i a a ha .sc de la 
conservación.

Carter revelará mañana la.s 
medidas concretas en un 
discurso ante la sesión conjunta 
del Congreso.

Los esfuerzos del presidente 
por resaltar la urgencia de la 
situación coinciden con una 
etapa de expansión de la 
economía norteamericana que 
ha hecho olvidar la recesión 
provocada por el embargo 
petrolífero árabe de 1973.

El presidente anunció 
especificarnente que en adelante 
pasearse en un amplio coche 
norteamericano va a ser un 
verdadero lujo. “Los ciudadanos 
que insistan en conducir amplios 
e innecesariamente potentes 
automóviles deben esperar pagar 
más por este lujo”.

CARCA APLASTANTE

Carter apeló directamente al 
pueblo al predecir quç está 
seguro que todos los grupos de 
intereses especiales van a atacar 
la parte de su programa que les 
afecta directamente y añadir, 
que si estos grupos lograsen sus 
propósitos”, la carga sobre el 
ciudadano ordinario, que no 
está organizado en ningún grupo 
de interés, sería aplastante”.

Y atacando directamente uno 
de los puntos más difíciles, el 
presidente reconoció que 
muchos norteamericanos 
sospechan que las compañías 
petrolíferas están fardando 
indebidamente petróleo para 
que suban los precios.“Pero las 
sospechas sobre las compañías 
petrolíferas no pueden cambiar 
el hecho de que nos estamos 
quedando sin petróleo”, añadió. 
Con su programa de 
conservación energética y de 
búsqueda de nuevas fuente.s de 
energía Carter se enfrenta con 
su primera prueba importante 
como presidente y quizá con el 
problema fundamental del 

i futuro norteamericano.

A consecuencia de la campaña contra Al¡ Bhutto

Sangrientos incidentes 
en PAKISTAN "

ETIOPIA Y LIBIA 
ROMPEN RELACIONES 
CON EGIPTO Y SUDAN

EL CAIRO, ¡9 (Efe-Upi).— Libia y Etiopía romperán 
próximamente las relaciones diplomáticas con Egipto y 
Sudán, una vez que reciban instrucciones de la Unión 
Soviética, afirma hoy el diario cairota "Al Ajbar".

Según el periódico, un enviado sometico visitó 
recientemente y manera secreta Addis Abeba y Ig 
propuso a Mangistu Haile Mariam jefe de la junta militar 
gobernante que rompiera las relaciones con Egipto y 
Sudán.

Al parecer, este mismo enviado le hizo idéntica 
propuesta a Libia. El periódico añade que Mengistu se 
propone romper dichas relaciones gradualmente y que en 
recompensa recibirá unos mil millones de dólares, en 
concepto de ayuda, del dirigente libio Muammar 
Gaddafi.

SIRIA Y LA URSS, 
AMIGOS DE NUEVO

MÜ,SCIJ, 19 (Efe-Reuter).— 
El presidente sirio llafez 
al-Assad y los lideres soviéticos 
celebrarán hoy una segunda 
ronda de conversaciones, que 
probablemente versarán sobre el 
tema de las relaciones entre 
Damasco y Moscú. Anoche, el 
jefe del Partido Comunista 
Soviético, Leonidas Breznef 
suscitó el tema de la 
reconciliación entre ambos 
países en un discurso 
pronunciado durante una cena 
con el presidente sirio, en el cual 
subray<5 la necesidad de 
establecer lazos de amistad entre 
ambos gobiernos.

El presidente sirio contestó a 
las palabras de Breznef diciendo 
que Siria tuvo siempre el 

B MUEREN DOS DE LOS 
HERIDOS EN “LOS 
RODEOS”

SAN ANTONIO (Tejas), 19 (Efe).— Dos personas que 
resultaron gravemente quemadas en la catástrofe aérea de las 
Islas Canarias, murieron ayer en el centro médico del Ejército, en 
San Antonio, Tejas, elevando así el balance de la colisión a la 
cifra de 579 muertos.

Estas últimas víctimas de la mayor catástrofe aérea de la 
historia de la aviación civil son un hombre y una mujer, de 
nacionalidad norteamericana^

El 
a

LAHORE (Pakistán), 19 
(Efe Reuter).— Ocho 
personas muertas y más de 
cuarenta heridas constituye 
el trágico balance de los 
incidentes ocurridos en 
diversas localidades del 
Pakista'n con motivo de la 
campaña de la alianza de 
oposición, lleva a cabo para 
lograr la dimisión del jefe 
del Gobierno Zulfijar Ali 
Bhutto, contra el que ha 
proclamado la “guerra 
santa”.

El citado partido de 
oposición, ‘‘Alianza 
Nacional de Pakistán” 
convocó una serie de 
manifestaciones contra 
Bhutto que dieron origen a 
los sangrientos sucesos.

Por otra parte, según 
informes de prensa dos 
miembros más del 
Parlamento, pertenecientes 
al Partido Popular Karty, de 
Pakistán, actualmente en el 
poder dimitieron sus cargos 
en la cámara en protesta por 
la negativa de Bhutto a 
acceder a las demandas de la 
alianza para convocar 
elecciones generales. Hasta 
el momento se eleva a 12 la 

convencimiento de que “ambos 
estados compartían, en 
principio, idénticos puntos de 
vista”.

i>as relaciones entre Siria y la 
Unión Soviética se deterioraron 
el año pasado con motivo del 
envío de las tropas sirias, 
equipadas con material bélico 
soviético, al Líbano a luchar 
contra las tropas libanesas de 
tendencia izquierdista y contra 
las fuerzas palestinas, a las que 
prestaba su apoyo Moscú.

Se cree que por tal motivo la 
Uni<5n Soviética interrumpió la 
ayuda militar y económica a 
Damascí), en señal de protesta 
por la intervención siria en el 
Líbano. 
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cifra de parlamentarios del 
partido gubernamental que 
han abandonado sus escaños 
por este motivo.

El Gobierno acordó ayer 
en Rawalpindi, introducir 
aumentos sustanciales en las 
pagas de los funcionarios 
civiles y de los miembros de 
las Fuerzas Armadas.

Estos aumentos que 
supondrán para el Gobierno 
un gasto de 177 millones de 
dólares en el primer año se 
han producido poco después 
de que Bhutto decidiera una 
prohibición de venta de 
licores y del juego y s® 
comprometiera a poner en 
vigor otras normas inclídas 
en las leyes islámicas.

No obstante, 
observadores extranjeros en 
esta capital consideran qu® 
estas concesiones del jef® 
del Gobierno habrán de 
tener poco efecto en la 
agitación que desde hace 
cinco semanas padece ®l

Desde el comienzo de 
esta situación se calcula en 
180 personas las que han 
perecido en actos de 
violencia.
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r^ESO INTERNACIONAL SOBRE OVNIS

NOS OBSERVAN DESDE
OTROS MONDOS

aCAPULCO (Guerrero, Méjico), 19 (Efe).— (Crónica de 
F^aid OKTIZ, de Efe, en exclusiva para 
^DArON/expres).- Una explicación logica, sea psíquica o 

referente a la autenticidad de los OVNIS 
/hirtos voladores no identificados), es la que se pretende 

primer congreso internacional sobre estos 
/Ámenos que desde ayer reunen en esta ciudad del Estado 

■rano de Guerrero a científicos e investigadores de 
■te países, que durante cinco días mantendrán una sene 

de'sesiones tendentes a tratar el caso OVNI.

Organizado por el Centro 
de Parasicologfa y de 
Estudios del Fenómeno 
OVNI este congreso deberá 
sacar las conclusiones de 
1res decenios de 
observaciones. estudios e
investigaciones sobre los 
famosos ‘‘platillosfamosos 
voladores” 
artefactos todavía no 
identificados que se pasean 
por los cielos de todo el 
mundo.

Será precisamente en este 
congreso en el ^ue se 
obtendrá información que 
hasta el momento no ha 
sido conocida por la opinión 
pdblica y que^ será de gran 
valor no solo para los

y otros

investigadores, sino para 
cualquier persona interesada
en los ovnis.

Incluso en la actualidad, 
la misma Agencia Central de 
Inteligencia (C.I.A.) realiza 
investigaciones para aclarar 
la posible existencia de los 
ovnis, estas investigaciones 
al parecer ti enen el 
propósito de que el 
presidente de Estados 
Unidos, James Carter, tenga 
un informe detallado de

año para obtener evidencia 
de los ovnis. , 

Será precisamente en el 
transcurso de este congreso 
en que se dará a conocer la 
existencia de una máquina 
computadora, que 
actualmente funciona en los 
Estados Unidos, y que es 
capaz de obtener 
información instantánea 
para determinar la presencia 
de los ovnis, con la ventaja 
de que al descubrir algún 
fenómeno de esta índole, la 
computadora hará un 
llamamiento a los 
investigadores y periodistas 
que se encuentren en la 
zona en observación.

Entre los participantes en 
las sesiones del congreso se 
encuentran el suizo Erich 
Von Daniken, autor de 
libros tan conocidos como 
‘El oro de los diosesy
‘‘Dioses del 
exterior"

ESPAÑOLES EN 
EL CONGRESO

También está 
Antonio Ribera,

espacio

el español 
uno de los

que hasta el momento se 
realizado al respecto.

PRESUPUESTO 
NORTEAMERICANO

Por otra parte 
desconoce cual es

lo 
ha

se 
el 
e Ipresupuesto que 

Gobierno de los Estados
Unidos invierte en ese tipo 
de investigaciones que al 
parecer es muy elevado, ya 
que sólo el sector privado de 
este país, gasta 
aproximadament'e 
seiscientos mil dólares al

tel

del
quien ahora

de

el fenómeno ovnisobre

servir de Estocolmo.

realizador 
“Tiburón”

Este congreso debe 
para dar fe de ello* .

h a 
los

“Los ovnis —dijo" son una 
realidad desde otros mundos 
se nos estudia y observa.

los que se

La policía no 
facilitado los nombres de

medicinas tienda 
campaña mantas y ropas.

Cari Sagan, y el cineasta 
Esteve Spilderberg, 

■ filme

SUECIA:

EL RESPIRO DE TINDEMANSBelgica:

; GROUCHO MARX

había

escucha electrónicos porque 
creía que le espiaban los 
familiares de Groucho Marx.

_____ _ pedido a un 
investigador privado que 
buscara dispositivos de

judicial se ha descubierto 
que la señorita Fleming

(Telefoto Cifra Gráfica-Upi) ____________________

FRUSTRADO 
SECUESTRO DE 
UNA EXMINISTRO

i'

RANA DE 45 
MILLONES DE AÑOS

en 1972.
Otros participantes son 

francés Jacques Valle,
astrónomo de la boroona de 
París y científico 
investigador considerado 
como uno de los mayores 
expertos del tema> el 
astronauta. James McDivitto 
el piloto norteamericano 
Kenet Arnold, quien avistó 
nueve ovnis en formación 
cuando volaba en su avión y 
los científicos John Keel, 
Jim Loren, Jaime Michel,

investigadores que más han 
contribuido a la difusión, 
del fenómeno ovni. 
Fundador del Centro de 
Estudios Interplaneterios y 
conocido en todo el mundo 
por “el caso Ummo'L Autor 
asimismo de El g ran 
enigma de los platillos 
voladorés" y recopilador de 
una excepcional colección 
de fotografías sobre el tema.

Otro español asistente es 
Andres Faber Kaiser, autor 
del libro "Sacerdotes o 
cosmonautas’’ con que ganó 
el Premio Nacional de 
Astronáutica '‘Julio Marial”

■ SE SUICIDA EL EX- 
EMBAJADOfí FRANCES 
EN EL VA TI CANO

El pasado mes de febrero asesinó 
a su mujer y a sus hijos

Por su libertad se exigían ropas 
V víveres para el Sahara Occidental

filma una película sobre 
ovnis.

Los entusiastas del tema 
podrán vez por primera vez 
con sus propios ojos, la más 
fabulosa colección gráfica 
de este fenómeno, realizada 
en toda la historia de la 
humanidad, y que hasta la 
fecha ha sido guardada 
como oro en paño.

El primer congreso sobre 
ovnis se cerrará con el 
broche de oro de una 
"sensacional revelación" 
que efectuará Ray Stanford 
director del ‘Proyect 
Starlinght Inter mtional" 
quien manifestó al llegar a 
Acapulco, que los Estados 
Unidos sacarán a la luz en 
breve un expediente con 
datos exactos y verídicos

ESTOCOLMO, 19 
(Efe).— El grupo 
nternacional de terroristas, 

desarticulado hace dos 
semanas en Estocolmo 
poryectaba el secuestro de 
una exministro sueca y su 
canje por un cargamento de 
ropas y víveres para ser 
transportados probablemente 
al Sahara Occidental.

La policía sueca reveló 
anoche la inacautación a 
dichos grupos de un plan 
escrito en 200 folios y de 
una serie de mapas y de
croquis en - . ,
contenían los detalles de la 
operación. El S^upo 
compuesto de unos 30 
miembros fue detenido en 
un pueblo al sur de 
Estocolm o hace dos

Sahara con muchas señales 
hechas a bolígrafo.

Las huellas y 
características de los planes 
coinciden totalmente con 
las de los autores del 
secuestro del dirigente 
demócrata cristiano de 
Berlín, Peter Lorenz, que 
tuvo lugar en febrero de 
1975.

Según los planes ahora 
descubiertos los terroristas 
programaban dos etapas con 
sus respectivos 
“ultimatums" el primero 
sería dado tras exigir el 
millón de coronas suecas 
que posteriormente 
debería se cambiado en 
dólares.

Una vez conseguido este

PARIS, 19 (Efe)- El ex embajador de Francia en e 
Vaticano# Gerard Amanrich, se suicidó esta mañana en el 
hospital‘ Santa Ana", de París.

El diplomático asesinó el pasado uno de febrero a su 
mujer y sus dos hijos en una crisis de demencia, según los 
psiquiaUas. Amanrich explicó a la policía que llevaba cerca 
de un año sin cargo definido en el Ministerio de Asuntos 
Exteriores, en París y que estaba sufriendo vejaciones; 
Afirmó que el sueldo de simple diplomático en París poj® 
bastaba para cubrir sus gastos considerables despues de 
haber ocupado altos cargos en el extranjero, bien 
remunerados, como la Embajada en el Vaticano.

El embajador Amanrich intentó suicidarse ddespues de, 
haber cometido la matanza familiar pero por lo visto no le 
quedaban municiones o le faltó valor. ।

Fue detenido y presentado a la justicia. El TribuMi 
después de consultar a un psiquiatra ordenó que fuera internado 
6n un centro psiquiátrico. El hospital Saint-Anne de París 
®ra una primera etapa para el internamiento en un 
manicomio.

■ AVANCE DE LAS 
TROPAS ZAIRENAS

KINSIIAS,4. 19 (Efe-Upi).- Eas tropas zaireñas han 
dado muerte y herido a muítitud de soldados rebeld/'S t n 

ofensiva contra las tropa.s insurgentes en la provint la 
de Shaba, ha informado un portavoz gubernamental.

Fuentes diplomáticas han dicho que 70 soldadt/s 
gubernamentales resultaron heridos y vanos muertos en 
lo contraofensiva que se inicio el jueves de la. semana 
pasada en la población de Kolwezi, donde los rebelde.s se 
han hecho fuertes.

El portavoz gubernamental dijo también t/ue las 
fuerzas gu bername niales han avanzailo unos 20 
hilómetro.s en el territorit» ocupa/lo f/or los rt'beldes v

{qvc han dado muerte “a muchos mercemirtos 
'^figola”, de los oue han hecho dos f/nstoiieri/s.

semanas. , ,
Según la policía tenían el 

proyecto de secuestrar a la 
ex ministro del gabinete de 
OI of Palme, Anna Greta 
Leijon y pedir a cambio de 
su libertad la de ocho 
detenidos y la suma de un 
millón de coronas suecas 
(unos 16 millones de 
pesetas).

Asimismo exigirían un 
avión con dos tripulaciones 
cargado de medicamentos, 
ropas, comida y bebidas oue 
probablemente serían 
dejados en el Sahara.

Esta suposición siempre 
según la policía se deduce 
del hecho de haber 
descubierto un mapa del

entraría en Juego un 
segundo ultimatum en el 
que exigirían ocho 
prisioneros, un millón de 
dólares y un avión cargado 
con 25 toneladas de

prisioneros que deberían ser 
liberados pero se supone 
que estarían ligados al grupo 
anarquista “Baader* 
Meinfhof actualmente 
detenido en la cárcel de 
Stutgart. El avión debería 
estar dispuesto en el 
aeropuerto internacional de 
Arlanda en las proximidades

EN PELIGRO?
Su hijo ha denunciado a la enfermera que le atiende

LOS ANGELES 
(California), 19 
(Efe-Reuter) Se está 
realizando una-investigación 
policial para averiguar si se 
ha cometido algún tipo de 
delito en casa del veterano 
cárnico Groucho Marx, o 
contra su persona. El caso 
ha surgido a la luz pública 
cuando Arthur Marx, hijo 
del anciano cómico de 86 
años, trató de que se le 
retirara a Erin Flemin, la 
a utorización para
admintctr-”"

bienes de Groucho Marx.
Erin Fleming ha sido 

compañera, secretaria y 
enfermera de Marx durante 
más de siete años. Por su 
parte, Arthur Marx asegura 
que la vida de su padre está 
en peligro.

A las acusaciones de que 
estaba destruyendo 
medicamentos necesarios 
para la salud de Groucho 
Marx, la señora Fleming ha 
respondido que se había 
limitado a retirarle, por

prescripción del doctor del 
cómico, unos “placebos” 
que son píldoras que no 
contiene ninguna droga y 
que se administran para 
infundir confianza al 
paciente.

En el curso del proceso

V I E D M A 
(Argentina) 19 (Efe).— 

Una rana de hace 45 
millones de años fue 
hallada en una roca 
petrificada de los Andes 
argentinos, informó 
ayer el científico 
Rodolfo Casamiquela.

El fósil, de cinco 
centímetros de 
longitud^ estaba 
virtualmente impreso 
en la roca pero lo que 
asombró a los 
científicos fue que 
pudieron apreciar con 
nitidez las partes 
blandas del cuerpo de la 
rana, a la que sólo 
faltaba croar.

El profesor 
Casamiquela informó 
que la rana pertenece a 
la especie de los 
pípidos. similar a la 
actual 'pipa parva" que 
vive actualmente en la 
parte norte de América 
del Sur.

Las ran i tas en 
cuestión cambiaron sus 
domicilios millones de 
años atras hacia esa 
zona después de 
abandonar la Patagonia 

"Para entonces 
—dijo Casamiquela— ya 
habíen desaparecido los 
dinosaurios, los 
cocodrilos emigraban 
hacia el norte, las 
actuales especies 
vegetales del bosque 
andino —patagónico 
sucedieron a la flora 
subtropical mientras la 
cordillera de los Andes 
iniciaba su lento 
ascenso ".

GIGANTESCO 
ICEBERG A LA 
DERIVA 
Mide 72 kilómetros 
de largo

WASHINGTON,, 19 
(Efe~Upi) - Un iceberg 
de la Antártida, lo 
suficientemente grande 
como para proporcio
na r a California 
suficiente agua potable 
para 1.100 años si 
pudiera ser trasladad!^ 
hasta allí —es observado 
por los servicios de la 
Armada, viá satélite.

El iceberg mide 72 
kilómetros de largo, 40 
de ancho y 304 de 
grosor. Se ha 
desplazado unos 2.800 
kilómetros a lo airgo de 
la costa del Atlántico 
durante los últimos 10 
años. Actualmente 
parece encallado 
temporalmente cerca de 
la Península de Palmer.

La N.A.Sy\. informó 
el domingo que la 
montaña de hielo 
flotará libremente 
dentro de poco y 
proseguirá sm 
desplazamiento hacia el 
Atlántico sur, donde se 
fundird lentamente.

Los científicos han 
discutido durante 
tiempo la idea de 
''capturar^ el iceberg y 
llevarlo hacia una zona 
árida

DIBUJOS DE HACE 
MILES DE AÑOS

CHICAGO 19 
(Efe-fíeuterl.- Dibujos 
extraños cuyo origen 
parece remontarse a 
miles de años han sido 
hallados en las pareces 
de una red de cuevas en 
la península de baja 
California, informan 
autoridades mejicanas.

Los dibujos con 
tonos rojos, azules y 
amarillos, representan 
hombres de 1,60 
metros de estatura y 
animales comunes tales 
como renos y objetos 
ir reconocibles
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ANGEL NOGUERAS GREGORIO. 41 
años, sacerdote dimisionario con motivo 
del "caso Fabara".

n
 Quisiera encontrar en mi futuro obispo a 
Jesus REY, nacido no de sangre azul, sino 
del pueblo; no en una cuna de tules y encajes, 
sino en un pesebre; no anunciado oficialmente 

con todo boato, sino perseguido; no servido por 
ayas y doncellas, sino en las amarguras del 
expatriado; no preparado por profesores y 
tutores para su misión, sino trabajando en un 
taller, no presentado en sociedad con el lujo y 
despilfarro de una coronación, sino siempre 
amenazado y perseguido por los caciques; 
no vitoreado y aclamado en plebiscitos y 
manifestaciories orquestadas y preparadas, sino 
seguido por la muchedumbre, porque da pan, 
amor y paz, no tratado con el protocolo de la 
diplomacia oficial con sus "Majestad", 
"Excelencia", "Alteza", Excmo y Rvdmo Sr. 
V E. etc. sino ni siquiera permitiendo que le 
digan '‘maestro" o simplemente "bueno".

Un rey cuyo gobierno es el servicio real y 
material de los necesitados: "Yo he venido a 
servir..." Da pan, cura enfermos, lava los pies, 
prepara la merienda; an rey, cuyo primado 
manifiesta que ha de ser el último; no alzado en 
silla gestatoria, ni en muía blanca, ni en coche 
descubierto ni en silla presidencial, sino en la 
última silla de los siervos.

Un rey detenido por los dirigentes religiosos 
que se sienten descubiertos de su hipocresía 
ante sus fieles.

Un rey procesado y condenado por un poder 
público complaciente con la religiosidad oficial..

Un rey ejecutado por meterse en' 
competencias antidemocráticas y blasfemas, por 
atentar contra la política y la religión: "Se hace 
rey"- "se manifiesta Dios e hijo de Dios".

Quisiera ver en mi futuro obispo, 
a Jesús SACERDOTE que se invita a comer a casa de- 
un pecador público y pagano —Zaqueo— sin 
ningún requisito previo de adecentamiento o 
preparación de su corazón, estafador de los 
bienes ajenos. Lo bueno vendrá después.

Quisiera ver en él a Jesús sacerdote, con una 
"bhica de vida alegre" a sus pies, que sorprende 
a su anfitrión f ruborizado por los atrevimientos 
de aquella desvergonzada, y que le dice: " 
Simón a quien mucho da mucho se le 
perdona../'

Quisiera ver en él a Jesús sacerdote, con un 
ladrón en su suplicio y agonía que responde 
— casi irreflexivamente creeríamos—: "Hoy 
estarán conmigo en el Paraíso...", sin exigirle 
ningún certificado de buena conducta, ni 
ningún sentido de arrepentimien to o 
preparación..

Quisiera ver en él a Jesús sacerdote ante una 
mujer adúltera (o con problemas familiares), 
portador del amor de Dios y no inquisidor de 
las maldades y arbitrariedades humanas, que 
pregunta: "...¿Nadie te ha condenado_ ?" y 
ante el silencio de la culpable "legalmente", 
dicei '^o tampoco te condeno; vete y no 
peques més. ."

Sin mas explicaciones ni interrogatorios.
El sacerdocio de Jesús es redención, entrega, 

sacrificio, no las disposiciones a actitudes o 
preferencias de los que quieran beneficiarse. Así 
su sacerdocio es "don" y ’'gracia", (gratis), 
dádiva de Dios, amor de Dios a los hombres, no 
a la inversa; no preparación de los fieles, no 
disposiciones personales, no trabajo personal, 
no coridiciones previas.

Quisiera ver en mi obispo a Jesús PROFETA.
Es revelador y sintomático que Jesús con 

quienes únicamente tuvo dificultades de 
convivencia pacífica fue con los dirigentes 
religiosos y políticos; para ellos fueron las frases 
más duras; con los demás el perdón, la 
comprensión, el olvido; acaso algún sentimiento 
de tristeza, pero jamás una disposición de 
acritud (¿"Con un beso entregas al hijo del 
hombre? ") ("Y Jesús quedó triste ante la 
marcha del joven rico")

Jesús se manifiesta "Verdad" y han de serlo 
los continuadores de su misión; ellos han de 
señalar -no imponer— con verdad el "camino" 
(Jesús).

Han de salvar no condenar; han de servir, no 
'hacer escritos"- han de dar, no vender.

Jesús profeta que dice la verdad ante y 
contra quienes saben que no tiene nada que 
hacer y que puede comprometer gravemente su 
misión — —

Quisiera encontrar en mi futuro obispo al 
Jesús profeta eliminado por la sociedad 
bienpensante y ortodoxa, que no consiguió 
domesticarle cuando denunciaba las injusticias 
y los tapujos.

Entiendo que en muchas de estas cosas poco 
podrá hacer un obispo, porque él y ellas 
dependen de esa Iglesia paralela que le ha salido 
a la Iglesia de Jesús^la Iglesia del Vaticano, pero 
algo podrá hacer un obispo para mostrarnos a 
Jesús de Nazaret. rey, sacerdote y profeta. Dios 
de nuestras vidas.

Siendo portadores del mensaje de Jesús. 
___  responsables y conscientes de la 
participación en su realeza, sacerdocio y don 
profótico, que recuerden a Jesús de Nazaret 
pregonero por todo Israel del amor de Dios: 

2

que machaquen los caminos de Aragón; que 
recorran sus calles, que descansen a la vera de 
sus campos; que compartan con sus gentes el 
amor de sus hogares y la comida de sus casas, 
porque ya no tienen banquetes oficiales; que 
recuerden a los enviados de Jesús y las 
recomendaciones que les dio; lo demás ya les 
vendrá por añadidura. Y hasta aprenderán a 
poner parábolas y ejemplos de tractoristas, de 
peones, de oficiales de empresa y de’algún que 
otro cacique, como Jesús de Nazaret. Y si 
alguna vez tienen que salir huyendo, que 
'sacudan el pólvo de sus sandalias" y que 

recuerden a Jesús de Nazaret, que "se retiró a 
tierras de Tiro y de Sidón porque los judíos 
andaban buscándole".

Quisiéramos encontrarnos a esos enviados de 
Jesus que nos traen amor, justicia y verdad para 
todo.

FRANCISCO-MARIA LOPEZ 
MELUS.- Canónigo del Cabildo 
Metrupolitano^ profesor del Centro 
Regional de Estudios Teológicos de 
Aragón y director de la Escuela Bíblica 
para Seglares.

D
a ) Ahora que se desmitolo^za todo, al 

preguntar sobre qué cualidades ha de 
tener el futuro arzobispo de Zaragoza, no 

podemos caer en una mitificación de su persona 
y pensar en un superhombre. La elección de la 
iglesia, por otra parte, garantiza, en principio, 
que el elegido sea sujeto apto y con valores para 
cumplir su cometido.

Recuerdo unas declaraciones del cardenal 
Spellman, que, ^al alabarle su capacidad y 
eficacia, contestó: “El mérito no es mío, sino 
de mis colaboradores. Procuré rodearme de 
personas que poseían cualidades superiores a las 
mías’'.

Pienso que el rodearse de buenos 
colaboradores será una exigencia que habrá de 
tener en cuenta el futuro pastor de la diócesis..

Lo importante, como se ha dicho estos días 
pasados al tratar de si ha de ser aragonés o no el 
futuro arzobispo, es el sustantivo, es decir, que 
el nombrado sea un obispo como la Iglesia y el 
mundo lo necesitan hoy. En igualdad de 
condiciones no hay duda de que es mejor un 
obispo de la propia región* o que esté 
comprometido con la manera de ser y los 
problemas de Aragón. Pero lo realmente 
importante es que sepa rodearse de un equipo 
(obispos auxiliares, vicarios) competente y 
eficaz.

b) (’omprender este momento episcopal, es 
comprender que algo nuevo está pasando en la 
Iglesia y en el mundo. El obispo está encarnado 
en una Iglesia que se renueva incesantemente 
por la fuerza del Espíritu para ser luz de las

"Queremos un obispo que aparezca 
frecuentemente por los pueblos”

"Que viva el espíritu de las Bienaventuranzas"

"Quisiera encontrar en mi futuro obispo al 
Jesús profeta, eliminado por la sociedad 
bienpensante y ortodoxa que no consiguió 
domesticarle cuando denunciaba las 
injusticias y los tapujos"

Preguntas

Fi ¿Qué cualidades personales 
I y pastoralescree usted que 

J debe reunir el futuro 
arzobispo de Zaragoza?

CA En estos graves momentos 
Ti/ por los que atraviesa Aragón, 

¿en qué medida es necesaria 
la acción conjunta de los 
obispos de las diócesis 
aragonesas?

gentes (Lumen gentium, 1) y Sacramento 
universal de Salvación (LG.,48). Vive en un 
mundo que cambia profunda y aceleradamente 
(Gaudium et Spes, 4X vivimos en un tiempo de 
cambios vertiginosos, como dijo Pablo VI en 
Albano, y esto plantea al obispo interrogantes y 
aspiraciones nuevas (G.S.,9-10).Un mundo que 
despierta a la conciencia de los valores propios, 
que aspira a la completa liberación del nombre, 
y que exige, cada vez más, la presencia 
salvadora de la Iglesia. Un mundo que marcha 
hacia la unidad y padece tensiones dolorosas, 
un mundo que descubre la injusticia, sufre 
profundos desequilibrios y se manifiesta en 
continuas tentaciones de violencia.

c) Al pensar sobre las cualidades del Pastor 
para este mundo y para esta Iglesia de Zaragoza, 
creo ha de ser un hombre al estilo de San Pablo: 
que sea tan fiel, auténtico y libre en la 
transmisión del evangelio que no piense en 
agradar a los hombres (Gal. 1,10), haciéndose 
todo para todos —débil y pobre con los débiles 
y pobres- con el fin de ganarlos a todos (1 Cor. 
9^0-22). De ese modo será Jesucristo quien viva 
en él (Gal. 2,20), sabiéndose vaso de barro, pero 
lleno de tesoros (2. Cor 2,7), siendo buen olor y 
rostro de Cristo (2 Cor. 2,15j 3,18) hasta poder 
decir, si no con palabras, si al menos con su 
vida, “sed imitadores míos como yo lo soy de 
Jesucristo”(l Cor 11,1).

d) Tiene que ser un testigo de la 
Resurrección del Señor y, por lo tanto, un 
hombre feliz y lleno de esperanza. Para ser 
testigo es necesario oue sea un alma de oración, 
ha de '“estar con el Señor’’ para asimilar su 
manera de vivir.

Ha de ser un hombre de Dios que viva un 
gran Amor: un amor a Dios, que es ilusorio si 
no se vuelve al prójimo, y un amor al prójimo 
que tiene el riesgo de hacerse ilusorio si no 
emana del amor a Dios, único que puede 
inspirar al hombre una total y absoluta 
generosidad. Se ha dicho que un cristiano que 
perdiera su dimensión vertical, perdería su sal. 
No sólo sería insípido, sino también inútil para 
el mundo. Pero un cristiano, -mucho más un 
obispo— que viva la dimensión vertical como un 
medio de escapar a sus responsabilidades 
respecto al hombre y a su vida en común, sería 
ni más ni menos que un rechazo de la 
Encarnación.

e) Que viva el espíritu de las 
Bienaventuranzas como Jesucristo, quien al 
proclamarlas no hizo sino describirse a sí 
mismo.

Ha de ser pobre, no siendo esclavo de las 
cosas; pobreza que es un modo de ser para 
todos. Desprendido de todas a(|uella.s 
estructuras que le alejen del pueblo de Dios y, 

en concreto, de los más desgraciados, fob, 
que acepte y 8e.a consciente de sus debilidJ 
hasta gloriarse en ellas (2 Cor. 12,7-10), parj^ 
capaz de comprender las de los demas, vk 
ayudarles a realizarse como hombres y 
cristianos.

Ha de ser limpio de corazón, de espiru 
abierto para ver con claridad las cosas, * 
deformarlas, sin apego nostál^co al pasadora 
sentimiento realista y con visión de futuro 
ese modo se hará libre de todo compro™ 
capaz de actuar con firmeza y valetiiu 
defensa de la verdad, denunciando las actitud, 
y actuaciones antievangélicas, como reclanj 
nuestras comunidades cristianas.

Un obispo, en fin al ministerio apostólico 
imagen cada vez más viva y perfecta de Cristo 
Sacerdote, Pastor, Maestro y S^iervo de todos

2
 En estos momentos en que Aragón esj 

viviendo un notable despertar coir,, 
región, necesita, para que no se malogre, plan¿ 
conjuntos, acciones conjuntas. La Iglesia no 

debe estar ausente de esta conciencia region^ 
La Conferencia Episcopal de Aragón debt 
planear acciones de pastoral conjunta y estir 
presente en los acuciantes problemas de ij 
región. Todo en visión de futuro, para no 11«# 
tarde. La cohesión y la eficacia será más fácilj 
los obispos, al menos la mayoría, fueran nativo 
de la región. Es un dato confirmado porb 
experiencia.

AUl

R EAL^ 
hasta

UN GRUPO DE FELIGRESES DELA
de los aut 
llamando la

PUEBLA DE RUAR. Las respuesta 
resumen el parecer de noventa y cinco 
personas, jóvenes y adultas.

la primera 
tomamos el 
Y los come

D
Lo preferimos aragonés porque 

opinamos —la experiencia lo 
corrobora— que sólo los aragoneses 

meterán mano a los problemas de Aragón.
Se quiere un hombre que no distinga 

en el trato, para el que todos seamos 
iguales, los de los pueblos y los dele 
capital; que aparezca frecuentemente pott 
los pueblos.

Se quiere un obispo que no haga li 
misma política que los que han 
provocado la ruina de los pueblos: cuya 
única política sea la preocupación eficaz 
de los que nos sentimos abandonados de 
la Administración y postergados al último 
lugar de la escala social. Un obispo quest 
vincule con nosotros y actúe de acuerdo 
con nuestras necesidades, que parta de 
ellas y no sólo de sus buenos deseos. Que 
tenga en cuenta que, objetivamente, 
necesitamos un cambio determinado, 
pero, subjetivamente, no tenemos todavía 
conciencia de esa necesidad y no 
deseamos ni estamos decididos a 
realizarlo. Que trabaje y espere con 
paciencia hasta que, por efecto de su 
trabajo, la mayor parte adquiramos 
conciencia de la necesidad de ese cambio 
y tengamos el deseo y la decisión de 
hacerlo. De otro modo se aislará de 
nosotros y su trabajo resultará ser une 
mera formalidad.

Queremos un "obispo que la honra que 
tenga no sea porque se la den, sino 
porque la posee y practica; cuya bondad 
no le lleve sólo a| trato paternalista y 
esporádico, sino al familiar y continuo; 
un obispo con hechos y no palabras; un 
hombre de integridad inflexible, sin 
sombra de servilismo y obsequiosidad. i-O 
queremos correcto, pero valiente, firme y 
leal, ardiente asaltando las posiciones 
enemigas de los intereses comunitarios.

Queremos amnistía para todo el 
asunto de Fabara.

Los de los pueblos no queremos ser la 
“cenicienta” en los medios de difusión 
diocesanos.

B
 Vemos necesaria la labor conjunta 
de todos los obispos de Aragón, con 

proyectos y programas comunes/ ya 
comunes son los problemas. N® 

entendemos la distribución que hay 
diócesis, sobre todo en el tamaño. Aquí, 
en el Bajo Aragón, vemos más racional 
pertenecer a Zaragoza que a Teruel.

Siendo tan grande la diócesis o^ 
Zaragoza será necesario nombrar obispos 
auxiliares.

Aquí parece bien que el próximo 
obispo entre en muía blanca, pero que se 
apee pronto del burro.

Se ve con desesperanza el haber 
contestado todo esto, y hasta que 
publique en el periódico, pues no en 
balde llevamos tanto tiempo sin habernos 
escuchado nadie.
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autobuses
LOS

ir à"

que nos vuelvan a

la singular huelga de los 
conductores-cobradores 

de nuestra ciudad está

La solución del conflicto -añade el 
señor de edad- es instalar las máquinas 
automáticas de vender billetes. Claro que 
también tienen la desventaja de que se 
astropean y hay que recurrir a las personas.

-¿Usa muchas veces el autobus?

¿Y usted señora?

dentro de unos meses la compañía saliera 
con esa nueva idea.

de los autobuses
llamando la atención en el resto del país. Es 
la primera vez que sucede algo así. Ayer 
tomamos el autobús para hacer un recorrido
Y los comentarios eran de todos los gustos.

Claro interviene una joven- y que 
ocurran accidentes de circulación, debido a 
la tensión nerviosa a la que están 
exepuestos

-Sí que coloquen más "aparaticos”
-dice una anciana y
subir los billetes. No me extrañaría que

Realmente
hasta ahora

i Por mí -decía un estudiante- que 
: sigan todo el tiempo que quieran; así me 
' ahorro dinero pues no tengo ni blanca.

-Ahora más que antes. Cuando lo tenia 
que pagar había días que me subía andando 
a la Universidad. A A final de mes es mucho 
lo que uno se gasta en transporte.

Yo la verdad es que no entiendo como 
pueden pasar estas cosas. Acabo de regresar 
de vacaciones y me he encontrado con esta 
agradable sorpresa.

-Pues yo jinterviene una señora de 
edad- no estoy de acuerdo. Si hasta ahora 
hacían las dos cosas y por cobrar recibían 
un suplemento, pienso que podrían seguir 
haciéndolo.

Un grupo de jóvenes estudiantes se 
dedica a silbar al fondo del autobús al señor 
de edad que se encuentra cercano a ellos.

-Lo que no tienen que hacer es horas 
extraordinarias - añade la joven- y tener un 
sueldo más decente. Asi^ el nerviosisismo 
desaparecería y no se agotarían físicamente.

Realmente preferí no intervenir y me 
dediqué a escuchar las opiniones de los 
usuarios ante una situación que nos afecta a 
todos.

VUAfíA}
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Continúa el servicio gratuito de autobuses

25 conductores
DESPEDIDOS
ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).- Los 

conductores de autobuses de transporte público 
continúan ofreciendo el servicio a los usuarios 
de manera gratuita. Hoy se cumple el cuarto día 
de huelga de cobro y la cuestión no tiene mu
chos visos de volver a la normalidad, después de 
la asamblea celebrada ayer a primeras horas de 
la noche en el edificio de la Organización Sindi
cal, previa autorización del Gobierno CiviL

La asamblea se celebró en dos turnos, a fin 
de que pudieran asistir a la misma la mayoría 
de los conductores, puesto que muchos de ellos 
estaban de servicio y finalizaban el mismo alre
dedor de las siete de la tarde. De un total apro
ximado de unos 400 conductores, que se hallan 
en huelga de cobro, (recordar que el personal de 
talleres, unas doscientas personas y los inspecto
res unos treinta y dos continúan trabajando 
normalmente), acudieron hasta las asambleas 
269. Les fue explicada la situación del momen
to y tras varias horas de intervenciones (la reu
nión comenzó a las 4 de la tarde y finalizó la 
segunda a las 9 y media de la noche, comenzán
dose inmediatamente la segunda, tras finalizar 
la primera) se procedió a la votación secreta so
bre la postura a seguir. El escrutinio final fue: 
261 votos favorables a continuar sin cobrar el 
billete, cuatro en contra de esta actitud y cua
tro votos en blanco.

Los inspectores de las diversas líneas dia
riamente denuncian por la mañana y por la 
tarde la actitud de los conductores entregán
doles un impreso en el que dice que no cum
plen con su misión de cobro.

Ha habido algún contacto con la empresa 
pero sin acuerdos entre ambas partes ya que, 
al parecer, las reivindicaciones de los conduc
tores no eran aceptadas por la empresa. He
mos de recordar que se está actualizando el 
convenio y que además los conductores han 
decidido, tajantemente, no efectuar el tra
bajo de cobradores, alegando que se reinstíu- 
re ese puesto como anteriormente se hacía o 
que se instalen máquinas como existen en 
otras capitales.

Nota del Gobierno Civil | 
____________

SUBE 
EL PAN

Recibimos con ruego de publicación 
la siguiente nota:

"El día, 15 del corriente mes se reunió 
la Comisión Provincial de Precios con el 
fin de estudiar la revisión de los precios 
del pan, como consecuencia del Laudo 
dictado por la Delegación Provincial de 
Trabajo,, fecha primero de enero del año 
actual, por el que se subió el salario a los 
obreros de la industria de panadería; 
subida que hasta el presente momento no 
ha repercutido en el precio de aquel, 
creándose durante estos meses una 
situación para los industriales, que ya era 
muy difícil de mantener. Se consideraba 
necesario que aquella subida de salarios 
repercutiese en el mínimo indispensable 
en los precios del pan, sin embargo, 
también se consideraba de justicia que 
dicha repercusión no alcanzase a las 
piezas de mayor consumo por las clases 
menos pudientes.

Teniendo en cuenta el criterio 
expuesto, se ha llevado a efecto un 
reajuste de precios, que supone la 
elevación de una peseta en las piezas de 
450 gramos^ una cincuenta en las de 250 
gramos^ y una peseta en las barras de 150 
gramos, no sufriendo alteración 
el precio de las piezas de 1.000 y 700 
gramos.

Por todo ello y para general 
conocimiento y cumplimiento por parte 
de los industriales panaderos, se comunica 
que los nuevos precios aprobados para las 
distintas piezas de pan, que entrarán en 
vigor en la capital y provincia a partir del 
próximo jueves dia 21, serán los 
siguientes

La pavura de los conductores es invaria
ble y la empresa ha comenzado a enviar tele
gramas de despido en los siguientes términos' 
"Habiendo incurrido en su jornada laboral de
los días 
artículo 
último, 
laboral

16, 17 y 18 en las causas, D, 'I, J, del 
33 del real decreto-ley, 4 de marzo 
notificamos rescisión de contrato 

efectos martes 19. Se remite carta
conformatoria Transportes Urbanos de Zara
goza".

Esta mañana se especulaba con la posibi
lidad de que las máquinas para cobrar el bi
llete se implanten de inmediato, ya que los 
conductores persisten en su actitud.

Los representantes de los conductores han 
iniciado fas gestiones pertinentes para 
solucionar el despido de los 25 conductores que 
han recibido el telegrama por el que se les 
comunicaba que el contrato laboral quedaba 
rescindido.

El problema que ha surgido últimamente es 
que las futuras máquinas de cobro que se 
instalaran en los autobuses son de patente 
internacional y han de ser traídas del extranjero 
por lo que tardarán algún tiempo en recibirse. 
Este espacio de tiempo debe ser cotizado, han 
dicho los conductores, por ello han solicitado 
un aumento de salario hasta" que las máquinas 
cumplan su función. La empresa se ha negado a 
este aumento.

PUNTA 
de LANZA

El miminegocio 
del "bingo"

estdn en la calle las normas y 
■ los impuestos que regirán el 

funcionamiento del popular ‘^ingo'" 
La presión fiscal que va gravar el 

juego, ha enfriado las ilusiones de 
muchos centros y casinos que soñaban
con el 
“maná" 
negocio

'bingo*‘ como un nuevo 
El negocio no va a ser tanto

como
vigilancia e

se pensaba y la 
inspección de la

administración parece que serán 
rigurosas.

En definitiva, que una vez m&s 
podremos decir que también con el 

“"bingo^j de enero a enero, el dinero 
será" para la Administración, algo para 
el banquero, y unas pocas pesetas para 
los jugadores.

EN ARAGON

LOS CARLISTAS, DISPUESTOS 
A ENTRAR EN UNA ALIANZA 
ELECTORAL

■1 FIGURARIAN JUNTO A ELLOS EL MOVIMIENTO COMUNISTA, 
" EL PARTIDO SOCIALISTA DE ARAGON Y EL PARTIDO

SOCIALISTA POPULAR
■ MITIN DE ALIANZA POPULAR EN HUESCA
ZARAGOZA^ 19 ( ARAGON/expres ).- 

"Tanto si nos legalizan como si no, actuaremœ 
como si estuviéramos ya legalizados”, 
declaraban ayer a la prensa miembros de una de 
las comisiones del Partido Carlista de Aragón al 
aludir al tema de las próximas elecciones.

En este sentido aseguran que los carlista 
concurrirán a las elecciones con arreglo a los 
criterios de cada una de sus secretarías 
regionales. Por lo que respecta a Aragón está en 
avanzado estudio la formación de una alianza 
electoral entre el Partido Carlista, el 
Movimiento Comunista, el Partido Socialista de 
Aragon y el Partido Socialista Popular.

Por lo que se refiere a la convocatoria de la 
concentración de Montejurra para este ano, 
informaron que se celebrara el proximo 
domingo 8 de mayo, y que el primer acto a 
celebrar será la inauguración de un monumento 
dedicado a los carlistas asesinados durante la 
concentración de 1976. Despues de los actos 
tradicionales en la ‘campa y en el alto de 
Montejurra, se celebrara un mitin político en la 
Plaza de Toros de Estella, con la participación.

entre otros, del secretario general del Partido 
Carlista, José María Zavala.

A la pregunta de si estará o no presente en 
los actos el presidente del partido, don 
CarlosJfigo de Borbón-Parma, declinaron dar 
respuesta y aseguraron que, en cualquier caso, 
habrá este año en Montejurra “una 
representación de la familia’.

MITIN DE ALIANZA POPULAR

Precedido de una fuerte campaña 
propagandística por toda la ciudad, se celebró 
ayer tarde en Huesca un mitin del grupo de 
Alianza Popular, en el cual estuvieron presentes 
dos de sus líderes más significados los 
ex-ministros Manuel Fraga Iribarne y Cruz 
Martínez Esteruelas.

Al comienzo del acto un nutrido grupo de 
jóvenes que habían acudido al lugar de la 
convocatoria prorrumpió en protestas y silbidos 
contra el señor Fraga Iribarne y los restantes 
componentes de la mesa que encabezaba el 
mitin. Finalmente los jóvenes optaron por 
retirarse y la intervención de los oradores pudo 
desarrollarse con relativa normalidad.

- Lo que faltaba -añade uno de los 
j jóvenes- cada día más caro, las distancias 
; las mismas y el servicio, de mal en peor. 
I Se aproximaba la parada donde debía de 

! óajar. Toque el timbre y el autobús paró. El 
-la público seguía dentro del autobus y cada 

. cual continuaba dando sus opiniones. Sin 
Embargo, todos contentos porque ninguno 
había pagado. En la parada un hijo decía a 
tu madre

-Mamá, vamos al autobús, que es gratis.

Pieza de 1000 gramos en todos
formatos, 30 pesetas

Pieza de 700 gramos
formatos, 21

Pieza 
pesetas

Pieza 
pesetas

Pieza 
pesetas

de

de

de

en

los

pesetas.
450

250

150

todos los

gramos

gramos.

en

en

barras,

barras

17

11

gramos en barras, 6,50
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re/o/ de
/a ciudad

LAS ULTIMAS LLUVIAS, UN MAI 
PERENNE

El tiempo está jugando, durante estos últimos días, 
algunas malas pasadas a los zaragozanos. El domingo un 
fuerte granizo corto de cuajo las esperanzas de miles de 
familias de poder abandonar su hogar para disfrutar de una 
tarde dominical, pero lo más drástico y temible no está ahí, 
sino en aquellas otras familias que observaban, impotentes, 
cómo el granizo acababa de machacar los últimos frutales, 
viñedos o mieses que estaban abriéndose paso entre la 
naturaleza. El agua, en forma de lluvia, continúa apareciendo 
diariamente por las tardes generalmente. Sequía no habrá este 
año pero ¿para qué queremos el agua?, si los campos han 
quedado prácticamente destruidos y sus familias sin un 
aliciente por el que trabaja o sobrellevar la labor diaria.

Estas son las contrariedades que ofrece la naturaleza. Esta 
es la gran duda que agobia y destruye a los hombres del 
campo, el ¿qué ocurrirá mañana? No hay nada peor que 
estar pendientes de alguien al que no se le puede combatir, 
esta es la razón por la cual muchos hombres del campo 
deciden irse a una fábrica o a un taller. El salario seguro, 
llueva o nieve.

Son necesarias todas las ayudas posibles al mundo 
agrícola. Al fin y al cabo de allí salen todas las materias de 
primera necesidad.

EL CONDUCTOR ANTE SITUACIONES 
DE EMERGENCIA

BHi

ALCOHOL:
El hombre verdaderamente peligroso al volante no es el

borracho que anda haciendo eses, sino el que resiste, el que 
cree que el alcohol no disminuye sus facultades. El primero 
es más que probable que no se atreva a conducir; el segundo

El alcohol afecta de marféra grave al conductor, porque: 
—da una falsa seguridad en uno mismo.
—hacer reaccionar con extrema lentitud
—acolcha la sensibilidad.
Estos defectos se producen, en muchos casos, con una so

la copa. No hay que fiarse de las dosis pequeñas ni de la resis
tencia propia. No hay término medio:

—si ha de conducir, no beba.
—si bebe, no conduzca.

PREOCUPACION GRA VE:

Un setenta por ciento de los accidentes de tráfico se pro
ducen por faltas de atención de los conductores. Conducir 
exige llevar la atención tensa.

Un descuido de segundos puede dar lugar a lo irremedia
ble.

Un gran disgusto, un problema que obsesiona, impiden 
prestar al volante la atención precisa.

Cuando una ernoción o un disgusto le embarguen y no lo
gre serenarse, deje ae conducir ese día:

UN CONDUCTOR DISTRAIUO ES UN CONDUCTOR 
CIEGO

MAÑANA EN LA ACADEMIA GENERAL 
MILITAR, IMPOSICION DE CONDECO
RACIONES

En la sala de bandejas de la Academia Geneal Militar, 
mañana, a la una y meoia de la tarde, les serán impuestas la 
gran cruz de la Qrden del Mérito Militar con distintivo blanco 
al recto, de la Universidad de taragoza, don Narciso Murillo 
Ferrol, y la cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, dt 
primera clase al catedrático coordinauor del curso selectivo, 
don José Savirón.

Para presidir el acto llegara a Zaragoza a las nueve de la 
misma mañana, el general director de Enseñanza Militar, con 
Constantino Qrtin Gil.

MINI - ENTREVISTA:
LOS PARQUES QUE NO APARECEN

Las zonas verdes en una ciudad son tan necesarias como una 
buena infraestructura. Si falta verdor, falta oxígeno y todo lo 
demás. El problema es que es mucho más rentable levantar 
un rascacielos que dejar que crezca la hierba, sin preocuparse 
de nada más. Y la rentabilidad, o lo que huele a dinero que es 
lo mismo, por desgracia, mueve montañas. En Zaragoza hay 
pocas zonas verdes, ¿verdad señora?

-¿Pocas?, poquísimas. Yo, para pasear a los niños sin pe
ligro de que ningún coche se lleva alguno debo andar varios 
kilómetros o tomar el autobús. Estos días me sale barato el 
servicio público, pero cuando cobran y los tengo que llevar 
hasta el parque, el único que hay en Zaragoza, las paso mo
radas.

-¿No tiene algún parque pequeño o zona verde junto a 
su vivienda?

—Si le digo lo que tengo, tal vez no se lo crea: i Unas chi
meneas que sacan unos humos espantosos, más negros que el 
infierno. Aquello es infernal, esta es la palabra. Figúrese que 
vivo en el barrio de la Química.

—¿Cree en el slogan de que si una ciudad no tiene parque 
se muere?

—Se muere o nos morimos todos antes. Los hijos tienen 
que jugar y correr a su antojo y únicamente lo pueden hacer 
en un lugar donde los peligros sean mínimos. Vaya usted al 
parque Primo de Rivera y verá como todas las madres coinci
dimos en que es allí donde se puede dar rienda suelta a los 
niños.

—¿Le gustaría un parque junto a su casa?

—Eso ni se pregunta. Sería lo ideal y además por lo que 
he visto en la televisión y por lo que oigo comentar es nece
sario y obligatorio que entre las grandes casas haya parques 
y zonas verdes, lo que pasa es que aquí todo va igual.

—¿Cuántos parques visita en nuestra ciudad?

—Sólo conozco uno, el que vamos. Y no creo que haya 
muchos más, a noser que me diga que a cinco kilómetros 
del centro hay muchos, porque allí ya es todo campo. Lo 
ideal es que hubiera uno grande por lo menos por cada 
barrio que existe en la ciudad, que aún es poco, pero con 
eso nos remediaríamos un poco.

Ya lo saben todos los días un parque por lo menos. Qui
zás diciendo esto se decidan a crear alguno más.

UNA CIUDAD EN LA QUE AUN SE 
PUEDE VIVIR

La ciudad vive momentos de escasa calma en algunos 
frentes. Los autobuses siguen siendo gratuitos. Muchos 
zaragozanos han exclamado, i Así sería la municipalización, o
debería ser! Viajar por 
comodísimo, hasta se sube al 
rapidez. Los conductores han 
¿quien cobrará? En algunas

necesidad y sin pagar es 
autobús con más alaría y 
dicho que no cobran, pero 
capitales se utilizan unas

máquinas situadas junto al conductor y que mediante unos 
brazis metálicos privan a los usuarios del paso hasta que han 
depositado el importa del billete en la ranura de la máquina. 
Se mueve el brazo y pasa una persona, no más. Son métodos 
que cualquier día los veremos en Zaragoza. A este paso no 
será extraño.

Y también los vendedores de prensa están solicitando 
reivindicaciones desde hace algunos días. No dan su brazo a 
torcer y quieren lo que ellos consideran legal y que además 
les pertenece. Diarios de fuera de la ciudad, pocos muy pocos 
y revistas pues algunas parece que tampoco llegan. Todos se 
muestran últimamente muy bien organizados.

Con estos temas como de máxima actualidad, los otros, ya 
clásicos, que circundan la vida diaria, el quehacer cotidiano: 
ambulancias que rompen con sus sirenas la semitranquilidad 
ciudadana; vehilculos que saltan los semáforos con poca 
inteligencia chimeneas que lanzan humos excesivamente 
negros; edificios muy altos; ruidos nocturnos. En fin todo el 
mejunge necesario para dar vida a una ciudad en la que aún se 
puede vivir.

ARAGON Y RTV. E.

Muy lentamente la presencia de Zaragoza y los temas 
zaragozanos va tomando su poquito de cuerpo en la 
Radiotelevisión Española. Desde los flamantes locales de 
Ruiseñores siguen efectuándose, a modo de "ensayos", 
grabaciones informativas de temas locales que son difundidas 
por la pequeña pantalla con el marchamo de Zaragoza. En esa 
linea, y muy recientemente, pudimos comprobar la buena 
acogida que en la RTVE oficial ha tenido el certámen de 
cortometrajes de la ciudad de Huesca, cuestión que ha 
adquirido enorme solera en todo el pais y que ha dado a esta 
ciudad un renombre en la sinópsis cultural española. No 
obstante, los temas preferentemente regionales, típicamente 
aragoneses, siguen ausentes de la Radiotelevisión. Quiza 
cuando la emisora zaragozana empiece a funcinnar con todas 
las de la ley, como los restantes centros emisores del pais, 
cambie la tónica.

RESTHURnnTE 
imRinERO

FARMACIAS DE SERVICIO DIA 
Y NOCHE

M EniERITB3
GARCIA SANCHEZ. 8

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU

Espartero (PIz. San Miguel), 1 Ansuátegui 
García Sánchez (Villahermosa), 39 Alcaine 
General Millán Astray, 74. Otin.
La Vía (Casablanca), 32. Fernández
Lealtad (Esq. Lugo 100-Torrero), 13. Mateo 
Parcelación Barcelona bloque. 3. Sarasa 
Paseo Independencia, 25. Zatorre 
Ramón y Cajal, 47. Quintana

Sopa marinera 
Lubina grillé 
o lubina vasca

Vino Ribeiro 
Tarte helada 
Café y licor

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS"

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA
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SU escayolada
AMIGA

STO es horrible, Ernesto. ¿Qué hice yo 
que te me vayas con otra? Mátame, pero noi»:^ 

quites la vida.
Hasta para lamentarte eres cómica, Raqud 

¿Pero como voy a matarte sin quitarte la vida?
- Bien entiendes lo que te quiero decir.
- Ya lo que quiero es que me expliques cómo' 

tengo que arreglármelas para matarte sin quitarte h 
vida. Eso a lo sumo, podrá hacerse con un gato. Pero 
con una esposa..

- Y aún dices que la cómica soy yo. Yo si que 
podría quitarte a ti la vida sin matarte. Como tiene; 
tantas...

-Tengo, buena o mala, la vida que te dia el 
aceptarte en un altar.

- Y la vida de tapadillo que llevas con la Sarita. 
Que todo se sabe y todo lo sé.

Pues, hija, sabes mas que yo. Cuentámelo.
—Me engañas con ella porque te gusta. Y por eso 

me desatiendes con nocturnidad y alevosía.
- ¿Es que he faltado algún dia a dormir?
- No, pero te acuestas siempre sin ganas de hablar 

y con dolor de cabeza.
A lo mejor la culpable de mis dolores eres tu,

- Pero si te hago la vida tan fácil. Pero si no hay 
mimo que yo no te de y beso mió que en tu boca no 
aterrice.

—¿Y es que no me dejo besar? ¿Es que te pongo 
algún reparo?

* No, pero en tu boca encuentro sabor a otra

nSf
ei
Di
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_ A lo mejor es que has cambiado tanto que la otraj 
eres tu misma.

- ¿De verdad? ¿Quiere eso decir que en tu vidanok 
hay otra que yo no sea? r.

Algo así. Naturalmente. f
- Me das una alegría inmensa. Y yo que me creíi,, 

engañada. Claro, como todos me dicen que te ven‘i, 
tanto con Sara. ,

- Tamljién a mi me dicen que a ti te ven con el 
Pascual y aún tiene que ser el primer reproche que yo 
te haga.

- Pero es muy diferente. Pascual es mi hermano y 
la Sara es tu escayolada amante.

Con I 
cU de Z 
truccion 
Especial 
Servicio

DIch 
so, corr 
consigns

thmicip:

íizagozi 
Z&rogoza 
Za"a£,'pza 
Zaragoza

— Vaya, eso por lo menos tiene gracia. 
Efectivamente, la Sari lleva un guante de escayola 
porque se dislocó la mano a causa de un golpe que le 
dió su amante, un tal Pascual, hermanito tuyo para 
mas señas y que es el que te enzuriza

- Un poco de razón ya tienes, ya.
La tengo toda. Tu hermano y tu sois dos gotas de 

agua salidas del mismo grifo.
- Qye, que no somos gemelos.
—Mas bien parecéis siameses, por lo inseparables. 

Pensáis con el mismo cerebro, lleváis los mismos paso 
y sufrís con los mismos celos.

—Que si, que tienes pero que toda la razón. Pero 
no podrás negarme que hablas con Sara y que tomas 
cafe con ella.

—Coincidimos en la misma cafetería algunas veces 
y no tengo por qué huirla. Comenzamos juntos la 
carrera de graduado social y aunque yo la dejé en el 
primer curso, le tengo un afecto grande.

- Bueno, pues perdona. No volveré a nombrártela. 
Soy una pazcuata y hago mal en sospechar de ti. 
Estoy muy chapada a la española y no me cabe en la 
cabeza que un hombre casado pueda tener amistad 
con otra que no sea su mujer. Yo no salgo a tomar 
café con ningún amigo. Y eso que tengo muchos 
amigos de la infancia. Pero ya me libraré yo da j 
hacerte una cosa así.

- iQué cerrazón mental! Asi que no concibes que 
un casado pueda tener amistad con una señorita a 
quien conozca.

Un hombre casado, si. Pero no el mió. Ademas, 
según mi hermano tu eres el causante de que "° 
vuelva con ella.

Sara dice que no vuelve con el hasta que no la 
quiten 1» escayola.

- Bueno, eso ya es darle una esperanza.
- Y dice que lo primero que hará cuando la 

desescayolen la mano, será usarla para darle una 
bofetada a tu hermanito. Asi que, comunicáselo pa’'^ 
que no le coja de nuevas.

Pascual, peluquero, de 27 años, soltero, agredió a 
su cuñado, Ernesto, dé* 32 años administrativo, ya 
que su hermana le habia advertido de que su "novia 
que llebava una mano escayolada a consecuencia o 
un golpe que le dio, pensaba volver con él tan pronto 
como le quitaran la escayola, para abofetear o- 
Ernesto resultó con lesión en la mandíbula izquierda, 
cursándose a la Comisaria el correspondiente parte.

Alagón 
Alfamen

i Alhaoa do 
AliJUiiia,

i Arica 
Ateca

í Bclc'üite 
'■i Borja

) Broa 
Bujareloz 
Daroca 
Ilpila 
Lpila 
Golea de 
Illucca 
Li Puebli

® Lccir.ona 
Luna
Ilaria de 
Luel 
¡«ovalias 

órola
Biela 
Sadaba 
Sail Mate- 
Savin an 
So.s del ; 
Tauete

■ Villaíra 
Zaragoza 
2<Jt¡5oza 
^agoza

'''jt'a ¿c 
^STazona

I taragoza

loi
M.
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^üBstBS esEBiares
1 ® Se han firmado esta mañana los convenios 

entre el MEC y el Ayuntamiento y la
ica, Raqud 
vida?

liques cómot 
n quitarte hf 
Jn gato. Pero

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).- 
Esta mañana en una sala del Edificio 
Interfacultades de la Universidad de 
Zaragoza se ha procedido a la firma de los 
convenios para la construcción de Centros 
de enseñanza entre el Ministerio de 

I Educación y Ciencia, el Ayuntamiento y la 
I Diputación de Zaragoza. Al acto han 
Iasistido el subsecretario de Educación y 
•Ciencia,señor Martín Retortillo,el director 

r? general de Programación e Inversiones don
las de hablar i Francisco Arauces, el gobernador civil.

). Yo si qiK 
Como tiene

le te d¡a al

on la Sarita.

meló.
a. Y por eso 
a.

BS eres tu.
!ro si no hay 
n tu boca no

Diputación de Zaragoza
rector de 
Ferrol, el 
presidente 
Liria.

la Universidad, señor Murillo 
alcalde, señor Merino y el 
del Patronato, señor Horno

Una vez leídos los convenios se procedió 
a la firma de los mismos y acto seguido el 
alcalde, el presidente de la Diputación y 
finalmente el Subsecretario del MEC se 
dirigieron a los allí presentes para señalar la 
importancia del acto y paradel acto y para 
explicar, por parte, del Subsecretario, el 
pian de mejoras en la escolarización del 
país que está llevando a cabo el Ministerio.' señor Segrelles Chillida, ei presidente de la 

Diputación, señor Gómez de las Roces, el

''PROGRAMA DE OBRAS DE REPARACION, AMPLI AC ION Y MEJORA
|ue te pongo

lor a otra 
o que la otra

sn tu vida no

Con la finalidad de mejorar la escolarización y la calidad de enseñanza en la provin- 
' cía de Zaragoza. El Ministerio de Educación y Ciencia, independientemente de la cons

trucción de Centros docentes de nueva planta, ha elaborado un Programa de Acción 
Especial anual, que en sistema de desconcentración, va a ser llevado a cabo por los 
Servicios de la Delegación Provincial. „ , 

D^ho programa, que totaliza una Inversion de 1 57.848.000 ptas. para el año en cur
so, comprende las obras que a continuación se detallan, en las localidades que se 

f consignan y en los siguientes niveles educativos:

yue me creia 
I que te ven

B ven con el 
oche que yo

i hermano y

ene gracia, 
de escayola 
golpe que le 
o tuyo para

dos gotas de

inseparables, 
mismos paso

razón. Pero 
/ que tomas

Igunas veces 
os juntos la 
la dejé en el

lombrártela. 
echar de ti. 
te cabe en la 
mer amistad 
ligo a tomar 
igo muchos 
jraré yo de

íoncibes que 
a señorita a

lio. Además, 
de que no

ta que no le

I cuando le 
a darle una 
licáselo pata

o, agredió a 
i strati vo, y# 
e su "novia' 
¡ecuencia de 
I tan pronto 
abofetearlo 
la izquierda, 
ite parte.
RUNET .

pts.

l EDUCACIG> n-:ESSCfíLAn

ky tíunicipio Descripción de la , Puestos Importe

< luagoza Construociói de un aulario 240 4.999.999

K Z&rogoza 
’ Za'sgpza

Construcción de un aulario
Con.3trucción do un auiéxrio

240
240

4.999.999
4.999.999

Züií¿oza CcHistrucción de un aulario 240 4.999.999

EDUCACIŒ GZnZlAL BASICA

Alagón Aopliaciói de aulas 320 4.999.999
Alfcuoen Construoción 2 aulas 80 • LMJÛe 030
Alhaoa do Aragón 
¿liJUiiia, La

Construcción 2 aulas y serx’icios 
Ampliación de aulas

80
320

4.99S'.999
4.999.999

Ariza Comedor y cocina escolares — 4.999.999
' Ateca Comedor y cocina escolares «Ma 4.999.999
■í Bclc'üite Ampliación aulas 320 4.999.999

Borja Construcción ccuodor y laboratorio MM 4.999.999
Broa Instalación cdcfacción — 2.032.232
Bujareloz Construcción 4 aulas y comedor 160 4.999.999
Daroca Reparación en Escuela Rogar MM 1.347.202
Lpila Reparación y ai-rjliación USû 3.000.600
Lplla Cocina comedor y laboratorio — 4.999.999
Gclza de L'bro Comedor y cocina ... 3.000.000
Illucca Consti'uccicn 4 aulas 160 4.999.999

1 Li Puebla de A* Construoción 4 aulas 160 4.999.999
® Lccir.ona Pavimentación p.atio — ¿ • uuUo 003

Luna Construcción 3 aulas, comedor y cocina 120 4.999.999
ILiria de Huerva Cons'trucciOTi 1 aula y serv. complement 40 4.OOC.OCO

¡ Luel Construcción 4 aulas, coraeoor y cocina 160 4.999.999
, ¡«ovallaa líejora ¿el edificio y calefacción — 1.500.000

P'órola Laboratorio — 3.OOO.0OO
. Biela Construcción 3 aulas biblioteca y lab. 120 4.999.999

Sadaba Comedor y cocina escolares 4.999.999
Mateo Gallego Co:icdor y cocina ercolaroc — 4.999.999

Saviñan Cubierta y fontan-^ria — 2.000.000
So.s del Rey C. Reparación en Escuela Hogar MM 1.620.56Ó
Teucte Laboratorio y Sala da usos multiples — 4.999.999

T ’^j-llaTraíica Luto Repai-aoión y mejora en edificio — g.COÜ.'i'OO
Zaragoza Ampliación aulas C.E. "La Paz" lée 4.999.999
ZíJesoza Construcción 3 aulas C.J. "Juan .ŒIII" 120 4.999.999
Zi^<i£oza Ampliación aulas C.E. "Doiiinjo Rirai" 120 4.999.999
C^l-teyad 

i Caepe
Roparacitr. cc lofaccicn
Trasnfor;.T..ci¿iii nave y ascos

470.000
78.000

de IczGaba In r. tal ac i ón cal a face i 4ÜU.0ÛC'
_ ^sraaona litro:; l.ejoras ¿el edificio 1.000.100
i taragoza Eejoras del edificio 400.000

E'.Jii.AEZAS A' TI3TICAS
1 Z^agoza: Escuda da i..A. jO.A Crcacióu varios talleres 4.999.999

pts.

pts o

YA SE SABE SIEMPRE

La Dirección de la Empresa contestó 
a todas y cada una de las peticiones 
oportunamente y a la derivada de la 
Junta General aludida respondió por 
escrito, fechado el 9 de Abril, en los 
siguientes términos:

DE LAS1 . REVISION _ 
RETRIBUCIONES APLICANDO EL 30 
POR CIENTO DE AUMENTO SOBRE 
las establecidas en 
CONVENIO.— Ya en la sesión de 
nuestro Jurado de Empresa, celebrada 
bajo mi presidencia el día 21 de Marzo 
último, al considerar una petición en 
este sentido —suscrita por 143
trabajadores— traté de exponer con 
razones de carácter económico la 
imposibilidad de atender tal petición y 
con argumentos de naturaleza jurídica la 
improcedencia de la misma, toda vez 
que en el último párrafo del artículo 6 
de nuestro vigente Convenio Colectivo 
se precisa textualmente que “para el 
segundo año de vigencia se elevarán las 
retribuciones del primer año en el tanto 
por ciento que suponga la elevación del 
índice de vida en los doce me^s 
anteriores (1 de Abril de 1976 a 31 de 
Marzo de 1977), más dos enteros, según 
señale el Instituto Nacional de 
Estadística “.

En la misma sesión del Jurado 
Quedamos en que, mientras se espera la 
publicación del índice del coste de vida 
se pague a cuenta un 20 por ciento a 
partir de 1 del mes en curso.

los mejores 
mariscos costa vasca

AL PERWL1LUMPRESA
"TRANEPORTEE RREANOS DE
ZmOZfl, S.i: Y A ü flPBBM

PUBLICA EN GENERAL
Ante la persistente situación de 

anormalidad y saliendo al paso de 
evidentes versiones interesadas en 
fomentar el confusionismo, esta 
Dirección considera oportuno informar 
objetivamente a los trabajadores de la 
Empresa y opinión pública en general 
sobre la realidad de los hechos 
registrados en torno al tema, desde su 
origen hasta el presente momento.

a) ORIGEN Y EVOLUCION DEL 
PROBLEMA.— Ya el 8 de Febrero 
pasado, captado el rumor de que se 
podían producir alteraciones en el 
normal desenvolvimiento * del servicio 
esta Dirección dejó constancia del 
mismo en la reunión extraordinaria del 
Jurado de Empresa convocada al efecto.

El 15 de Marzo último se recibe un 
escrito, fechado el 10 del propio mes, en 
el que se pedía que se ponga cobrador o 
que se pague a los conductores-per
ceptores un suplemento de 750 pesetas 
diarias, entre otras cosas.

Posteriormente se reciben sendos 
escritos de distintas secciones de la 
Empresa, fechados el 11 de Marzo, 
pidiendo que a partir de 1 de Abril 
— fecha de revisión del vigente 
Convenio— se aumenten las 
retribuciones en la proporción del 30 
por ciento.

El 28 de Marzo se entrega a la 
Dirección un escrito que recoge los 
acuerdos de la Junta General de los 
trabajadores de transportes urbanos 
refundiendo las precedentes peticiones 
en las de que se aplique el 30 por ciento 
de aumento y se restableza la plaza de 
cobrador.

En el escrito inicial de los 143 
firmantes se alegaba la desproporción 
notoria entre el coste real y el reflejado 
en el índice que publica el IJM.E.,cuya 
alegación no puede desvirtuar la validez 
del sistema de revisión establecido, en 
razón a que se trata de una fórmula 
usual y bilateralmente acordada y, por 
otra parte, si fuera desproporcionada o 
se viera tal desproporción, se daría 
también en contra de la economía de la 
Empresa en general.

Pero es que, además, hay que tener 
en cuenta que durante la vigencia del 
Conveio —concretamente en virtud del 
Pacto de 11 de Octubre de 1976—se 
establecieron nuevos incrementos 
retributivos que, computando las 
medias de antigüedad por cada 
categoria, suponen unos complementos 
sustanciosos al índice de •■■■ecios de

cortsumo que, según nuestros cálculos, 
oscilan entre 8,6 para el cobrador con 
10 trienios y los 12.81 oara el oficial de 
11,7 con 8 trienios; pasando por los 11,23 
puntos para el conductor-perceptor con 
3 trienios.

Luego si se prevé que de 1 de Abril 
de 1976 a 31 de Marzo de 1977, según 
la tendencia que se observa, el Indice de 
precios ha de ser igual o superior ai 20 
por ciento y nuestro Convenio concede 
DOS PUNTOS MAS, resultará que en el 
segundo año de vigencia las 
retribuciones habrán mejorado, en 
términos generales, algo más que ese 
30 por ciento que se pide. Y si eso es así 
para el que tiene trienios, mayores 
ventajas porcentuales representa el 
conjunto de las mejoras establecidas con 
posterioridad a la firma del Convenio 
—que no se limitan a las del Pacto de 11 
de Octubre para el personal de reciente 
ingreso.

2. RESTABLECIMIENTO DE LA 
PLAZA DE COBRADOR, SIN MERMA 
DE LAS RETRIBUCIONES DE LOS 
CON DUCTO RES-PE RCEPTORES.- 
Aquí, como en el apartado precedente, 
debo repetir lo que manifesté a los cinco 
comisionados cuando, el día 15 de 
Marzo pasado, me entregaron el escrito 
fechado, el 10 del mismo mes con 221 
firmas; que la función del 
co n d u cto r - pe rc e pto r está 
universalmente establecida; que los 
estudios de revisión de tarifas, se hacen 
en base al coste de la prestación del 
servicio con agente único; que la 
contratación de este personal se realiza 
mediante la expresa prestación o 
consignación de la categoría de 
conductor-perceptor, con todos los 
derechos y obligaciones inherentes a tal 
cargo; que la vuelta ai doble agente es 
algo tan irrealizable e imposible como 
posible resulta tratar de mejorar o 
aminorar las tareas de esta categoría 
mediante un sistema de máquinas 
canceladoras en estudio; que la 
Autoridad laboral se pronunció sobre el 
tema, por escrito fechado el 9 de 
Diciembre de 1976, preciando que la 
categoría profesional de 
conductor-perceptor “en la actualidad 
ya ha sido legalmente reconocida".

b) SURGE EL PROBLEMA.— A las 
4,30 horas del día 16, los señores 
Presidente y Vicepresidente de la U.T.T. 
del Sindicato de Transportes entregaron 
al Director de la Empresa un escrito, 
resultado de la Asamblea celebrada 
aquella misma noche, avisando de que se 
iba a sacar el servicio sin cobrar.

c) ACTITUD DE LA DIRECCION 
de La empresa.— consciente de que 
se debe al público zaragozano 
fundamentalmente, hasta este momento 
se ha abstenido de adoptar las medidas 
que en derecho proceden por el gran 
respeto y consideración que le merecen 
los usuarios del servicio, tratando a la 
vez de hallar una solución pacífica y 
cordial coh la totalidad de los 
trabajadores, a través de sus 
representantes, y con la valiosa 
mediación del Excmo. Sr. Gobernador 
Civil de la Provincia, bajo cuya 
presidencia se celebró una reunión el 
domingo, día 17, en la que la Dirección 
de la Empresa se avino a renunciar a 
aplicar las medidas legales a cambio de 
aue se restableciera el servicio a partir 

el lunes y de que los trabajadores de la 
Empresa aceptaran que se les 
descontaran los salarios 
correspondientes a las dos jornadas que 
habían dejado de cobrar el billete y la 
constancia en el expediente de que 
habían cometido una falta muy grave.

En la citada reunión, la Dirección de 
la Empresa tuvo ocasión de manifestor 
reiteradamente la gran consideración 
que le merecen los trabajadores de la 
plantilla por la ponderación y buen 
sentido demostrados en tantas 
ocasiones, lamentando que la 
persistencia de la alteración en el 
régimen de trabajo le obligue a utilizar 
las medidas reglamentarias de aplicación 
al caso.

Zaragoza, 18 de Abril de 1977 ’ ’ la DIRECCION
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BUCAREST, 18 (Por

teléfono de nuestro enviado 
especial a Rumania).- Como 
enviado especial de nuestro 
periódico a la tierra del 
terremoto, fui tan especial que, 
naturalmente, no asistí al 
encuentro de fútbol entre las 
Selecciones Española y Rumana. 
Nuestra misión era muy otra. 
Nos trasladamos a este otro 
rincón de Europa sabedores de 
que el famoso ojeador 
zaragocista Landelino Naves se 
había desplazado a Bucarest con 
el propósito de entrevistarse con 
un personaje rumano de alta 
cotización internacional.

Pero nos ha recetado 
un cargamento de 
“Gerovital activo"

esta primicia que, como pisotón 
informativo, va a levantar 
muchos callos en los pies de 
otros medios de comunicación 
menos rápidos que los nuestros. 
Y en la cola de la clínica de la 
doctora, encontré al bueno de 
Landelino, y le saludé de esta 
manera,haciéndome el loco:

Pronto supimos, por pura 
deducción, que no se trataba del 
fichaje del buen meta 
internacional Chystian, ya que 
el Zaragoza dispone actualmente 
de tres porteros automáticos, asi 
que, como buen sabueso de la 
noticia me dirigí, por señas, a un 
guardia urbano, para preguntarle 
de esta guisa:

Guardia, ¿sabe usted por 
dónde se va a la salvación del 
Real Zaragoza?

Y el guardia^ para chasco 
mió, me contestó en el mas 
perfecto y alegre de los 
lenguajes de mi España:

—Si mi arma. ¿Cómo no lo 
vi a zabe si vine hazta Rumania 
creyendo que tenía asuquiqui en 
la sangre y era un lumbago que 
no me zoztenía de pie. Y ya ves, 
mi niño, desde entonze, me 
quede aquí de guardia.

Creo que me estaba tomando 
el pelo en el propio corazón de 
Budapest. Pero su verborrea 
andaluza no me dejó lugar a 
dudas. El buen hombre, natural 
de un pueblo de Sevilla, me dijo 
que é1 no volvía a Camas, ni a

sillas^ ni a bancos, que lo suyo, 
después de visitar a la Doctora 
Aslan, era estar todo el día en 
movimiento y de pie. Luego me 
hizo saber que, efectivamente, 
había acudido a Bucarest una 
peregrinación de reumáticos 
vestidos de futbolistas y que 
como el campo estaba húmedo, 
les había ido fatal.

Y el guardia me dio la 
dirección de la Doctora, 
indicándome que allí estaba el 
famoso ojeador Landelino
Naves, quien agradeciendo 
haberle proporcionado 
dirección le había entregado 
poster del Zaragoza 
Marcelino y dos banderines.

el 
la

un 
de

A la clínica de la Doctora 
encaminé mis pasos, en busca de

-¡Pero querido Naves! 
¿Qué haces tú por aquí? Creí 
que estabas en Tarrasa ojeando a 
un central cojo. No te hagas el 
tonto que lo sé todo.

iAh, pues entonces 
cuéntamelo, tú a mí porque yo 
no se' ni una palabra.

Dicho esto, sacó de sus 
bolsillos un grueso candado, en 
cuyo borde decía: "Comisión 
Disciplinaria del Zaragoza, 
Secretos. Zalba'^ y 
colocándoselo sobre los labios 
me dijo:

—Es que don Ricardo de 
Felipe me ha dicho'que lo use 
cuando alguien me pregunte 
sobre el asunto.

Así que no tuve más remedio 
que guardar cola y cuando me 
llegó la vez, la Doctora Asiand 
me dijo de esta manera:

'Mijito, lo siento. España, 
me manda muchos clientes y 
aunque mi gratitud le es grande, 
no puedo acceder a los deseos
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de Zalba y le digo lo mismo s 
Landelino: aguanten un poco 
más con Muller. Tengo muchos 
viejecitos pendientes de mí y no 
puedo aceptar el encargo de 
entrenar al Real Zaragoza. Pero 
eso sí. Le he recetado un 
cargamento de mi famoso 
''Gerovital activo' y ya me 
dirán ustedes el resultado.

Ello es cuanto este enviado 
especial a Rumania puede 
contarles sobre el fallido fichaje 
de la Doctora como

preparadora física y entrenadora 
zaragocista. La noticia es 
importante. La Doctora Asiand 
se negó a entrenar al Zaragoza, 
pero tuvo la gentileza de 
recetarnos, como remedio 
salvador, un cargamento de su 
famoso fármaco. Ahora lo que 
hace falta es que los encargados 
de administrarlo lo hagan en 
dosis prudentes, pues de otro 
modo ya vemos alineados en el 
equipo juvenil a los más añosos 
patriarcas de nuestro primei 
equipo.
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CON LOS MEJORES 
DEL STADIUM 
CASABLANCA

Fue velada deU naSe celebro la elección de 
los mejores deportistas del 
Stadium Casablanca y en 
ella salieron elegidos, por 
votación democrática, Pilar 
Balet, en la Sección de 
Tenis, y Guillermo González 
de Hockey Primeramente 
recogieron sus trofeos todos 
los mejores de cada Sección 
deportiva, entregándose el 
trofeo como deportista de 
honor a don José Latorre.

profunda significación 
deportiva, con más de 
trescientos asistentes a una 
cena servida por el 
Restaurante "Las Tres 
Carabelas", finalizando con 
la entrega de las ánforas del 
triunfo a los dos mejores 
deportistas, Pilar Balet y 
Guillermo González.

(Fotos Calvo Pedró'

AYER COMENZO EL BOXAN-77

España clasificó a
tres boxeadores

* PALENQUE DIJO: EL VENEZOLANO 
ESPARRAGOZAz LA REVELACION
YER a las 8 de la tarde, como estaba anunciado 
tuvo lugar el gran torneo internacional boxístico 

conocido por el Boxam-77. Como saben ustedes, el 
marco no pudo ser más apropiado, puesto que se 
inauguró oficiosamente el Nuevo Palacio de Deportes 
que acaba de construirse en el Polígono de La 
Roma reda.

La afluencia de público fue correcta, más o menos la 
que se esperaba y por cierto que salió muy satisfecho del 
espectáculo que se le sirvió. No fue ni un solo fallo 
protestado, lo que habla claramente de la imparcialidad 
y pericia de los jueces; y eso en boxeo es un factor muy 
importante.

Puede que valorada exigentemente esta reunión 
inaugural del Boxam-77 la velada no dio de sí lo que se 
esperaba de una velada en la que entraban en liza valores 
destacados del boxeo internacional. Pero se vieron cosas 
muy buenas. Yo diría que excelentes, que fueron 
premiadas con ovaciones cerradas. Como es corriente y 
obligado en estas competiciones de carácter 
eliminatorio, todo el murxlo, puso a contribución lo que 
tiene para intentar seguir adelante.

Ayer consiguieron pasar a la fase siguiente que se 
celebrará hoy a la misma hora y en idéntico escenario los 
españoles, Gómez Canet, Vicente Rodríguez y Angel 
Quiles, este último aragonés. Francia también clasifica a 
otros tres representantes, Italia, Dinamarca y Venezuela 
pasan adelante, con un hombre cada una de ellas. Sin

embargo, Grecia por la que actuaron tres seleccionados, 
no consiguió que ninguno de ellos consiguieran la 
victoria.

Atención al peso pluma venezolano. Esparragoza, fue 
con mucho el púgil más destacado de la noche. Con una 
envergadura fuera de lo común, dejó constancia de una 
técnica depurada dentro do una gran contundenda. A 
español Carlos Cabeza le tocó contrastar la evidencia de 
sus aspas demoledoras. Así salvó el hombre con el rostro 
del lance que finalmente tuvo que abandonar en el tercer 
asalto. Pero Cabeza no le perdió nunca la cara y 
inclinó y perdió como lo hacen los bravos.

Al final hablamos con Palenque el preparador de le 
selección española, quien nos dijo. "Estoy contento con 
todos los míos. Con los que han ganado y con los que 
han tenido que inclinarse. Hemos empezado bien 
tenieixio en cuenta que por circunstancias de todos 
conocidas, ni la selección, ni su preparación es la que 
desearíamos. Pero ha sido un inicio muy digno y 
esperanzador. Preguntado por lo mejor de la velada, dijo 
convencido: "Lo más destacado Esparragoza, el 
boxeador venezolano. Como sean así todos sus 
compatriotas habrá que echarles de comer aparte".

Digamos finalmente que como es protocolario y 
estaba previsto, las selecciones de los doce países 
desfilaron por el recinto del Palacio de Deportes 
declarando don Roberto Duque, como presidente de 
F.E.B.,inaugurado el torneo oficialmente.

Y hoy a las ocho y media, la semifinal, con once 
combates en liza. Como es natural, a medida que avance 
el torneo la emoción irá en aumento.

Antonio SARRIA

Hacía t 
presenta 
favorabh 
experin 
positivas, 
todas las

Di
Di

100 Fi
1 M

loo Li

C( 
C( 
c, 
M

100 c 
loo E' 
loo Y 
loo F

SGCB2021



.e;19-«-77/PAG.19

BARCELONA

TODO EN 
CREDITOS 
feo. Vitoria, 8’10'12

Tel. 219702. ZAR AGOZA

CENTRAL FINANCIERA 
DE ARAGON, S. -A

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/exprès)

IMPORTANTE ALZA 
2‘3G PUNTOS

BOLSA de MADRID
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los bancos con avances de 24 en 
Central y Santander 23 en 
Bilbao. 16 en Bancaya. etc. en 
las eléctricas las mejoras son 
muy generales y así hay avances 
de 4,25 en Iberduero, 4 en 
Sevillana, 3_5 en Fecsa e 
Hidrola, etc. En siderúrgicas los 
avances se marcan en Tubacex 
con 11 enteros, DIarra 6 
Cerrajera 5 y Hornos 4., En las 
químicas# aunque haya 
ganancias de 22 enteros en 
Petróleos, 8 en P. Reunidas y 6 
en Explosivos, al cierre 
quedaban con oferta clara, al • 
igual que en monopolios que 
terminaban con papel después 
de mejorar 6 enteros Campsa y 
0.5 Telefónica. Al cierre muy 
bien dispuesto, preferentemente 
en bancos. Indice; 92,15 
02 74)

Demanda muy expansiva, 
especialmente en bancos 
comerciales y también en la 
mejor disposición los grupos de 
eléctricas y químicas. En 
químicas hay mareajes de dinero 
para Cepsa más 14, Campsa más 
6 e Hidro-Nitro ma's 5. Por otros 
grupos se señalan avances de 10 
en Dragados, 8 en 0larra, 7 en 
Torras, 5 en Motor, etc. en los 
bancos industriales el fomento 
marca dinero más 15 y en los 
comerciales por su amplitud 
destaca la mejora de 24 en 
Central, 20 en Bancobao, 17 en 
Hispano y 16 en Popular y 
Vizcaya. El cierre muy bien 
orientado con buen tono en

Industria Coincicio 
Construcción 

Navales

MADRID
Confirmando el cierre de la 

sesión anterior, la de hoy se 
desarrolla con amplias 
posiciones compradoras surgidas 
principalmente en el parquet, lo

todos los grupos^ 
especialmente en bancos.

pero

1

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEICIAL

j I BILBAO

Hacía tiempo que la bolsa no 
presentaba un aspecto tan 
favorable. Todos los grupos 
experimentan reacciones 
positivas^ pero en punta de 
todas las mejoras se encuentran

que motiva numerosas alzas, 
siendo en algunos sectores 
especialmente importantes. De 
esta forma hay mejoras en los 
índices particulares de 3,69 
puntos en bancos comerciales, 
3,03 en electricidad, 2,77 en 
químicas 2,10 en bancos 
industriales y 2»03 en 
siderúrgicas por mencionar 
solamente las más importantes. 
Los bancos comerciales tienen 
en sus principales alzas de 
alrededor del 5 por ciento, salvo 
en el Santander que únicamente 
mejora 7 puntos. En los 
industriales destacan las 
ganancias de 15 en Urquijo y 10 
en Fomento. Ganando mucho 
en actividad las eléctricas y en 
punta de las mejoras Iberduero 
con 5,5 enteros y 4 en Hidrola y 
3,25 en Sevillana. También el 
grupo de construcción tiene 
mejoras muy extendidas, 
destacando Dragados con dinero

más 12 y operando avances de 5 
en Inmob. Metro y 
Vallehermoso_4 en Urbis y 3 en 
Valderrivas. En monopolios 
Camp^ gana 6 y Telefónica 
0,25 y de inversión avances de 6 
enteros en Popularinsa y 
Carmosa. Las principales 
ganancias de las químicas están 
en los 14 enteros que mejora 
Cepsa, 6,5 Explosivos, 3 Sniace 
y 2 Cros y energía y en 
siderúrgicas Hornos dinero más 
2 y mejoras de 3 en Babcock, 
5,5 en Tubacex, 7 en DIarra y 
10 en Tudor. El mercado 
quedaba con muy buena 
disposición al cierre y el índice 
mejora 2,36 puntos, terminando 
en 91,76.

g

Jóse A.Traver 
EspaHargnes

COSO,24-32.2
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA 4

LOGROÑO, ZONA CATASTROFICA

1 BMNCnS Pt !•(

1 Banco Zaragozano................................ ’ 633
1 Banco Exterior................................... 484
1 Banco Central...................................... 480
1 Banco Español de Crédito............. 305
1 Banco Hispano Americano .... 296
1 .Banco de Santander.......................... 498
1 Banco Popular Español................ 332

1 Banco de Vizcaya............................. 330
1 Banco industrial de Cataluña . . . 282

1 Sanco Occidental............................ 221
1 Banco Atlántico................................ 342
1 Banco Ibérico...................................... 345
1 Banco Urquijo................................... 380
1 Banco Industrial del Sur................ 540

1 ELECTRICAS

■ Hidro Española................................... 98
1 Sevillana............................................... 90,5
1 Cantábrico............................................ 91,5
1 Eléctrica Viesgo................................ 87
1 Hidro Cataluña................................... 82,5
1 Iberduero............................................... 107
1 E. Reunidas......................................... 67
1 Unión E. Madrileña......................... 94
1 Penosa ................................................... 93,5
1 Fecsa 5.000 ......................................... 85,5
1 Fecsa 1.0(X)......................................... 88

1 MINERAS

645

320
310
505
348
519
345
282
224
359
355
395

102 
93,50 
94 
87,50, 
82,50

112,50 
69 
95,50 
93,50
87 
90

LOGROÑO^ 19 (Europa Press)^^ Una granizada de 
caractertsticas excepcionales cayó durante la tarde de _ 
ayer en la region de Logroño^ Los cultivos, seriamente 
afectados por las heladas de semanas anteriores, 
Quedaron completamente desvastados en algunas zonas a 
causa de la granizada, y en algunos sectores se habla de 
solicitar la declaración de zona catastrófica para toda la 
provincia.

LAS ñESEfíVAS DEACE/TE
Podrían abastecer al 
país durante un año

MADRID, 19 (Logos)- 
Las reservas acumuladas de 
aceite de oliva en las dos 
campañas anteriores serían 
capaces de atender por si 
solas, toda la demanda 
nacional de grasas vegetales 
destinadas al consumo 
humano durante un año 
natural según informan
fuentes allegadas a la
Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos.

El consumo español de 
aceites durante los dos 
ú Itimas campaña -se

aproxima a los- veinte kilos 
por habitante y año. Se 
trata de uno de los 
consumos más elevados del 
mundo, no sólo debido a 
que somos un pals de 
tradición culinario 
típicamente latina - señalan 
las citadas fuentes- sino 
porque apenas consumimos 
grasas animales. En esto 
quiza estemos en línea con 
las recomendaciones que 
hacen actualmente los 
expertos en nutrición 
humana.

Lo que resulta mas 
curioso es que de esos veinte

kilos consumidos * subrayan 
en la Hermandad— unos 
ocho hayan sido extraídos 
de la aceituna y los doce 
restantes provengan de 
semillas. La cosecha media 
española de aceite de oliva 
permite atender una 
demanda de 10. kilos por 
habitante y año y reservar 
todavía 1Ó0.000 toneladas 
anuales para la exportación.

Las cotizaciones de 
aceite de oliva se mantienen 
a 81 pesetas kilo cuando el 
producto presenta menos de 
un grado de acidez 
descienden bruscamente a 
77 pesetas-kilo para el de 
dos grados y quedan a 74 
pesetas kilo, para el tres. El 
aceite refinado de oliva se 
.paga a 84 pesetas.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

FUERTE EXPANSION 
DEL BANCO DE 
VIZCAYA EN ARAGON

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Blclei«ametalúi«glcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera............................  
Ebro......................................... 
Aguilas . . . |. . ...................

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados...................
Urbis. .•.............
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso . . . .

108
85 85

73
86,50

,390 
101

284
147
83

391
100

298 
153,50
85

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 19 de Abril de 1977

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................... 68,551 68,751
1 Dólar Canadiense .... 65,233 65,492
1 Franco Francés........... 13,807 13,861
■ Libra Esterlina.............. 117,708 118,327

,1 F ranco Suizo................. 27,250 27,384
'Uü Francos Belgas(com) . 188,715 189,788

1 Marco Alemán................ 28,961 29,107
loo Liras Italianas.............. 7,719 7,750

J Florín Holandés........... 27,725 27,862
1 Corona Sueca................. 1 5,798 15,881
1 Corona Danesa.............. 1Î '464 1 b517
* Corona Noruega........... 13;030 13,092

inÁ ^®’to Finlandés .... 16,969 17,061
inn Austríacos . . 406,951 410,576
ínn Portugueses . 175,681 177,102
ínn X®”* Japoneses........... 24,787 24,904
‘WO Francos Belgas (fin) . . 189,396 189,396

La Red de Oficinas del 
Banco de Vizcaya en 
Aragón al 31 de marzo de 
1977 ha llegado a la cifra de
16. de las cuales el primer 

.............................. hatrimestre del año se 
abierto la Sucursal 
Fuentes de Ebro, 
Zaragoza.

El total de la región

de 
de

se
reparte provincialmente del
siguiente modo:

—Zaragoza, 12 
—Huesca, 2 
—Teruel. 2

A n ivel nacional cabe 
destacar que la Red del 
Banco de Vizcaya se eleva a 
602 Oficinas repartidas asi:

—Zona Norte, 163 
—Zona Centro-Canarias,

tratamiento en las Juntas 
Generales de varios Bancos. 
El Consejero Delegado del 
Banco de Vizcaya en su 
informe a los accionistas 
señaló: “En un período de 
atonía de la inversión y con 
altas tasas de paro, la 
expansión bancaria ha 
constituido una de las pocas 
actividades que ha 
proporcionado empleo y 
oportunidades de 
promoción. El Banco de 
Vizcaya en 1976 ha creado 
644 puestos de trabajo en 
las nuevas oficinas y ha 
ascendido a unas 1,853

Telefónica.............  
Galerías Preciados 
Campsa...................  
Tabacalera.............  
Astilleros................  
Metro......................  
Unión Fénix. . . . 
Seat.........................

418 —

125 129
130 135

164 169

115 115,25
264 ——

228 234
158 • 150
43 40,50

»
415 ——

87 94

sesión deCambios de la 
hoy facilitados por

113
—Zona Catalana-Balear, 

106
—Región Sur, 69
—Región Levante, 65
—Región Noroeste, 48
—Región Sureste, 38

La importancia del tema 
de la expansión bancaria ha 
dado lugar a su amplio

personas”.
Siguiendo con el mismo 

tema, añadió el Sr. 
Sendagorta: “Nuestros 
planes de expansión se han 
estudiado con

a lasateniéndonos 
necesidades del mercado, 
cuidando el equilibrio 
sectorial y geográfico de la 
red y ciñendonos a criterios 
de rentabilidad y de
capacidad del Banco en 
cuanto a recursos humanos 
y financieros disponibles”.

banco de huesea... un banco de "ínteres” capital

AHORROS 
[X ZARAGOZA, ARAúOn Y HOJA

GALERIAS de ARTE
LEONARDO

EXPOSICION PRO-SUBASTA 
DEL 4 AL 18 INCLUSIVE
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Así ven a Ali Bhutto

así, poi 
no de 1 
que, d 
con m 
notado 
delincu¡Buen tiro, campeón!

LOS ANGELES.- El actor cinematogra'fico John Wayne actúa 
como primer lanzador del equipo de baseball All-Star de la Uni
versidad del Sur de California, después de haber asistido a un ho
menaje en el que recibió el galardón anual Asa V. Cali, con el 
que se le premia como el alumno de esta universidad más célebre. 
Wayne se graduó en este centro en el año 1927. (Telefoto Cifra- 
Upi).

KARACHI (Pakistán).— Entre una multitud de manifestantes protestando contra la polí
tica antidemocrática del primer ministro Ali Bhutto, acto celebrado el pasado día 14. Es
tos jóvenes portaban una pancarta con la fotografía del primer ministro figurando como 
una danzarina Pakistani. (Telefoto Upi-Cifra).
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Prensa Socialista

PAG. 20 f 19-4-77 f AE '

MADfílD.— En la sede del PSOE (r), ba/o la presidencia de Felipe Gonflez y de Luis 
Gómez Llórente, se ha celebrado hoy, el acto de presentación de las dos publicacio
nes de dicho partido. Una, el periódico "El Socialista", dirigida por Antonio Guerra y 
que de momento tendrá una periodicidad semanal y la otra, la revista "Renovación" 
dirigida por Ernesto Carretera qu saldrá a la venta mensualmente ÍFoto Cifra)

SGCB2021



M
O hay duda de que una de bs 
series que más éxito está 
lendo en la actualidad, en la 
"Zeña pantalla, es la que se emite los 

luáes por «a hombres de 
> llarrelwn”. Estos poliebs vestidos de 
■ n^ro. que ayudan a cualquier persona 
:."ue esté en peligro.

Como todos saben, esta famosa 
serie es norteamericana y aunque en la 

¡ Realidad no existe, sólo en la ficción, 
’ los americanos han sabido sacarle 

y ahí están vendiéndola en 
el mundo. Pero quizá, lo que 

ignoran es que aquí, en España, 
también tenemos nuestros "hombres 
de Harrelson”, y mucho más antiguos 

e los americanos. Se trata de la 
Jm,osa "Patrulla de la sección 26, 
Especial” que tiene su sede en 
Valencia. Son los mismos hombres, su 
trabajo es el mismo, y su vestimenta 

i igual que la de la famosa serie.
La única diferencia es que la 

í Patrulla 26 de Valencia, está 
( compuesU por hombres de carne y 

hueso, por lo cual llevan consigo el 
! peligro que entraña para su integridad 
’ física.

-Efectivamente. Desde que empezó 
a programarse b serie, nosotros somos 
"los hombres de Harrelson” en 

¡ Valencia. Hacemos las mismas cosas, 
í tenemos el mismo cometido, 

mantenemos la paz y vigilancb de la 
■ ciudad. No nos gusta que se nos llame 

«los hombres de 
Harrelson” espaíioles

así, porque somos poliebs de verdad y 
no de ficción. De todas formas parece, 
que, desde entonces, se nos respeta 
con más firmeza, y de hecho hemos 
notado que ha descendido el índice de 
delincuencb.

— ¿Qué les parece la serie 
televisiva?

—Desde el punto de vista de un 
telespectador me parece una serie muy 
entretenida y en el poco tiempo que se 
ha emitido, ha cuajado muy bien entre 
el público. Creo que cuando 
desaparezca, se notara su ausencia. 
Profesionalmente y como policía, le 
aclararé que, en bs películas, todo sale 
perfecto, porgue al fin y al cabo, son 
sólo eso... películas.

— ¿Han tomado ustedes la "sección 
26 especial”, alguna lección de estos 
policías de la serie? ¿Han adoptado 
alguna innovación en su trabajo desde 
entonces?

— No, no podemos hacer 
innovaciones en cuanto a la rutina del 
trabajo, por la sencilla razón de que los 
servicios de patrulla y humanitarios asi 
como los de prevención del delito y 
orden público, son siempre muy

La "Brigada 26" de Valencia

parecidos o cometidos con una técnica 
similar. Lo que hace falta para 
resolverlos, es usar la inteligencia que 
en muchas ocasiones suple a los 
medios de que disponemos.

— ¿Tienen ustedes algún parecido 
con los hombres de Harrelson, o ellos 
tienen alguna similitud con ustedes?

—Todos somos policías aunque el 
servicio varía en algunas ocasiones. El 
uniforme es muy parecido. Ellos 
nacieron para televisión el año pasado 
y nosotros prestamos servicio desde 
diciembre de 1972. Su misión es única 
y exclusivamente para las camaras y la 
‘‘Patrulla-26” para va ciudad que nos 
paga y confía en nuestros servicios.

— ¿Esta sección 26 especial, trabaja 
en más provincias, o solamente en 
Valencia?

-únicamente en Valencia. La 
creación de esta clase de policía fue 
una idea de D. Manuel jordan 
Montañés, quien, con motivo de uno 
de sus viajes por el extranjero vio 
funcionar una sección de policía 
parecida, le gustaron sus métodos y se 
le ocurrió implantarla en esta capital.

— ¿Y por qué precisamente el color

"No copiamos de 
ellos porque lleva» 
mos trabajando con 
el mismo método, 
hace cinco años”
"Nuestra labor es muy 
similar a la suya desde 
capturar a un asesino 
hasta ayudar en un 
parto"

"Si aceptáramos todas 
las peticiones para 
formar parte de la 
Sección, en lugar de los 
22 que la componemos, 
seríamos unos 2.000. 
Todo ello debido al 
impacto de la serie" 

negro, o azul-negro, en sus uniformes?
—En principio se pensó que la 

sección fuera uniformada como la 
policía municipal, pero luego se 
decidieron por el negro para dar una 
mayor sensación de austeridad. No 
sólo el uniforme es negro, sino 
también el carnet que nos identifica.

— ¿Cuál es su misión en Valencia?
—La sección 26 especial entra en 

M'rvicio a la.s doce de la noche, hasta 
las seis de la madrugada. Dentro de 
este horario, tenemos bajo nuestra 
responsabilidad cualquier caso que 

acontezca en la ciudad, desde un robo, 
un asesinato, buscar coches 
extraviados , acompañar a. cualquier 
persona desde su domicilio al lugar 
desee sin ningún compromiso, e 
incluso hemos asistido a algún parto. 
Nuestra labor es total, al servicio de 
cualquier persona que lo solicite.

Los hombres de la sección 26, son 
todos judokas y expertos en kárate. 
Son elegidos, entre los aspirantes, los 
de mayor altura y mas fuerte 
complexión. Hombres sanos de cueipo 
y espíritu, que, en el servicio, sólo 
tienen un lema: ayudar.

—¿Hay muchos aspirantes?
-Siempre ha tenido bastantes, pero 

desde la puesta en antena de b citada 
serie, hay muchos jóvenes deseando 
entrar en el cuerpo. Para que se den 
una idea del interés que ha suscitado 
les explicaré. La Patrulla b componen 
22 personas y si hubiésemos atendido 
todas bs peticiones en estos momentos 
seríamos unos 2.000 pero esto es 
imposible llevarlo a cabo.

En el despacho del sargento jefe, 
entre algunas de nuestras revistas con 
las cuales pasan los ratos de 
tranquilidad, hay colgados de bs 
paredes, varios oficios de felicitación a 
b patrulb.

— ¿Alguna anécdota digna de 
resaltar?

—Sí^ ahora mismo me acuerdo de 
una, digna de mención. Fue una visita 
que nos hizo el jefe de Scotland Yard, 
que se encontraba de vacaciones en 
Valencia y vino a conocernos 
personalmente porque ya tenía 
antecedentes nuestros. Se marcho 
gratamente impresionado. Nos 
sentimos muy orgullos despues, 
enterarnos que un oficbl de b |>olicia 
más famosa del mundo, iinplanto en su 
servicio cosas vistas aquí. Para todos 
nosotros esto fue un oiguUo que nos 
obliga a más cada día.

Texto y Fotos 
Ricardo SAVAL 
(Saphan Press)
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H CARTELERA H
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9-11. 
(Todos públicos). 4.* sema
na: Un cadáver a los pos
tres. Peter Sellers, David 
Niven, Peter Falk.

ARGENSOLA. — 5-7-9-11. 
(May. 18 y menores acom
pañados). Jesucristo Sn- 
perstar. Ted Neely, Carl 
Anderson.

AVENIDA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 6.* semana: El 
puente. Un film de Bardem, 
con Alfredo Landa.

CERVANTES (Sala especial).' 
5-7-9-11. (Todos públicos), 
2.* semana: La marquesa 
de O. Technicolor. Un film 
de Eric Rohmer, con Edith 
Clever, Bruno Ganz.

COLISEO. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 3.* semana: Has
ta que el matrimonio nos 
separe. José Sacristán, Ma
ria Luisa San José.

COSO. -- 5-7-9-11 (May. 18). 
La vida privada de una doc
tora. Eastmancolor. Annie 
Girardot, Jean Pierre Casei.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11. 
(May. 18). 2.“ semana: Taxi 
driver. Technicolor. Un film 
de Martin Scorsese, con Ro
bert de Niro, Jodie Foster.

DORADO. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 3.* semana: In
quisición. Paul Naschy, Da
niela G.1 o r d a n o, Mónica 
Randall.

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Violación a una 
apache. Cliff Potts, Xóchitl.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Vlridiana. Un film de Luis 
Buñuel, con Silvia Pinal, 
Francsico Rabal. Fernando 
Rey.

MOLA. — 4’45-T15-l(rso (To
dos públicos). Mary Poppins. 
5.* semana. Julie Andrews, 
Dick Van Dick. Technicolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Ma
yores de 14 años y menores 
acfwnpañados).‘ 3.* semana: 
El asalto de los «hombres 
pájaro». Cinemascope - Co
lor de Luxe. James Coburn, 
Susannah York.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Alcalde por elección. East
mancolor. Alfredo Landa, 
MirU Miller.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Las amazonas. 
Eastmancolor. Alena Johns
ton, Sabine Sun.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11. (To

dos públicos). 2.* semana: 
La balada de un soldado. 
Color. Jeanette Prokhoren
ko, Vladimir Ivachev.

CADA TAfíD£.
Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 2112 59. Siempre las pejo- 
Tes atracciones irrtemacionales. 
Y LA CANCKLA DE ORO 

MUSICAL.

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

CADA NOCHE GRAWER CLUB

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

"EL PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto. “l.a 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de !x>yola, 13. Teléfono 

2148 56

LIVERPOOL

Auci .urio matinal loa festivos. 
Entreda gratuita. Abierto festi
vos vísperas. Nueva dirección 
por universitarioe. (¿amino de las 

Torres. 96.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Last Summer (Ei 
verano pasado). Bárbara 
Hershey, Richard Thomas, 
Bruce Davison.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 4-7-10, (Ma
yores 18), La ciudad que
mada, Eastmancolor, Ange
la Molina, Javier Elorrlaga.

DUX. — 5-7-9 (May. 18). Shaf 
en Africa. Richard Round
tree, Frank Finlay. Techni
color.

GRAN VIA. — 4’45-7-9-11. 
(May. 18). 2.® semana: 
Striptease. E a 81 m ancoior. 
Corinne Clery, Terence 
Stamp.

LATINO. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). 2.* semana: 21 ho
ras en Munich. William 
Holden, Franco Nero.

MADRID.—SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). Dos trampo
sos con suerte. Technicolor. 
Sidney Poitier, Bill Cosby.
SALA 2: 5-7-9-11. (Mayo
res 14). El misterio de la 
vida. Eastmancolor. Mónica 
Randall.

NORTE. — ¿-7-9-11 (Mayo
res 18). £1 triángulo de 
oro. Lo Liech. Tien Nee.

OLIVER. — Descanso sema
nal.

PARIS. — 5-7-9-11. (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa- 
ñados). El incorregible. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Genevieve Bu
jold.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Aquí, Monteearla. 
Tony Curtis, Roger Moore. 
Technicolor.

RIALTO. — 6-7-9-11 (Majro- 
res 18). El último deber. 
Jack Nicholson. Otis Young.

ROXY. — 6-7-9-11. (May. 18). 
La profesional y la debu
tante. Eastmancolor. Bri
gitte Bardot, Annie Girar
dot.

SALAMANCA. —— 5-7-9 y 11 
(Mayores 18). Jenaro el de 
los 14. Alfredo Landa. Ma
ría Luisa Sanjosé.

VENECIA. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). Deseo. Emma 
Cohen, Jaime Gamboa.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

^mpdo. uersoiial y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes. 
Conmnnición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 

Teléfono 23.SI 84.

GALLERY2

Si busca tranquilidad y reser- 
va<lo ambiente, tenemos lo que 
usted desea. Liñán, 8 (detrás de 
Telefónica,San Vicente de Haul). 

Teléfono 29 11 66.

STORK-CLUB

Tarde; esiæeial pareja». Noche 
discoteca-club hasta la» 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. In
dependencia, 19. Tel. 21 4804.

NUEVA, DISTINTA, AUIUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: 
“Eso es Séneca y sú gmbiente”.

LA RIHA, 5.-

PELICULAS "EN VERSION ORIGINAL"... Y TAN ORIGINAL

El fraude de los subtltuldi
M L asunto del doblaje de muchas películas de 

producción caseras a veces, y de foránea, 
otras, es, por decirlo de algún modo, más que 
peligroso .

Pórque no sólo nos encontramos con diálogos que 
existían en la versión extranjera y que en la nacional 
han desaparecido por arte de magia, sino que a veces 
incluso vemos que lo que allí se dice no es ni mucho 
menos lo que se decía, o que lo que ahora 
escuchamos estaba dicho en esa película hacía ya 
media hora, por lo que el sentido original habrá 
variado más bien enteramente.

Luego viene el caso de las películas propias ¡Qué 
doblajes, señores! A veces uno no sabe lo que se dice 
o no sabe si es que el actor aquel tiene un diente 
roto que le obliga a hablar así o si la actriz sólo 
sabe hacer maulliditos de gato. Porque o no se 
entera uno de nada, o lo que dicen parece sacado de 
un cuento de Heidi de puro tono aburrido con que 
está dicho.

Y no extraña entonces que muchos realizadores 
nuestros se quejen de que los actores no saben 
hablar. Y no extraña que pidan a voz en grito que se 
rueden películas con sonido directo , para que se 
escuche lo que se debe escuchar y desaparezca lo 
que no se puede escuchar. Más o menos como en la 
vida “real”.

El caso es que las distribuidores de cine, que 
como ya he dicho aquí otras veces son las que se 
llevan la parte del león en el negocio, pasada la 
época en que por decreto sólo podían ser exhibidas 
películas dobladas en el idioma nacional, vieron con 
buen tino que el asunto del doblaje era muy 
rentable y que allá por el extranjero la mayoría de 
las películas exhibidas eran en idioma original con 
subtítulos. Pero que si quieres arroz, Catalina. Si en 
el caso del doblaje defectuoso nacional, el

HORIZONTALES
kOpoponace, pánace.—2. 

Prefijo equivalente a kilo. 
Ciudad de Alicante.— 3. 
H a ce^ asonancia.— 4. 
Matrícula de Filipinas. 
Transporte Oruga Acorazado. 
Símbolo del aluminio.— 5. 
Vivienda de madera que 
construyen algunos pueblos 
septentrionales del viejo 
mundo. Recipiente con asa 
para beber.- 6. Grasicnto.— 7. 
Hermana religiosa.— Ergio.— 
8. Cerrará con tranca por 
dentro.— 9. Provincia 
española. Labras la tierra con 
el arado.V

VERTICALES
1. Antílope de Africa 

Central, que forma la 
transición entre la jirafa y la 
cebra. Condimento.— 2. 
Término matemático. 
Peñasco en el mar.— 3. Onda 
grande que forma el agua 
agitada. Fango, lodo.— 4. 
Machacar, apresar, sacar el 
jugo. Preposición 
inseparable.- 5. Vocal 
repetida. Tratamiento.— 6. 
No nacido naturalmente. 
Matrícula de Cádiz.— 7. 
Medida.de longitud. 
Limpiar.— 8. Ciento uno. 
Carga demasiado un buque.— 
9. Pone lelo. Cuerpo 
aeriforme.

SENECA

SOLUCION
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DESHIJES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON.
Exirdurdiiiariainente reformada
Dirección y l’elcfono: 39íí9.52,

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve 

a BU ambiente.

PARSIFAL

1.A música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 

Teléfono 37 92 (X).

espectador se quedaba con dos palmos de t» 
sobre lo que allí se decía, al menos le qued^ E 
posibilidad de dormitar un rato en aquel $¡|Z^j i 
cine tan acogedor. Porque con ios subtítulosi J E 
empeoró. S

Porque verse una película en checoslovaco f 
que a mediados de la escena mejor y que mii { 
interesa desaparecen repentinamente S 
parasicológico) los subtítulos, es algo ^4? 
mostruoso. O cuando estamos viendo y escuela 
tan tranquilos aquella película en francés o 
que por el aquel de la cultura de algunos oT 
similitud de idiomas resulta fácilmente traduciSí’ 
nos encontramos con que, si aparecen lij 
blancas del subtítulo, ni se parecen ni 
encajar remotamente con lo que hacen losactoS 
dicen los mismos. ^1

Así que: o aprendemos todos idiomas a nnfo. 
forzadas, o dejamos de ir al cine y nos dedicinS 
jugar a las cocinitas o exigimos que, ya quepau^ 
un excesivo precio a la entrada, exista al *2 
alguna consideración con el espectador. Porq^ 
se hacen películas y se exhiben de esta V 
suponemos , supongo yo, al menos, que seÆ 
algo ¿O se pretende acaso que nos inventemi^ 
traducción? ’

Si somos muchos ios que hemos pasado pore» 
tragos creo que va siendo hora de poner orden» 
ellos. Porque no se debe consentir que porextnb 
razones que al menos a mí se me escep» 
determinados señores no pongan las letrlh 
necesarias para que los demás señores, que estañé 
interesados supuestamente en el tema i 
enteremos ¿Dinero? ¿Etica? ¿Prísir, 
¿Desconocimiento del idioma por parte dequigi 
lo realizan?

Carlos Benito GONZALC

Por
JUAN POCH

I 2 3 4 5 6 7 8 3

y^NGEL VELA MELERO

CALVO SOTELO 52 TEL 211625*233421

WELSH
MASCARILLAS y 
RESPIRADORES

0

Reunión y juventud, en urt aiy- 
biente distinto. Recienteinsnte 
inaugurado: en San Juan de 1« 

Cruz, 28.

IGUANA

&.
& 
&

juventud, ritmos, 
Precios jóvenes. ODe 
Vedruna, 11. Teléfono 21^052

1800

Recuerde los éxitos de * 
los actuales y conozca los' 
ros, vigiando a 

música. (Zavia, 10.
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MEDIANOCHE

Or$on Wellwa

Este es el título que 
dentro del ciclo dedicado 
a Orson Welles ofrecerá
mañana a I 
espectadores 
"Cine Club" de

o s 
e I 
la 
ElSeg^unda Cadena, 

guión, del propio Welles, 
esta' basado en la obra de 
Shakespeare, "Ricardo 
III'.'. Además de él.
intervienen en el reparto 
Jeanne Moreau, Marina 
Vlady y Fernando Rey, 
entre otros.

El argumento es el 
siguiente:

A principios del siglo 
XV^el rey Enrique IV de 
Inglaterra tiene que 
enfrentarse una y otra

vez nobles
levantiscos. Su hijo 
Harry, príncipe de Gales, 
se ha desentendido de la 
labor de Estado y vive 
una vida de depravación 
bajo la tutela de sir John 
Falstaff, un trapacero 
siempre dispuesto a 
vender al barato. Cuando 
Harry asciende al trono 
con el nombre de 
Enrique V, aleja de su 
lado a Falstaff. Pero no 
le olvida. Las lecciones 
del viejo maestro le van a 
servir ahora como punto 
de meditación. Enrique 
pasará a la historia como 
uno de los reyes más 
íntegros y prudentes de 
Inglaterra.

HOMBRE POBRE

1.45
CARTA DE AJUSTE 
« Exitos»

2.00 
PROGRAMA 
regional

2.30
apertura Y 
PRESENTACION

2.31 
GENTE

3.00
TELEDIARIO

3.35 
PIANISSIMO

3.45
¿QUIEN ES...?

7.01
AVANCE 
INFORMATIVO

7.05 
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS 
¡Abrete Sésamo!: 
Episodio n.® 61 
La abuela Cleta: 
« El mejor tesoKO, un 
libro» (II) 
Torn y Jerry: 
« Listo como un 
zorro» 
El mundo de la 
música

0 
&. 
& 
& 
&

William Shatner, protagonista de "Costa Bárbara

Incomprensiblemente, ha sido incluida en el 
programa “Los globos"^ de los miércoles esta interesante 
serie, que mañana ofrecerá el capítulo titulado “Gatos 
locos” y cuya síntesis es la siguiente:

Durante una exposición son robados una pareja de 
gatos esculpidos en material precioso con más de 
setecientos años de antigüedad. Uno de ellos Heps a 
manos del agente Cable, quien adopta distintas 
personalidades con el fin de arrebatar a un improvisado y 
poco escrupuloso coleccionista de obras de arte el otro 
ejemplar de las estatuillas.

Petar Strauu, en "Hombre rico, hombre pobre"

La Primera Cadena emitirá mañana «‘I episixlio número s«'is d«' 
la 84;rie “Hombre rico, hombre pobre ’, <iu«‘ tan buena acogida 
•"•slá teniendo tanto por partí* de la crítica como por la d<‘l 
publico.

Este es el resumen de lo que veremos en este capitulo:
I om ha vuelto al ring tra-s una inirucluosa búsqueda de su 

•^ujer y su hijo. Se convierte en el “sparring de joeh Quah's, un 
boxeador controlado por el sindicato, con cuya mujer, Linda, 
comienza a mantener relaciones. Rudy mientras tanto, se ha 
convertido en un importante hombre de negoi'ios. pero se 

situación comprometida; su amor hacia .|ul\ 
•rescott y el despecho de la hija de su jete, ' . ....... .......
•rruinarle si no se casa con ella.

HOY... Y MAÑANA

Una escena de "El hombre de tos Santos'

La serie "Las viudas" con 
el episodio “Viuda 
habilidosa', que protagoniza 
Lola Herrera y ^1 show 
que presenta José Mana 
Iñigo en ''Esta noche fiesta ", 
son los espacios que atraen la 
general atención en la 
Primera Cadena.

El Segundo Programa 
cierra la serie de emisiones 
dedicadas a la temporada de 
opera 1976/77 con la 

retransmisión en diferido, 
desde el Liceo de Barcelona, 
de "Salomé'",, de Strauss, 
protagonizada por 
Montserrat Caballé.

Seguidamente se ofrecerá 
el segundo y i^ltimo 
programa de los dedicados al 
‘tío Fink en el espacio 
"Recital"

comentamos. Después 
'^Flamenco" presentara la 
actuación del canaor Diego 
Camacho, "El Boqueron 
que acompañará a la bailaora 
Manuela Carrasco.

4.00 
matt helm 
<Un paraíso de 
buitres»

8 30
NOVELA 
«El hombre de los 
Santos», de Jesús 
Fernández Santos

4.55
PAGINA MUSICAL 
DE CIERRE 
« Pequeñas 
biografías de 
grandes músicos: 
Haydn»

9.00 
TELEDIARIO 
Segunda edición

9.30
LAS VIUDAS 
«Viuda habilidosa»

5.15 
GIRAVOLT

10.30
ESTA NOCHE... 
FIESTA

6.45
CARTA DE AJUST 
« Boxer»

7.00 
APERTURA Y 
PRESENTACION

11.30
ULTIMA HORA

11.45
TELEDEPORTE

11.50
DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

7.30
CARTA DE AJUSTE 
«Alfredo Arrebola»

9.30
OPERA 
«Salomé», Strauss

8.00
PRESENTACION Y 
AVANCES

8.01 
REDACCION DE 
NOCHE

9.00
¿QUE ES...?

10.00
RECITAL

11.15 
RECITAL 
«tío Fink»

11.40 
DESPEDIDA Y 
CIERRE

EL "SHOW
DE SHIRLEY
McLAINE

"Desde lo profundo de la 
oscuridad" es el titulo del 
capitulo correspondiente a la 
serie ‘Los patrulleros", que 
se emitirá mañana en 
sobremesa, por la Primera 
Cadena. La página musical 
de cierre estará dedicada a 
Albéniz.

Por la tarde, dentro de la 
programación de X/n globo, 
dos globos, tres globos ' se 
emitirá el espisodio "Gatos 
locos", correspondiente a la 
serie "Costa Bárbara"^ que 
protagoniza William Shatner.

Seguirá "l\lovela" con 'El 
hombre de los Santos^^, 
"Mundo en acción", 
"España hoy"', para terminar 
con el capítulo numero seis 
de ''Hombre rico^ hombre 
pobre"

En UHF destaca mañana 
"Campanadas a 

medianoche" de Ors.on 
Welles, que en otro lugar

, así*

Shirley Melaine

Nuestro aplauso para esta 
mujer, para esta gran y 
completísima actriz,,que se ha 
convertido en la más rutilant^ 
estrella del “music-hall” 
americano. Lo demostró en la 
gala de los ‘Avi 76‘Dicen que 
cobró más que Raquel Welch y 
lo vemos justo, porque gusto 
m¿ y lo hizo mejor. Dicen que 
se llevó dos millones trescientas 
mil pesetas, pero se entregó 
hasta casi reventar, porque 
cuando baila piensa que no 
puede defraudar a nadie*, ni a la 
empresa que le paga ni al 
pdblico ni a sí misma, sobre 
todo. Y es que Shirley estuvo 
geniaL Desde “Irma, la dulce 
hasta el burlesco persoiul, lo 
hace todo- Es múltiple v 
distinta. Enhorabuena. i 
nuestra disconfomiidad con el 
comportamiento de Rock 
Hudson, que encima de haber 
conseguido un premio, 
pretendía otro de diez, mil 
dólares en metálico, por estar 
presente. Siendo asi, le 
agradecemos su ausencia y le 
diremos que, a partir de esa 
acción, lia empezado a caernos 
gordo.
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LOS 
PARTIDOS 
NO LEGA-
LIZADOS, 

PESIMISTAS
MADRID, 19 

(Cifra).— Distintos 
partidos políticos, 
consultados por “Cifra", 
y que esperan se resuelva 
el expediente de su 
legalización, se muestran 
pesimistas al fespecto.

Tras las manifesta
ciones de la "Liga 
Comunista Revoluciona
ria" en el sentido de 
presentarse a las 
elecciones con 
agrupaciones electorales 
independientes, otros 
partidos están estudiando 
dicha posibilidad, aunque 
antes pretenden agotar 
las vías legales para 
conseguir una respuesta 
del Gobierno.

La “Organización 
Revol ucionaria de 
Trabajadores", el 
“Partido de Trabajo de 
España" y el Partido 
Carlista" coinciden en 
que la re spuesta 
administrativa se 
encuentra en un punto 
de retraso indefinido. No 
obstante, están 
estudiando —aunque sin 
gran optimismo— las 
diversas posturas legales 
que pueden adoptar al 
respecto.

Su opinión es la de 
acudir a las elecciones 
bien con alianzas 
electorales con otros 
partidos, incluso ios ya 
legalizados, o bien, y 
como última posibilidad, 
con candidaturas 
independientes con las 
limitaciones que esto, en 
su opinión, implica.

ha 
de 
de 
La

El “Partido Carlista", 
convocado una rueda 
prensa para informar 
las medidas a seguir. 
O.R.T. opina que si la

legalización no se 
produce, la solución ideal 
sería de la solidaridad de 
toda la oposición 
democrática.

INMINENTE DESIGNACION 
DE NUEVO ARZOBISPO

PROBABLE CESE DEL 
GOBERNADOR SEGRELLES

EN LAS PROXIMAS JORNADAS

Probable dimisión del
gobernodor civil y presi 
dente de la Diputación

El señor Gómez de Las Roces podría acudir 
a las elecciones en una lista de 
candidatos independientes

Se considera inminente ei nombramiento 
de un nuevo arzobispo para Zaragoza

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/ex- 
pres).— El presidente de la Diputación 
Provincial de Zaragoza, don Hipólito 
Gómez de Las Roces, puede presentar 
la dimisión de su cargo pasado mañana 
jueves, en el transcurso de un pleno ex
traordinario que va a celebrar la corpo
ración provincial, según fuentes dignas 
de todo crédito.

El señor Gómez de Las Roces pre
tendería hacer así el primer anuncio 
oficial de su dimisión, formulable con 
el propósito de acudir a las próximas 
elecciones legislativas. En el caso de 
que la decisión final del señor Gómez 
de Las Roces fuera ésta, entraría a for
mar parte de una presunta lista de can
didatos independientes a la cámara le
gislativa.

En el mismo orden se especula en 
Zaragoza con la posibilidad de que el 
actual gobernador civil de la provincia, 
don Vicente Segrelles Chillida, esté a 
punto de presentar su candidatura a las 
próximas elecciones por una circuns-

ultimas noticias últimas noticias
EN EL PROXIMO CONSEJO DE MINISTROS: 
CARMEN LLORCA, DIRECTOR GENERAL 
DE PROMOCION FAMILIAR Y DE LA 
MUJER

MADRID, 19 (Europa Press).—Doña Carmen Morca Villapla- 
na serM nombrada en el próximo Consejo de Ministros, que se ce
lebrará el viernes, titular de la Dirección General de Promoción 
Familiar y de la Mujer, según han afirmado a Europa Press fuen
tes dignas de crédito. Con este nombramiento quedarán comple
tadas las tres direcciones generales de la subsecretaría de Fami
lia, Juventud y Deportes, puesto que las dos últimas están cu
biertas desde el pasado viernes.

Doña Carmen Llorca desempeñaba el cargy> de delegado na
cional de Cultura en la desaparecida Secretaria General del Mo
vimiento, desde el 26 de diciembre de 1975. Con anterioridad 
había sido nombrada presidente del Ateneo de Madrid.

DIMITE EL ALCALDE DE GUECHO

BILBAO, 19 (Europa Press).— tarde presento
renuncia como alcalde de la localidad de Guecho don Pedro 
Zuvirta. “Pretendo —dijo— presentarme a las próximas elecciones 
y el cargo, como es sabido, es Incompatible".

A última hora de la tarde abandonó Bilbao en dirección a 
Madrid para asistir a una reunión del Partido Alianza Popular. 
Está previsto que el señor Zuviría se presente a los comicios con 
este partido. El señor Zuviría ha sido alcalde desde el 20 de 
noviembre de 1969.

Democracia Cristiana 
a Centro Democrático:

Piden la disolucio
del Partido Popula
MADRID, 19 (Europa 

Press).- A las 10 de la 
mañana, ha comenzado la 
reunion entre representantes 
del ‘Centro Democrático " y 
de partidos no integrados en 
esta coalición electoral; 
como el equipo de la 
Dcmoçracia Cristiana, que 
encabezan los señores 
Ruiz-Giménez y Gil-Robles, 
y la Alianza Liberal, de don 
Joaquín Satrústegui.

A la reunión, según se ha
informado a Europa Press, 

‘ i los señoresasisten
Garrigues^ Cabellas, ^e la 
Pena (don Eurico), Alvarez 
Miranda, Cabanillas (don 
Pío) y Ferndndez Ordóñez, 
por el ‘^C entro 
Democrático”, don Joaquín 
Ruiz-Giménez y- don José 
Marta Gil-Robles, por el 
equipo de la Democracia 
Cristiana; y don Joaquín 
Satrústegui, por la Alianza 
Liberal.

Al comenzar la reunión, 
los representantes del 
equipo de la Democracia

Cristiana plantearon^t, 
necesidad de que paroB 
consolidación de una 
coalición electoral^K 
centro el “Partido Popuj^ 
formado por secíoB 
democristianos, libérala^ 
socialdemócra (|H 
desaparezca y su^ milita^É 
se integren en B 
correspondientes part^^ 
del centro de acuerdo 
su ideología

Esta petición -añ^B 
las citadas fuentes- hal^ 
acogida desfavorabletn^É 
por los representantes^^ 
“Centro Democrático” 
al menos por el mome^É 
se oponen a que el Par^É 
Popular se disuelva. ■

Se desconoce cual joB 
duración de la reunión. fU 
las ocho de la tarde hai f 
convocado el const r 
político del equipo dt í 
Democracia Cristiana , • 
será informadó de i 
posibles acuerdos a qui 
haya llegado con el “Cea É 
Democrático”

cripción ajena a Zaragoza, muy posi
blemente por la provincia de Castellón, 
de la que es oriundo. El rumor, que no 
carece de fundamento, no ha sido con
firmado ni desmentido hasta el mo
mento.

FUNCIONARIOS Dt
LA DGS, EN ROM!

MADRID, 19 (Europa
Press).— Ha regresado >de 

comisión deRoma una

El arzobispo dimisionario de Zara
goza, doctor Pedro Cantero Cuadrado, 
se ha desplazado ayer lunes a la capital 
de España con objeto de incorporarse 
a sus funciones en el Consejo de Re
gencia durante la ausencia de los Reyes 
de España, que han emprendido un 
viaje oficial por la República Federal 
Alemana. Sin embargo es muy posible 
que monseñor Cantero regrese a Zara
goza en las próximas horas, aún antes 
de la vuelta a Madrid de los Reyes. Es
te viaje a Zaragoza estaría justificado 
por la inminente designación de su su
cesor en la archidiócesis aragonesa. Di
cha designación, como se sabe, ha de 
proceder de la Santa Sede, ante la cual 
el doctor Cantero Cuadrado presentó 
su dimisión por motivos de edad hace 
aproximadamente dos meses.

funcionarios de la Dirección 
General de Seguridad y de la 
Guardia Civil, integrada por 
seis personas y que el 
pasado día 13 había viajado 
a la capital italiana para 
continuar el intercambio de 
información iniciado por el 
minsitro español de la 
Gobernación con su colega 
ijtaliano, señor Cossiga, en 
marzo pasado, según han 
señalado a Europa Press 
fuentes competentes.

En la comisión figuraba 
el jefe de la brigada de 
estupefacientes, 
representantes del Servicio

de Informática, especiáis' 
en terrorismo y delincueml 
común, asi como en tráfií 
de automóviles robado!; 
falsificación de monedj.i 
delegación española^ 
mantenido contactos cv 
autoridades de ordti 
público italianas del m¡sn(^ 
nivel. ,

La visita no ha estar 
relacionada cont 
extradicción por Italia t 
subditos de este país que| 
encuentran presuntameÆ 
implicados en accioiC 
terroristas cometidas^ 
España, afirman las misnv 
fuentes. Se trata de í 
intercambio de técnica!: 
información sobre Is 
cuestiones citadas.

EL HAMBURGQ - AT. MADRID, TELEVISADO f 
EN DIRECTO
MADRID, 19 (Alfil).— La primera cadena de “TelevM r 

Española” transmitirá en directo el partido Hamburgo-Atli* ' 
de Madrid, correspondiente -al encuentro de vuelta 
semifinales de la Copa de Europa de campeones de copi' 
partido, desde Alemania, comienza a las 20,30 del miercolei.* 
20.
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Si LES IMPIDEN PESCAR EN AGUAS 
COMUNITARIAS: PESQUEROS ESPAÑOLES 
BLOQUEARAN EL ESTRECHO DE 
GIBRALTAR

DIMITEN SANCHO ROF, CASTRO VILLALBA 
Y REGALADO AZNAR

VIGO, 19 (Cifra).— Si les impiden pescar en aguas comuni
tarias, los pesqueros españoles se concentrarán en el estrecho de 
Gibraltar, según dice hoy el diario "Faro de Vigo”.

LOS arpadores de buques pesqueros españoles están pendien
tes de las'decisiones que se tomen en Bruselas en relación con el 
número de pesqueros españoles que podrían pescar en aguas de 
países de C.E.E.

Parece ser que los armadores, en el caso de que se reduzca 
de 1.400 a 1 24 el número de pesqueros españoles a los que se les 
permitiría faenar dentro de aguas comunitarias estarían dispues
tos a trasladar sus barcos hasta el estrecho de Gibraltar, con lo 
cual este quedaría bloqueado. Los armadores de Ondárroa, se
gún el periódico, parecen ser los más firmemente decididos a 
situar sus embarcaciones en Gibraltar, propósito al que se 
unirían también las flotas de Galicia.

MADRID: SOLO 80 BOMBEROS EN SUS 
PUESTOS

MADRID, 19 (Europa Press).— La situación en los 
parques de bomberos de Madrid es hoy por la mañana 
prácticamente igual a la que se registraba ayer. Los bom
beros se han reincorporado en los parques 3 y 4 y en la 
dirección del servicio mientras que en el 1, 2 y parques 
sur siguen los bomberos militares, según informan a 
“Europa Press” la jefatura de guardia del servicio muni
cipal de extinción de incendios.

El numero de bomberos que esta mañana estaba en 
sus puestos en los tres parques es de 80. La totalidad de 
la plantilla de bomberos, que asciende a 700 hombres, 
está readmitida de nuevo al servicio, excepto los 24 
expedientados como presuntos instigadores del reciente 
conflicto.

MADRID,. 19 (Cifra) — Los procuradores en Cortes, J** f.; 
Sancho Rof y Gabriel Castro Villaba, han presentado anoche 
dimisión de sus cargos sindicales, con el fin de presentarse* 
próximas elecciones generales. .

El señor Sancho Rof ocupaba el puesto de director 9«”*”' í 
secretario de Administración y Finanzas Sindicales de la 0. - । 
el señor Castro Villalba, el director central de Asuntos Socih ■ 
Sindicales. u ;

De acuerdo con el artículo sexto de la ley constitutivae • 
Cortes, los señores Sancho Rof y Castro Villalba cesan a" 
condición de procuradores al serlo en función del cargo 11 
desempeñan. .|-

También ha dimitido el presidente del Sindicato Nación»' r 
la Enseñanza, Daniel Regalado Aznar según ha declaraO’ í 
interesado a •‘Cifra”. . 1

La dimisión le ha sido aceptada y la ha motivado 1 
señor Regalado- facilitad el proceso de reforma ae j 
Organización Sindical tras la entrada en vigor de la le)' » 
asociación sindical y tener el camino sin obstáculos para P®'' 
presentarse a las próximas elecciones si se decide a ello.

El señor Regalado es militante de la Federación 
Independiente y en caso de presentarse a las elecciones lo 
por Madrid o Galicia.

Roquete Aragonés. 10 Gral Franco 3

Cortinas - Alfombras- Moquetas

suiiTino
TAPICERIAS ARBA
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